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lestan vacías. Zaragoza pasa su I 
segundo día sin pan. (Fotol 
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IMELLADQ DESDE CANAFaAS
H

a C/A tiempo que no escuchábamos unas palabras tan dramáticas como /as 
pronunciadas e/ otro día en Santa Cruz de Tenerife por ei ministro de 
Defensa. Parece como si e/ teniente genera/ Gutiérrez Mei/ado hubiese escogido 

e/ A rchipié/ago canario para hacernos ref/exionar a todos sobre e/ actúa/ momen
to po/ítico en su dimensión desestabi/izadora.

Con esa seriedad que lo caracteriza 
y con la energía que se agiganta por su 
línea de apoyo a la reforma del Go
bierno, el vicepresidente primero ha si
do rotundo en sus apreciaciones. Cual
quier movimiento en su entorno pro
duce una inusitada expectación. Nada 
más anunciar su viaje a Canarias (ahora 
visita Las Palmas) hubo un desmentido 
oficial respecto de que no era una visi
ta con sello político, sino militar. La 
verdad es que esta clase de puntualiza- 
ciones nos sorprenden no poco. El ge
neral Gutiérrez Mellado es muy 
consciente del cargo que ocupa y de 
las responsabilidades que ha contraído 
desde aquel buen día del 22 de 
septiembre de 1976 en que Adolfo 
Suárez decidió el relevo más importan
te de toda su política como presidente 
dar el descanso a Fernando de 
Santiago y Diez de Mendíbil y colocar 
en el vértice del Gabinete a Gutiérrez 
Mellado.

Gutierrez Mellado volvió a poner de 
manifiesto su advertencia de siempre: 
“No vamos a dejar que nadie manipule 
el Ejército". Nosotros pensábamos en 
esos rumores de ios que nos hicimos 
eco en fechas atrás referidos a una 
nueva clandestina agrupación militar 
de extrema derecha que dirige sus in
vectivas precisamente contra el propio 
Gutiérrez Mellado.

En la medida en que las Fuerzas 
Armadas, vayan conectando con el 
pueblo y con las ansias de democracia, 
el horizonte estará más despejado. Ni 
siquiera unos cuantos actos criminales 
surgidos de grupos y de presión que no 
sintonizan con las urnas podrán entur
biarlo. No deberán enturbiarlo.

DETERMINADOS PARLOTEOS
Leemos en un editorial de 

Arriba".
"Gutiérrez Mellado ha puesto aigu-

polemicQ
" Por Angel Sánchez

(De "Mundo Diario") __________

El prestigioso miHtar ha dejado 
clara su oposición a politizar ios muer
tos. Hablaba después de haber sido 
blanco de un intento de atentado por 
parte del cubillista MPAIAC. Sus pala
bras salieron de lo más profundo de su 
ser: "No va a pasar nada porque me 
maten a mí... para eso llevo uniforme". 
O esta otra frase plena de impacto: 
"Mi mujer no va a salir a la calle pi
diendo justicia si me matan".

nos puntos en claro, atacando el parlo
teo que se registra en ciertos círculos, 
aparentemente en pro de los Ejércitos, 
encajando claramente todo lo que se
pare a los hombres de uniforme, se in
voque lo que se invoque, y ha colo
cado a las Fuerzas Armadas en el barco 
común del quehacer nacional al señalar 
que no hay que reservar las invoca
ciones sólo para cuando el terrorismo 
afecta a algún miembro de éstas. Y,

X?/ Tí' X
la

/I aeeif^ i>e

ji3aaa»«o p
más todavía, voluntariamente, se 
puesto.como ejemplo de vanguardia 
la lucha contra la plaga terrorista.

ha 
en 
El

"no va a pasar nada porque me maten 
a mí; para eso llevo uniforme", es 
además de una confirmación de deseo 
de servicio, una reafirmación por parte 
de nuestras Fuerzas Armadas de que 
no se aceptan papeles de privilegio ni 
comodidad y sí de primera línea en la 
defensa social".

ALGO SE MUEVE
“Diario 16", que tanta sensibilidad 

demuestra con ios temas castrenses ha 
dejado escrito lo siguiente:

"Gutiérrez Mellado ha sido tajante 
en sus palabras pronunciadas en 
Canarias: "No vamos a dejar que nadie 
manipule el Ejército". La advertencia, 
desde la segunda autoridad militar del 
país, se produce en un momento muy 
oportuno.

Todavía está fresca en la memoria, 
como también recordará el ministro de 
la Defensa, toda la manipulación 
efectiva hace escasos días con motivo 
del brutal asesinato del matrimonio 
Viola. El funeral, al que asistió lo más

granado, de la extrema derecha, fue 
una continua provocación a los man
dos civiles, y lo que es quizá más grave 
a los militares.

A este hecho hay que unir una larga 
lista de acciones similares, siempre pro
tagonizadas por un grupo de activistas 
de la ultraderecha, apoyados por algún 
partido político legalizado, y con “in
filtrados" en todos los estamentos del 
país. Incluso desde algún periódico se 
juega al siempre indigno deporte de la 
provocación.

Pero quizás estos hechos, con reves
tir una manifiesta gravedad, tan sólo 
nos muestren parte de algo más im
portante que se puede estar tramando 
a nuestras espaldas. Cuando una inter
vención tan enérgica del teniente ge
neral Gutiérrez Mellado, se ha produci
do, es lógico suponer que algo se 
mueve en ciertos sectores para que la 
respuesta haya sido tan contundente".

"NO ENTIEND0.C0N PERDON"

w* 
exprés
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De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.

Antonio Izquierdo, director de "El 
Alcázar", discrepa de lo que ha mani
festado Gutiérrez Mellado. No es noti
cia.

"No entiendo, con perdón, el dis
curso, del señor vicepresidente para la 
Defensa, don Manuel Gutiérrez 
Mellado; no entiendo los artículos que 
proliferan —el último lo leí en "Arriba'" 
suscrito por un comandante del Ejérci
to— en torno a la función de las 
Fuerzas Armadas en esta hora de 
España; no entiendo absolutamente 
nada. Existe una insólita insistencia 
en torno a la despolitización de esa 
institución, en la que se incluyen, de 
momento, los contingentes de Orden 
Público, tal y como si las Fuerzas 
Armadas no tuvieran la absoluta cer
teza de cuáles son sus deberes y 
derechos especificados, de momento, 
en la Ley Orgánica del Estado y en el 
proyecto de Constitución que viene a 
respetar, con mimético paralelismo, la 
previsión anterior.

Los Ejércitos no están, desde luego, 
para intervenir en discordias civiles, en 
pugnas de partidos, en pleitos ideológi
cos, porque garantizan la Soberanía e 
Independencia Nacional, la unidad de 
la Patria, el Sistema constitucional y 
cuando en torno a estas realidades 
expresas puede producirse; la Bandera, 
la Corona, el Estado, en general. 
Entonces, ¿a qué viene ese afán absur
do ilegítimo, pintoresco, incluso, de 
reiterar la necesidad del apoliticismo 
de ios soldados, si ios soldados hasta el 
momento no se han manifestado 
pol íticamente".

o
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LA ENTREVISTA GENERAL VEGA - BLAS PIÑAR

GRAN IMPACTO
MADRID, 9 (ARAGON/expres).- 

Un sinfín de comentarios ha suscitado 
la entrevista-sorpresa del teniente 
general Vega con el líder de Fuerza 
Nueva Blas Pinar, de la que ya daba 
cuenta ayer puntualmente este 
periódico en su primera página. 
Aunque la reserva tanto en el partido 
de Pinar como en medios oficiales 
sigue siendo absoluta, en círculos 
políticos y periodísticos se barajan 
muy distintas, y aun encontradas, 
versiones, sobre el objeto de esta 
reunión inesperada que, según ha 
trascendido, se celebró el sábado en el 
chalé de Blas Piñar, y, al parecer, fue 
gestionada por el teniente general Vega 
a través de otro general.

Sobre este tema, Pérez Varela, buen 
conocedor de los temas militares, 
escribe en su columna diaria de "El 
Imparcial" lo siguiente:

"Vamos a ver: el tema debe ser tan 
delicado que ni siquiera el teléfono de 
las confidencias ha logrado sacar 
confesión de parte por uno u otro 
lado. Sin embargo, personas 
consultadas en medios militares y 
personas allegadas también ai partido 
Fuerza Nueva interpretaban el hecho 
de muy diferente manera. ¿Quiso 
demostrar Vega que el ejército o el 
ejército situado en el establecimiento 
no tiene nada contra Fuerza Nueva? 
Frío, frío, frío. ¿Quiso Vega

Rodríguez con esta entrevista colocar 
su imagen en el sitio que quiere estar, 
es decir, equidistante de la política, ni 
con Lister, como había dicho en su 
discurso, ni con Blas Piñar, como lo 
demostró en su etapa de director 
general de la Guardia Civil? Más frío 
todavía. Entonces, ¿a qué se debió la 
entrevista? Pues hay una versión—que 
yo recojo con todos los recelos, 
porque no he podido ni contrastar y, 
lo que es peor, ni confirmar—; hay una 
versión, digo, que se acerca más a la 
realidad. El teniente general Vega 
Rodríguez explicó sin rodeos y 
haciendo todo tipo de salvedades para 
el patriotismo de los hombres y las 
mujeres de Fuerza Nueva, que la 
situación se estaba complicando por

momentos. Que la escalada contra FN 
desde el poder civil, podría continuar. 
Y que si no había arreciado más era, 
porque, en alguna medida, las 
decisiones casi siempre precipitadas de 
ese poder podría involucrar a personas 
importantes del área militar. Al 
parecer, hay una campaña contra el 
partido de Blas Piñar, porque Blas 
Piñar es incómodo. Vega, en buen 
tono, ha dialogado con Blas Piñer e 
indirectamente ha advertido a sus 
compañeros de armas y más que a sus 
compañeros, a los hijos de sus 
compañeros, de este asunto.

Esta es la versión que, repito recojo 
con todas las salvedades"

Salvedades que, por supuesto, 
comparte ARAGON/expres.

Kifíliia en Kiniasa
OVIEDO, 9 (Europa Press).— 

Desde primeras horas de hoy. 
los 28 centros de trabajo de 
Huñosa se encuentran 
paralizados, afectando la 
situación a unos 15.000 
trabajadores del turno de la 
mañana. Esté paro es 
consecuencia del acuerdo 
adoptado ayer: paro de 24 
horas, a lo largo de la jornada de 
hoy, en apoyo de la petición de 
nueve mil pesetas lineales de 
aumento en la nómina del 
pasado mes de enero, y sin que 
incidan en el convenio que se va 
a discu tir próximamente.

La empresa ofreció siete mil 
pcseta-s a cuenta del convenio a 
^gociar, pero nunca sobre el 
año anterior, que es lo que 
quieren los trabajadores.

El comité de empresa, 
fonnado por 43 miembros de 
LGT, CC.OO y asociaciones 
profesionales de vigilantes, 
administrativos e ingenieros 
técnicos, se encuentra reunido 
en asamblea pennanente, en las 
oficinas centrales, desde las siete 

la tarde de ayer.
A mediodía de hoy. ante las 

oficinas centrales, está prevista 
una concentración de mineros 
^e las distintas aiencas. La 
intención de los representantes 
sindicales es que mañana, a 
primera hora, se normalice la 
situación, y ver si esta presión 
da resultado sobre la postura de 
la dirección de Hunosa, que es 
contraria a sus pretensiones.

NORMALIDAD
LABORAL EN
GETAFE

MADRID, 9 (Efe).- La 
normalidad es total, hasta el 
momento, en la zona de Getafe, 
después de los enfrentamientos 
que se produjeron ayer entre 
manifestantes que apoyaban a 
los huelguistas de la empresa 
‘‘Wafios’’ y fuerzas 
antidisturbios.

Ségún han informado a 
"Efe’ fuentes laborales, esta 
mañana se celebrará una reunión 
en el Gobierno Civil entre 
representantes de los 
trabajadores y de la empresa a la 
que se espera que acuda el 
cfirector de la firma en 
Alemania, herr Bickmann, para 
tratar de encontrar una solución 
a la situación.

Por otra parte, hoy cumplen 
su noveno día de huelga de 
hambre los cuatro trabajadores 
que se encuentran encerrados en 
la sede del PSP de Getafe, en 
protesta por el despido de un 
compañero. Hace dos días, un 
quinto trabajador que se 
encontraba también en huelga 
de hambre tuvo que abandonar 
su^ actitud por complicaciones 
médicas.

El conflicto se inició 
—informan las mismas fuentes— 
a primeros de dicifembre, como 
consecuencia de que la empresa 
despidió a un trabajador.

Afecta a unos 15.000 trabajadores
aduciendo falta de rendimiento, 
a pesar de que Magistratura del 
Trabajo declaró el despido 
improcedente.

MAÑANA, EN 
NAVARRA 
HUELGA LEGAL 
EN LOS TRANSPORTES 
DE VIAJEROS POR 
CARRETERA

ANARQUISTAS 
DETENIDOS EN 
VALENCIA

PAMPLONA, 9 (Europa 
Press).— Mañana comenzará una 
huelga legal indefinida en la 
provincia de Navarra en el sector 
transporte de viajeros por 
carretera, según ha anunciado la 
comisión negociadora de este 
ramo y las centrales sindicales 
CSUTy UGT.

El motivo de la huelga es que 
los empresarios no han aceptado 
la petición de jornada de 8 horas 
y 25.000 pesetas de salario 
mínimo. Según las centrales, la 
oferta empresarial es de 21.410 
pesetas para el chofer y con 
jornadas de 12 a 14 horas 
diarias.

CONFLICTO EN 
“BROWN BOVERI” 
LA MULTINACIONAL

SUIZA NO ACATA 
LA LEY ESPAÑOLA

SABADELL (Barcelona), 9 
(Ele).— Tres horas de paro han 
secundado los 400 trabajadores 
de "Brown BoverP’ en su 
factoría de esta ciudad, en señal 
de protesta al no resolverse el 
convenio colectivo después de 
tres meses de negociación.

A su vez, y suscrito por las 
secciones sindicales de “CC.OO. 
UGT, USO, CNT, CSUT y AOA, 
se ha emitido un manifiesto “al

pueblo de Sabadell” donde 
después de informarse que la 
situación es idéntica en los 
centros laborales de Madrid y 
Barcelona, esta multinacional 
suiza, acusa a “Brown Boveri” 
de actuar de forriía represiva, 
igualando los mejores tiempos 
del franquismo”, recordando el 
despido del ingeniero de 
informática y portavoz de los 
trabajadores en el convenio, 
Joaquin Boix Llach.

Al hacer balance de estos 
meses, las centrales sindicales 
recuerdan que Magistratura de 
Trabajo ha dictado sentencia de 
readmisión para el ingeniero y la 
multinacional suiza no acata la 
ley española al no querer 
readmitir a Boix Llach.

ENCIERRO DE 
TRABAJADORES 
DECORBERO 
EN UNA IGLESIA

' CORNEELA (Barcelona), 9 
(Europa Press).— Un centenar 
de trabajadores de la empresa 
Corberó, que se encuentran en 
conflicto laboral desde hace más 
de un mes, se han encerrado en 
la iglesia de San Miguel de esta 
población del Baix Llobregat.

Según han informado los 
trabajadores, el motivo de su 
actitud radica en la posición 
inflexible de la empresa en 
relación con la negociación del 
convenio colectivo.

El resto de los trabajadores 
de la empresa, cuyo número 
total se aproxima a los dos mil, 
seguirán Iws movilizaciones en el 
exterior y han anunciado una 
manifestación por las calles de 
Cornelia hasta la iglesia de San 
Miguel.

buenas
ka TARDES

Batopo
L

 eo en el éxito editorial del momento -los 
"Cuadernos de campo" de Félix Rodriguez 
de La Fuente- que /a genera/idad de /asaves 
mantiene en sus biotopos unos terrítorios; 
es decir, fi/an ios /imites de un espacio en 
cuyo interior no permiten /a presencia de 
otro congénere. La política se parece más a la 

zoología de lo que se sospecha a primera vis^, 
¿Cuál es, ægùn eso, el territorio de los partidos 
que operan en el biotopo político español?

Se advierte a la clientela muy confundida, 
entremezclada, desorientada. Es como si alguien 
hubiera zarandeado el continente social y estuviera 
ahora el contenido sociológico recomponiendo la 
figura, la posición y hasta Ia5 ideas. Hasta que no 
se produzcan unas nuevas elecciones generales no 
seremos capaces de interpretar hasta sus últimas 
consecuencias las del 15 de junio y en el ínterin lai 
confusión interpretativa crece como lo hace una 
cántara de leche puesta al fuego: con riesgo de po
ner hecha un asquito toda la cocina.

Falencia, 9 (Efe).— anco anarquistas presunta7nente 
’'elacionaaos con los recientemente detenidos en Madrid y 
Barcelona han sido localizados y retenidos por la Guardia 
^tvtl de Valencia.

Se trata de dos muchachas y tres chicos, cuyas filiaciones 
han sido reveladas, en espera de posteriores averi- 

Suaciones.
Earece que estaban intimamente relacionados, con 
anteriormente reseñados de Madrid y Barcelona, a los 
habrían dado cobijo en alguna visita efectuada a 

'falencia.

^OLOTO V” CONTRA UNA
fáfdVPA DE ELECTRODOMESTICOS

to (Tarragona), 9 (Efe).— Un “coctel molo-
có ^^^ado contra una tienda de electrodomésticos provo- 
Psse^ y <^^os por valor de casi medio millón de
tesf'^ perpetrado por un grupo de jóvenes, según

tnzonio de algunos vecinos que les vieron darse a la fuga.
prod^^^°^^^ contra “Radio Saley”,

^‘■^endo un incendio que fue rápidamente dominado 
los propios vecinos.

‘^Icn^ado’^^^^^ mozones políticas ni personales para el

LOS BIENES DE LA INSTITUCION 
LIBRE DE ENSEÑANZA A LA 
FUNDACION GINER DE LOS RIOS

MADRID, 9. (Europa 
Press).— El Boletín Oficial 
del Estado pública hoy el 
real decreto del Ministerio de 
Educación y Ciencia por el 
que se integran en el 
patrimonio de la fundación 
"Francisco Giner de los 
Ríos”, los bienes de la 
‘‘Institución Libre de 
Enseñanza”.

Los citados bienes habían 
sido incautados jior decreto 
de 17 de mayo de I94Ü 
— fuera del marco general de 
la legislación de 
responsabilidades jxdideas 
V adscritos al Ministerio d<í 
l'I (I u c a c i ón Nacional,

i tribuyéndose específica
mente a su titular facultades 
para destinarlos a sus fines 
culturales en la forma que 
estimara conveniente.

En más de treinta años, 
ningún asociado reclamó el 
reintegro de su aportación 
social dice el preáinbulo del 
decreto, siendo hov lícitos 
los fines y actividades de la 
asociación entonces disuelta, 
el Ministerio de Educación y 
(lien ci a considera que la 
masa de bienes vuelve a estar 
adscrita a los fines culturales 
previstos cuando aijudla se 
constituyó, si bien ya con un 
carácter puramente altruista 
y fiindacional.

La guerra del dossier ha comenzaoo. El PSOE ha 
acusado de corrupción a algunos diputados de 
UCD en el seno de la comisión de asuntos 
exteriores del Congreso. ¿Va a ser un caso único?, 
¿va a contraatacar, dossier en mano, el partido del 
Gobierno? Aquí, después de los singulares años pa
sados, todo el mundo tiene sobre su conciencia a 
un exilio o un dossier. Y no es eso. No hay que 
confundir a los ciudadanos a golpes de efectos y 
con habilidades de prestimano. El juego que el mo
mento exige es otro: más constructivo, más defini
dor, m^ apto para cimentar la posibilidad de una 
convivencia.

Para terminar aprobando un acuerdo pesquero 
con Marruecos no es preciso recordar que de 
Engels surgió Marx ni sacar ai patio de la vecindad 
parlamentaria los trapitos sucios de la vulgaridad. 
Es preciso sustituir la retórica de la dialéctica y las 
posturas por la eficacia. Que aquí por mirar un gu
sano se termina siempre perdiendo la contempla
ción de los eclipses y de ahí la confusión y lo del 
biotopo.

Martin Ferrand
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Tras losincidentesde^- TRANQUILIDAD EN LA
CARCEL MODELO DE BARCELONA

rf-'-'

TV.E., escuela de delito
la droga avanza entre nuestros chicos y 

chicas, es un hecho irrefutable. En todas las 
capitales se detecta la presencia de drogas en no pocos 
colegios, donde menores de catorce años, ya 
empiezan a iniciarse en su consumo, lo que determina 
en ellos fuertes excitaciones, faltas de apetito, 
pesadillas durante el sueño, irritabilidad, etc. etc. Así 
nace y se forma un hijo drogadicto. Primero fue un 
cigarrillo; luego una cerveza con aspirina; más tarde 
una coca con “algo”. Total que el muchacho de doce 
y catorce años entra irremisiblemente en el alucinante 
mundo de la droga y de la delincuencia.

Según comentarios de los pedagogos y 
educadores, gran parte de culpa hemos de 
cargarla en la cuenta de T.V.E. con sus 
programas en los que frecuentemente aparecen 
traficantes de drogas. Según rumores recogidos 
en fuentes bien informadas, así como se ha 
organizado la gran batalla contra los 
"navajeros" está preparándose otra contra los 
vendñlores de drogas. Parece que muchas 
discotecas de Madrid son auténticas escuelas del 
delito con pequeños saloncitos en su interior, 
donde los jóvenes ven la televisión en pandilla 
bajo los efectos de la droga física y la droga 
psicológica del alcohol y la trepidante música 
que alucina. Son condiciones propicias y 
estimulantes del delito y la imitación y como 
ejemplo puedo señalar que una película de la 
serie "MacCIoud" presentaba fugazmente al jefe 
de una banda de ladrones de coches dejando 
sobre la mesa del comisario un manojo de llaves 
maestras y tres días más tarde, la policía detuvo 
en Madrid, a una banda con llaves semejantes.

LA CIUDAD SANI
TARIA “VIRGEN
DEL ROCIO’’ DES
MIENTE LA OLA
DE VIOLACIONES

SEVILLA, 9 (Efe).- La 
dirección de la ciudad 
sanitaria “Virgen del 
Rocío”, de la Seguridad 
Social sevillana, ha hecho 
pública una nota en la que 
desmiente la existencia de 
una ola de violaciones.

Con esta nota, la

G0G

dirección del centro quiere 
salir al paso de los rumores 
que sitúan la mayoría de 
dichas supuestas violaciones 
como ocurridas en la zona de 
la ciudad sanitaria y sus 
jardines y que “incluso se 
manifiesta acaecidas en 
nuestro propio personal, y 
hasta llegándose a afirmar 
que esta dirección es 
consciente de los hechos 
sucedidos”.

‘‘Desmentimos 
categóricamente tales 
versiones —concluye la 
nota—, ya que ni existe 
constancia al™na de sucesos 
de esta índole, ni por otra 
parte han sido atendidas 
médicamente en nuestros 
servicios a sisten cíales 
Eérsonas afectadas por 

echos de tal naturaleza, 
circunstancias que de haber 
ocurrido habrían ido 
seguidas de comunicación 
inmediata al juzgado 
correspondiente, por así 
estar previsto por la 
legislación vigente”.

BARGE LONA, 9 (Europa 
Press).- Durante la mañana de 
lioy se observa plena nonnalidad 
en la cárcelí,! Modelo de 
Barcelona, donde la pasada 
noche se registraron nuevos 
incidentes al producirse 
autolesiones un centenar de 
reclusos.

Fuentes de la prisión han 
confimiado a Europa Press que 
ninguno de los heridos de ayer 
ha quedado internado en el 
hospital clínico y que todos han 
podido ser reintegrados a sus 
celdas. Asimismo han 
comunicado que^ los reclusos 
heridos pertenecían a diversas 
galenas del centro penitenciario.

YA SON 450 
LOS PRESOS 
LLEGADOS A 
SANTOÑA

SANTANDER, 9 (Europa 
Press).— Un total de 450 presos 
de las cárceles hasta ahora más 
conflictivas del país, pero

ESTADO DE LAS 
CARRETERAS

MADRID, 9 (Efe).- En 
la carretera de Madrid-Bur- 
gos, ruta N-1, es necesario el 
uso de cadenas en el puerto 
de Somosierra, según 
informa el servicio general 
de carreteras a las 09,00 
horas de hoy.

Asimismo, es necesario el 
uso de cadenas en los 
siguientes itinerarios:

Madrid-La Coruña, N-VI, 
entre Guadarrama y 
Villacastin, incluido el 
puerto de Los Leones de 
Castilla.

AUDICION ORAL 
DE DOS CINTAS 
MAGNETOFONICAS
CON EL JUICIO 
CONTRA JOSE 
ANTONIO

JEREZ DE LA. 
FRONTERA, 9 (Europa 
Press).— Ayer tuvo lugar, en 
los salones del^ círculo 
juvenil, la audición de la 
cinta grabada con el 
desarrollo oral del juicio 
contra José Antonio Primo 
de Rivera, celebrado en la 
cárcel de Alicante. José 
Antonio se defendió a si 
mismo, dada su condición de 
abijado.

n acto fue organizado 
por los círculos José 
Antonio y asistieron 
numerosas personas.

El proceso está recogido 
en dos cintas magnetofónicas 
que contienen^ también el 
testamento político de José 

principalmente procedentes de 
(Córdoba y Zaragoza, han 
bigresado en el penal de El 
Dueso, en Santoña, en el curso 
de los últimos días. 
Normalmente, la población del 
establecimiento no pasa de 200 
internos.

La Policía Armada de 
Santander ha sido reforzada con 
la llegada de efectivos
especializados en anidisturbios. 

laHasta este momento, 
situación en el penal es 
absoluta nonnalidad.

de

UNA JOVEN 
HERIDA DE

, EXTREMA
■ GRAVEDAD AL SER 

AGREDIDA POR SU 
NOVIO CON EL 
GATO DEL COCHE

SANTANDER, 9 (Europa 
Press).— La joven María Pilar 
Sainz Pardo, de 29 años, se 
encuentra entre la vida y la 
muerte en el centro médico

M ad rId-Segovia, puerto 
de Navacerrada.

Barcelona-Puigcerda por 
Ripoll, n-152, puerto de 
Tosas;

Lérida-Valle de Aran, 
N-23Q. los accesos al túnel 
de Viella

Por otra parte, se halla 
cortada por desprendimien
to en la provincia de 
Guipúzcoa, la ruta N-630 de 
San Sebastián-Santander a 
La Coruña en el kilómetro 
20. El desvío debe hacerse 
por M eagas o por la 
autopista de peaje.

Antonio, y una carta enviada 
a Julio Ruiz de Alda poco 
antes de la ejecución.

.Al terminar el acto, 
fue cantado el “Cara al Sol” 

, y se dieron los gritos 
habituales.

REGRESA GUTIE
RREZ MELLADO

MADRID, 9 (Europa 
Press).— El vicepresidente 
primero del Gonierno, y 
ministro de la Defensa, 
teniente general Gutiérrez 
Mellado, regresará a Madrid 
por vía aérea a la una del 
mediodía, dando así por 
finalizada su visita oficial al 
Archipiélago Canario, que se 
inició la semana pasada.

En el transcurso de la 
misma, el teniente General 
Gutiérrez Mellado ha 
visitado todas las islas del 
Archipiélago canario y sus 
respectivas dependencias 
militares, en una visita que se 
calificó a priori de 
“estrictamente militar”. 

nacional “Marques de 
Valdecillas”, con motivo de la 
agresión sufrida de parte de su 
novio, Juan Cobo /Monso, de 33 
años.

La agresión fue realizada por 
el novio utilizando el gato del 
coche en que los dos novios se 
encontraban. María del Pilar 
sufre heridas muy graves en la 
cabeza, pariental y frontal, con

Desmiente la 0.1.D.
NO HAY PREVISTA NINGUNA 
ENTREVISTA ENTRE 
SUAREZ Y BUMEDIAN
MADRID, 9 (Europa Press).— La oficina de información 

diplomática del Ministerio de Asuntos Exteriores, ha 
remitido esta mañana un comunicado, en el que afirma que
di
“carece de todo fundamento la noticia publicada en un 
diario de la mañana, según la cual estaría prevista una 
entrevista del presidente Suárez con el presidente 
Bumedian”.
LOS SUBSECRETARIOS. REUNIDOS

MADRID, 9 (Europa Press).— A las diez y media de esta 
mañana ha comenzado en la sede del antiguo Instituto de 
I nvestigaciones Agronómicas (anejo al palacio de La 
Moncloa) la reunión de la comisión general de 
subsecretarios.

Entre los temas que estudiará la comisión figuran 
proyectos de decretos sobre contratación de personal de 
administración civil del Estado, de restructuración del 
Consejo Nacional de Educación, de regulación del sistema 
de pago aplazado de cuptas de la Seguridad Social y de 
supresión del carnet de empresa responsable.

empresario

SÍREM MINISTERIO DE SANCAD Y SEGURCAD SOCIAL

El fninusválido 
puede ser 
un profesional 
cualificado. 
Déle el empleo 
que necesita.

salida de masa encefálica.
Cuando se produjo la 

agresión, varios peatones 
acudieron en su auxilio, al 
observar uue era perseguida por 
un individuo que le amenazaba, 
Juan Cobo Alonso se dio a la 
fuga, pero posteriormente fue 
detenido en el centro médico 
donde su novia habTa sido 
ingresada.

elília
SANTORAL; S. Cirilo, dr.

Sta. Apolonia, virgen y mártir.
Y

EL SOL sale a las 7.16 y se 
pone a las 17,42 (hora solar)

LA LUNA sale a tas 8,11 y se 
pone a tas 20,09 (hora solar)

No va seguro quien corre 
sobre el muro.
No vayas camino sin lle
var bota con vino.
No vence quien a sí no se 
vence. Séneca. /'Qui 
scipsum vincit, omnia 
vincit".

1588.- Fallece en Lisboa Alvaro 
de Bazán, primer marqués de Sarita 
Cruz, cuando preparaba la “Armada 
Invencible”, de la que había sido 
nombrado generalísimo.

.1637.— Muere en Sevilla, 
Francisco Ballesteros, fundidor de 
artillería de excepcionales 
cono cimientos, que introdujo 
progresos notabilísimos en ese 
arma.

1724.— Proclamación como rey 
de España de Luis I, al abdicar su 
padre, Felipe V. Falleció a los siete 
meses de ocupar el trono.

17S5.- Nace Juan 
Guemes, que al frente de 
partidas de gauchos montó

Martin

guardia in v e n c i b le en 
desfiladeros sáltenos durante 
luchas por la independencia 
pais.

sus 
una 
los
las 
del

efemérides
1801.— Nace Joaquín de Pesado, 

primer escritor mejicano que 
alcanzó el titulo de correspondiente 
de la academia española.

1865.— Nace el explorador 
alemán Erich Von Drygalski,
descubridor del 
Tomó parte en la

monte Gauss, 
expedición en

Zapelin a Spitzberg en 1912 viajó a 
Estados Unidos.

1 926,- El “Plus Ultra’’, 
tripulado por Ramón Franco, Ruiz 
de Alda, Duran y Rada, llega a 
Buenos Aires. El recibimiento que 
le deparó la capital argentina fue 
apo teósico.

1929,— Es ejecutado José de 
León Toral, asesino del presidente 
electo de Méjico, general Obregon.

1931.— El doctor Marañón, 
Ortega Gasset, y Pérez de Ayala 
funda la agrupación al servicio de la 
República.

1934.— Asesinato del estudiante 
falangista Matías Montero, 
fundador del SEU de Medicina.

1976.— Asesinato del alcalde de 
Galdácano, Víctor Legorburu, a la 
puerta de su domicilio. El atentado 
fue reivindicado por ETA.

1977.— Muere la reina Alia, 
esposa del rey Hussein de Jordania, 
al estrellarse el helicóptero en que 
viajaba. En el accidente murieron el 
ministro de Sanidad y dos 
coroneles.

197 7.-^ Establecimiento de 
relaciones diplomáticas de España 
con la Unión Soviética, Hungría y 
Checoslovaquia.

el ^mpo
MADRID, 9 ,:fe).- Las 

previsiones para mañana d®l 
Servicio Meteorológico Nacional 
dan cuenta de una borrasca 
atlántica, que penetra por al 
oeste.

Con esta situación, la 
inestabilidad atmosférica será mas 
frecuente en la mitad noft® 
meridional de la Península.

Habrá chubascos en a 
Atlántico, Galicia, Cantábrico V 
Baleares. En las demás regiones la 
nubosidad será variable, coi 
riesgo de alguna precipitacioi

Los vientos serán cacheadosoa 
componente oeste. LaS 
temperaturas descenderán 
ligeramente.

SGCB2021
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Frente a la oposición de Camacho
JIMENEZ DE PARGA

lie plantillas
flexililiilul

MADRID, 9 (Resumen de 
Logos y A/e”).— El ministro de 
Trabajo, señor Jimenez de Parga 
confirmó que en cuanto 
concluyan las elecciones 
sindicales el Gobierno 
presentará a las Cortes un 
Sroyecto de ley que regule la 

exibilidad de plantillas, según 
dijo ayer tarde ante el Pleno del 
Congreso en respuesta a una 
interpelación formulada por el 
diputado comunista y secretario 
general de Comisiones Obreras, 
Marcelino Camacho, sobre el 
tema de la flexibilidad de 
plantillas que tanto preocupa a 
los empresarios. Camacho 
manifestó en defensa de su 
interpelación que la flexibilidad 
de plantillas equivalía al paro y 
al despido libre. Supone 
condenar al hambre a los 
trabajadores. Estamos en contra, 
todos los trabajadores, de esa 
flexibilidad de plantillas. 
Exigimos la aplicación de los 
acuerdos de La Moncloa, puesto 
que no puede gobernar contra 
los trabajadores. La flexibilidad 
de plantillas es contraria a sus 
intereses e incluso al de los 
empresarios.

Jimenez de Parga contestó 
que la flexibilidad de plantillas 
estaba establecida en todos los 
países. de la OCDE y, sobre 
todo, en los países democráticos 
de occidente y que debería 
establecerse una vez que 
concluyan las elecciones 
sindicales, a fin de que sean los 
representantes legítimos de los 
trabajadores quienes vigilen el 
proceso con todos los requisitos 
y garantías para que haya un 
desnido ajustado a derecho. Esta 
sera una decisión que habrán de 
tomar las Cortes, con la 
iniciativa del Gobierno, pero es 
absolutamente necesario para 
reactivar la economía y crear 
nuevos puestos de trabajo que 
atiendan al creciente desempleo 
juvenil. Jimenez de Parga dijo 
que el problema no era fácil, 
pero era inaplazable y urgente.

elecciones SINDI
CALES: SE LUCILA POR 
EL TERCER PUESTO

Una vez destacadas las dos 
'Centrales sindicales que 
^eu^rán el primero y segundo

Silva 
Muñoz

SU y USO se disputan el 
tercer puesto en los 
comicios sindicales

lugar en las elecciones, 
sindicales, SU y USO se 
disputan en sus declaraciones el 
tercero de los puestos.

“El Sindicato Unitario queda 
ya plenamente confirmado 
como la tercera fuerza sindical 
— dice esta central al hacer 
balance de las elecciones—. Este 
es un resultado ya definitivo de 
las elecciones, que los comicios 
pendientes no van a hacer sino 
confirmar”.

El secretario confederal de la 
. Unión Sindical Obrera (USO) 

declaraba recientemente por su 
parte que “nuestra central está 
obteniendo el 12-13 por ciento, 
demostrándose que es la tercera 
central en el país, a pesar de que 
los datos minimizados del 
Ministerio de Trabajo solo 
consiguen aumentar la 
confusión de cifras 
contradictorias y multiplicar el 
trabajo de los periodistas.

Por otra parte, en algunas 
informaciones que se destaca en 
este momento como tercera 
fuerza es ELA-STV, con 1,653 
delegados, cuatrocientos más 
que USO y mil más que el SU.

Y en varias relaciones, 
incluidas la del Ministerio de 
Trabajo, son las candidaturas de 
no afiliados las que globalizan 
delegados y votos suficientes 
como para ocupar el tercer 
puesto, si bien no se puede 
considerar en la actualidad que 
constituyan una fuerza sindical 
organizada.

ENCIERRO EN 
EL OBISPADO

BILBAO, 9 (Logos).— Unas 
cincuenta mujeres trabajadoras, 
del sector de la limpieza, que 
han cumplido su décimo día de 
huelga, en petición de 
reivindicaciones económicas, se 
han encerrado en las 
dependencias del Obispado, 
donde proyectan según ha 
trascendido, una huelga de 
hambre.

“FRANCO YA NO 
TIENE VIGENCIA

B “Su obra ha sido desmantelada 
y por consiguiente vamos a 
pensar en el futuro'*

~ Hablar del franquismo es ya una cosa com- 
de la época actual y Franco ya no tiene vigencia^ 

^1^'^^ de la federación de Afianza Popular, Federico
elrT ^1 señor Silva, en unas declaraciones que publica hoy 

fQ ^edrileño "El Imparcial", afirma aue "Franco ha muer- 
y su obra ha sido desmantelada. Y no la hemos desmantelado no- 

—añade— por consiguiente, vamos a pensar en el futuro".
de una "gran derecha", el ex-ministro de 

nu ^'^dlicas declara que la fusión de UCD y AP no ha pasado 
Y pretendido hacer un gran partido

y se^ derecha, sino una coordinación de fuerzas de la derecha, 
d'^P^^sto a todas las aproximaciones con tal de conse- 

cler2-^h^^^^° Personalidades que podrían encabezar la gran 
Ql da Silva Muñoz, dice que Suarez es el presidente de UCD, 
tari^'^'^d tiene el poder, el Gobierno y la mayoría parlamen- 

' y que espera conocer la opinión de Areilza.
el presidente de la Federación de AP insiste en el fán 

PorG- siquiera excluiría a sectores como tos representados 
de ° Fernández Ordoñez y expone los grandes principios
^'Pa V ríi ^ acuerdo entre tos diversos grupos de la derecha poli- 
Peto al derecha sociológica que resume en los postulados de res
de la V humana, a su dignioad y a sus derechos, principio
Progreso de economía social y a la de democracia y

Tratan así de urgir a la 
patronal para que se llegue a un 
acuerdo. Las trabajadoras piden 
un aumento lineal de siete mil 
pesetas mensuales, mientras que 
en la contraoferta patronal 
señala un aumento lineal de seis 
mil pesetas, escalonado: cuatro 
mil pesetas a partir de ahora y 
las dos mil restantes dentro de 
unos meses.

LOS AGRICULTORES 
REIVINDICAN ANTE 
EL CONGRESO

Representantes del Centro 
Nacional de Jóvenes 
Agricultores y de 22 sindicatos 
independientes agrícolas, 
representantes de 37 provincias, 
se han reunido ayer tarde con 
parte de la Comisión de 
Agricultura del Congreso a la 
que han expresado su malestar y 
han recriminado la actitud del 
P arlamento y que todos los 
partidos políticos porque en los 
seis meses que llevan de 
mandato no hayan estudiado ni 
aprobado un solo asunto que 
afecte al sector agrario.

Los representantes, agrícolas 
hubieron de contemplar con 
estupos como los" diputados de 
UCD y socialistas de la 
Comisión de Agricultura 
discutían previamente sobre la 
procedencia de recibirles en el 
seno de la comisión y atender 
sus peticiones.

Al parecer, según el diputado 
socialista Corino, el presidente 
de la Comisión de Agricultura 
del Congreso, el diputado de 
UCD De las Cuevas había hecho 
la convocatoria por su cuenta y 
riesgo sin haber contado antes 
con la mesa de la Comisión.

No obstante, después de este 
brve acto-que causó la 
decepción de los agricultores, 
los diputados de la comisión

opinión pública”, afirman las 
mismas fuentes, para quienes el 
convenio es “más necesario que 
favorable, y con posibilidades de 
ser mejorado a través de la 
Comisión Mixta de aplicación”.

Los armadores piensan que es 
posible adecuar a través de la 
Comisión Mixta determinados 
puntos del acuerdo marco, pero 
no creen en la posibilidad de 
una alternativa al convenio que 
lo mejore en las actudes 
circunstancias económicas y 
políticas. “Partimos de la base 
—han manifestado a Logos en la 
Federación de Armadores— de 
que no es el mejor convenio, 
pero es el único que tenemos”.

Según otras tuentes del 
sector, el convenio no favorece 
especialmente a las grandes 
empresas y piensan que ciertas 
acusaciones de los socialistas 
“tendrán la respuesta adecuada 
de las partes involucradas”. “Las 
grandes empresas —dicen sobre 
este tema— tendrán más 
facihdad de negociación con 
grupos marroquíes, pero esta es 
una ventaja que les da su 
capacidad de gestión y es en lo 
único en que les favorece 
específicamente el convenio”.

DIARIO DE
BARCELONA”: HABRA 
ACUERDO

atendieron sus quejas durante 
20 minutos antes de iniciarse el 
pleno del Congreso. 
Principalmente expusieron que 
en el aspecto agrario no se están 
cumpliendo los pactos de" La 
Mon el o a, que contempbban 
solamente tres acciones de gran 
urgencia, como es la regulación 
de precios agrarios, la 
ordenación de cultivos, y la 
convocatoria de elecciones en 
las Cámaras Agrarias, temas que 
todavía no han sido resueltos. 
Advertimos —dicen en una carta 
que entregaron los jóvenes 
agricultores a la Comisión— que 
hay una actitud de demora por 
parte de la Administración que 
no estamos dispuestos a tolerar. 
Los problemas apremian y ni los 
cultivos ni los ganados han

BARCELONA, 9 (LogosJ.— 
Las negociaciones entre los 
treinta redactores de “Diario de 
Barcelona”-y los representantes 
de su empresa, “Barcelonesa de 
Publicaciones, S.A.”, con la 
mediación de la Asociación de la 
Prensa de Barcelona, están 
llegando ya a su fin con acuerdo 
entre las partes. En este sentido 
los 30 redactores de “Diario de 
Barcelona” que desde el cambio 
de. empresa no estaban 
conformes en la línea política 
del “Brusi” e invocaron la 
cláusula de conciencia están 
conformes en rescindir sus 
contratos a cambio de una 
indemnización que, parece ser, 
servirá de base para la edición de 
un nuevo periódico barcelonés 
de tarde. Con la ayuda de algún 
partido de izquierdas. El nuevo 
vespertino, caso de prosponer la 
iniciativa, se imprimirá en los 
mismos talleres del “Diario de 
Barcelona”. Por el momento el 
director de “D.B”, Antonio 
Alemany ha eximido ya a estos 
redactores de acudir al trabajo.

SANCIONES A 
LOS PNN EN 
HUELGA

aprendido todavía 
desarrollarse al ritmo de 
papeles administrativos.

ACUERDO PESQUERO: 
LOS ARMADORES 
OPTIMISTA.S

a
los

hano n optimismo 
reaccionado los armadores al
contenido de los debates 
parlamentarios suscitados por el 
acuerdo pesquero 
hispa no-marroquí, según han 
declarado a Logos^ fuentes 
competentes del sector. “El 
debate ha servico para <|ue el 
acuerdo haya sido visto, 
estudiado y traspasado a la

MADRID, 9 .— El Ministerio 
de Educación y Ciencia ha 
comenzado a tramitar sanciones 
a los profesores no numerarios o 
PNN que intervienen en la 
huelga convocada por la 
coordinadora intersectorial 
durante estos días, según han 
informado a Logos fuentes 
próximas al Departamento.

Las fuentes indican que el 
término “sanción” no es el 
exactamente aplicable en este 
caso, aunque la legislación ya 
desfasada lo sigue utilizando, 
sino que se trata de detraer de la 
retribución del profesor la parte 
correspondiente al trabajo no 
realizado, lo que es 
absolutamente admisible en este 
tipo de conflictos, en todo el 
ámbito laboral.

A 19.753 ascendía hoy el 
tiúmero de profesores no 
numerarios en huelga 
pertenecientes a los distintos 
sectores dp la enseñanza de 
España según datos facilitados 
por la Coordinadora 
Inicrscc torial.

Elcoira^
•

 Una imagen valiente, bizarra e 
intransigente acaban de ofrecer en 

Madrid los miembros de la comisión 
negociadora de la ASAMBLEA DE 
PARLAMENTARIOS de Aragón, una 

asamblea a la que tendremos que poner 
muy pronto el “q.e.p.d.” por culpa, 
precisamente, de esos parlamentarios. A 
Madrid han ido para entrevistarse con el 
ministro Clavero. Era necesario ese 
encuentro con las instancias de La Moncloa 
para acallar las vóces que claman contra la 
pírrica gestión de estos parlamentarios. Era 
necesario dar la impresión de que los 
diputados y senadores de Aragón se habían 
puesto duros frente al Gobierno en el tema 
de las autonomías. Han dicho en Madrid no 
estar dispuestos a que la preautonomía para 
Aragón se vea minimizada en comparación 
cori otras. Han dicho que tienen prisa por 
ver entrar en vigor el estatuto 
preautonómico porque han podido 
observar un creciente desinterés por este ! 
tema entre los propios aragoneses, 
desencantados por las demoras oficiales. 
Pero todo eso, dicho con bizarría y arrojo, 
no como en Fraga el otro día. Nuestros 
parlamentarios, por lo que se ve, están 
empezando a cambiar de idioma cada vez
que cruzan la raya de Ariza. Me refiero, 
claro está, a los parlamentarios de la UCD y 
del PSOE, que son los que forman
comisión negociadora del tema de 
autonomías, la permanente y todo.

El primer resquebrajamiento serio de

la 
las

lasW estructuras habituales del SOCIALISMO 
ARAGONES ha empezado a producir sus reñejos 
en el seno del Partido Socialista de Aragón. Hoy ha 
empezado una nueva ofensiva en contra de la 
integración en el PSOE por parte de una mayoría 
de militantes del PSA, apoyados en la inamovible 
postura de la escasa militancia zaragozana del PSP 
de Tierno, dispuesta a no admitir como válido el 
actual proceso de fusión en el que están inmersas 
las direcciones nacionales de su partido v del 
PSOE.

Este esquema, esta oleada de resistencias a la- 
unidad socialista en el seno del PSOE, responde un 
poco -aunque con más virulencia aquí- a la 
polémica planteada a nivel de toda España en estos 
momentos. Apoyados unos en intereses y otros en 
simples celos regionalistas, los miembros del PSA y 
del PSP que insisten en su negativa a la integración 
eñ un gran grupo socialista nacional arguyen ahora 
que es necesario un proceso de unidad de los 
socialistas, pero no de integración. La diferencia, 
aparentemente semántica, es bastante aguda, y en 
su fondo se avizora un profuhdo resquemor hacia 
las instancias políticas del PSOE planteadas desde 
que se inició el actual movimiento de transición en 
España.

Después del evidente fracaso a que se llegó en el I 
intento de crear una segunda alt^nativa socialista 
entre el PSP y los partidos regionales, no les queda I
hoy a los socialistas más que la baza de la I
integración en un solo partido, por mucho que I
molesten, en ese proceso de integración, las I
hegemonías que puedan imponer los miembros de I
una corriente poh'tica mayoritaria. I

Un último intento de “barricada" a ese proceso I 
integrad or ya casi irreversible parece estar I 
surgiendo ahora en Zaragoza, con esa coalición I 
electoral en ciernes entre PSA, PCE, PSP y PSD A, I 
una coalición a través de la cual se pretendería la I 
confección de unas candidaturas para las urnas I 
electorales lo suficientemente fuertes como para I 
dar batalla y sombra a los candidatos del PSOE. I

En el fondo no parece ser más que un intento I 
de restar fuerzas y votos al partido socialista I 
mayoritario, propósito que beneficiaría, antes que I 
a nadie, al Partido Comunista, que pretendería I
erigirse en cabeza visible de esa coalición de I
“socialistas-B" y llevarse hacia casa los triunfos I
electorales que pudieran obtenerse, o, al menos, la I
fuerza de los votos conquistados, una fu&za de I
muy difícil obtención en el caso' de que los i
comunistas fueran solos a las elecciones I
municipales. LoS que menos beneficios obtendrían I
de esta coalición, a mi entender, serían los I
socialistas celosos que, hoy como ayer, siguen I
empeñados en condicionar y obstaculizar I
seriamente la formación de un grande y verdadero I
grupo socialista en este país. I

J. L. Costa Ve/3 se o \
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Ante /a Comisión de investigación de cárceles

Las pnnKsas de un ministro
.MADRID, 9 (Resumen de Logos y agencias).- “No tengo conoci^ento de que se 

hayan producido malos tratos a los presos, en el sentido de torturas , ha declarado a 
Logos el ministro de Justicia, Landelino Lavilla, tras su asistencia a la reunión de la 
comisión de Investigación de Establecimientos Penitenciarios que se celebró ayer tarde.

Fontana, presidente del Senado, 
manifestó a la prensa que la reunión era a 
puerta cerrada por considerar que sena 
una sesión de investigación.

Sobre el estado de las cárceles dijo el 
ministro que en la reunión se han 
analizado los diversos aspectos de la 
situación y lo que debe hacerse desde el 
punto de vista del reglamento de 
prisiones. Agregó que “estamos tratando 
de controlar la situación de conflicto 
permanente que está dificultando la 
puesta en marcha de medidas beneficiosas 
para los presos”.

Manifestó asimismo que los daños 
ocasionados en los motines se eleva a más 
de 500 millones de pesetas y que para los 
próximos cuatro años se dispone de 
10.500 millones para emplearlos en

solucionar "las deficiencias estructurales” 
de las cárceles. “Vamos a introducir 
—dijo— criterios de arquitectura moderna 
y a tratar de conseguir unidades más 
asequibles e individuales”.

Respecto al indulto de los presos 
comunes reiteró el propósito del 
Gobierno y su opinión de que “no debe 
haber indulto” y que están en marcha 
determinadas reformas del Código Penal 
que tendrán un efecto semejante al 
indulto sobre los presos.

Por lo que se refiere a la ley de 
Peligrosidad Social dijo el ministro que 
“se está tramitando una proposición de 
ley en el Congreso para introducir 
determindas modificaciones en esta ley”.

Finalmente, y aludiendo a la 
concentración de miembros de la COPEL

CINE RIALTO
HOY, SENSACIONAL ESTRENO

8 pcrsowaícs, Sanos despues deïmayo’bfi

MAX. Únexmihtinle 
desencanudo que actué 
por su cuenta 

2
MATILDE Siempre está 
embarazada porque no 
quiere estar vacia
3
MATHIEU Exobrero, ex 
sindicalista, ex casi todo, 
quiere volver a los orígenes.
4
MADELEINE Sueñaconlos 
hindúes, con el tantnsmo.

Jonás

LANDELINO LA VILLA
No habrá indulto pero la 
reforma del Código Penal 
tendrá un efecto semejante 
sobre los presos

en el penal de El Dueso, el ministro dijo 
que el traslado ha sido de los presos que 
se han significado especialmente en los 
motines y que se ha tomado esta medida 
para evitar nuevas alteraciones en los 
centros penitenciarios.

La ponencia de la comisión presentó 
un informe al ministro sobre la situación 
en las cárceles, cuyos puntos principales 
son los siguientes:

De las informaciones recogidas a los 
distintos niveles por los miembros de la 
comisión, dice el informe, se confirma la 
opinión generalizada de que el origen de 
la situación conflictiva actual en los 
establecimientos penitenciarios está 
motivada por considerarse ios reclusos 
discriminados con relación a los 
beneficiados por la amnistía política.
circunstancia que ha sensibilizaoo a la 
población penal, que aspira a obtener su 
libertad alegando las causas sociales “que 
les empujaron” o condenaron, causas que 
esperan desaparecerán o al menos 
...................... n e n u na estructuradisminuirá
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democrática.
El interno —continúa el informe— se 

encuentra en unas condiciones de vida 
que tienden a agudizar su marginal social, 
dificultando su reeducación, readaptación 
y reabsorción en la sociedad, una vez 
cumplida su condena.

De acuerdo con lo expuesto, la 
ponencia estima que actualmente, en la 
mayoría de los establecimientos 
penitenciarios, por razones diversas, nose 
cumplen las exigencias mínimas de la 
declaración universal de los derechos 
humanos, ni siquiera los previstos en la 
reciente modificación del reglamento de 
los servicios de prisiones.

La ponencia considera necesario instar 
a la comisión de Investigación de 
Establecimientos Penitenciarios a que, 
por medio de su segunda ponertcia estudie 
las medidas a adoptar para una reforrna 
en profundidad de la institución 
penitenciaria y al mismo tiempo recabe 
del Gobierno la puesta en práctica, con 
carácter urgente de las medidas - 
contempladas en la citada modificación 
del reglamento y cualesquiera otras que 
tiendan a hacer que se cumplan desde 
ahora las reglas mínimas para tratamiento 
de los reclusos elaboradas en el primer 
Congreso de las Naciones Unidas sobre 
prevención del delito y tratamiento del 
delincuente y el pacto internacional de 
los derechos civiles y políticos que en su día 
fue ratificado por Espana. /

6
MARCEL. Hortelano. 
Enamorado de las baHenas y 
los ruiseñores
7
MARCO. Un profesor de 
Historia que sólo quiere 
enseñar la verdad.
8
MARGUERITE. Amante de 
la ecología y de los 
emigrados.

f CINE RIALTO 
k AR II \ ENSAYO

5
MARIE. Cajera de un super
mercado. Regala productos 
a sus clientes.

que cumplirá 
.eiteljmolOOO

JEAN-LUC BDEAU-MIOU-MIOU-RUFUS 
un film de

AL AIM TAIMIMEA
HOY EL INDULTO 
EN EL SENADO

el Senado la 
indulto general

Ministerio del Interior. El nuevo 
reglamento sustituirá al de 1942, que se 
encuentra desfasado.

READAPTACION DE LA 
POLICIA ACTUAL

A primeros del próximo mes de marzo 
volverá a reunirse el Pleno de la comisión 
encargada de la revisión de los planes de 
estudio de la Policía, presidida por el 
ministro del Interior e integrada pof 
fiscales, jueces, letrados y catedráticos.

En la última reunión se ha acordado 
crear tres grupos de trabajo que 5®, 
encargarán de estudiar la organización de 
la Escuela de Policía, el plan de estudios y 
la actualización y perfeccionamiento de e 
policía actual, con el fin de adaptarla a le 
nueva situación.

El último film del autor de "LA SALAMANDRA

PREMIO CIUDAD DE VALLADOLID 1977

17 semanas de éxito ininterrumpido en 
Barcelona y sigue...

Corto: LA FAIM
SESIONES; 3,30-5,45-8 y 10

(MAYORES 18 AÑOS)

Hoy se debatirá en 
proposición de ley sobre 
encabezada por los senadores Xirinachs y 
Bandrés. Esta proposición de ley está 
firmada por la casi totalidad de los 
senadores pertenecientes al. grupo 
parlamentario “Entesa deis Catalans” y 
—según informa la oficina de prensa del 
Ministerio de Justicia—, se da la extraña
circunstancia que algunos de los firmantes 
pertenecen, a su vez, al partido político 
“Convergencia Democrática de 
Cataluña”, que no apoya dicha 
proposición de ley.

Los términos de la proposición de ley 
quedaron reflejados en el Boletín Oficial 
de las Cortes del pasado dos de febrero.. 
Los veintisiete senadores firmantes 
proponen, en síntesis que se conceda 
indulto general para todo tipo de delitos 
cometidos con anterioridad al 14 de 
octubre de 1977, acumulable a los 
concedidos con anterioridad.

El Gobierno y la mayoría de los 
grupos parlamentarios —añade la citada 
oficina de prensa— se oponen a esta 
proposición de ley.

NUEVO REGLAMENTO DE 
ARMAMENTOS Y EXPLOSIVOS

HIPER DE VALENCIA: 
¿FUE EL GRAPO?

VALENCIA, 9 (Logos).— La Guardi® 
Civil no tiene noticia alguna de <1***. 
hombres del “GRAPO” hayan sido I» 
autores del atraco al hipermercado 
de donde se llevaron 9 millones y medí?' 
de pesetas. Una voz masculina relvind'C® 
para dicha organización el atraco a 
de una llamada telefónica al díaí* C 
"Levante”. La Guardia Civil precisó 
lo único cierto hasta ahora es dU® . g 
atracador detenido no se ha confes?^"^ 
como miembro de la referió 
organización. . ..«I

El detenido es un hombre 
llamado Juan Primitivo García, d | 
carece de antecedentes penales. No , 
concretado la edad ni se han añadí® | 
otros datos de su filiación |

De unos 200 artículos consta el
proyecto de 
armamentos y
prácticamente 
informado a

nuevo reglaihento de 
' explosivos que está 

ultimado según han
está

Logos en fuentes del

TENERIFE; MAS TERRORISMO |
SANTA CRUZ DE TENERIFE, ’I 

(Logos).— Un artefacto —al parecer i 
"goma-2”— con espoleta retardada, ni | 
explosión, sobre las ocho y media de 
noche. Fue colocado en el muro 
jardín de la residencia de suboficiales, 
la calle de Leoncio Rodríguez. u.ños

Afortunadamente, sóío causó oa^ 
materiales de escasa entidad, ^fectan^ 
parte del muro, así como a alflu^S 
cristales del edificio y casas colindan

El atentado ha sido reivindicado P® 
MPAIAC, en llamada telefónica । 
periódico “El Día". f
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UCD-PSOE' 
Ana TENSION

A Calvo Sotelo; "A UCD, 
se Ie esta acabando la 
paciencia"

• Pérez Llorca: las acusaciones 
del diputado Marín son de 
Juzgado de Guardia

AP y UCO vetaron la 
congelación de oposiciones 
delosPNIM

MADRID, 9. (Resumen de Logos). —Por 163 votos en contra, 136 a favor y 3 absten
ciones fue rechazada la moción socialista sobre la congelación de oposiciones del pro
fesorado de EGB y bachillerato, después de una extensa defensa en la que distintos 
grupos parlamentarios apoyaron la moción socialista y la rechazaron UCD y AP.

Como detalle curioso, al final de la sesión, 
cuando se iba a votar la moción socialista el 
presidente pidió a los diputados que ocuparan 
el puesto que numéricamente Ies había sido 
asignado ya que por primera vez se iba a votar 
electrónicamente y el computador desvelaría el 
nombre y sentido del voto de cada diputado, 
cuya, lista se publicará después en el Boletín 
Oficial de las Cortes. El presidente de la Cámara 
advirtió que a partir de ahora, cada diputado 
que pierda su llave para votar, habrá de pagar 
un canon por la nueva que se entregue, ya que 
con tanta pérdida de llaves, se estaba 
provocando una pérdida al erario público.

Como faltaban todavía otras mociones y 
preguntas el presidente propuso a la Cámara 
una votación sobre si continuaban o no la 
sesión. UCD, AP, otros grupos se opusieron a 
que continuara pidiendo su aplazamiento hasta 
el día 15. Mientras los grupos socialistas v 
comunistas se abstuvieron. ' En el Pleno del 
próximo miércoles se verá el acuerdo pesquero 
con Marruecos y es de esperar que los diputados 
centristas Calvo Sotelo y Moro respondan como 
ya han advertido a las acusaciones del diputado 
socialista Marín.

Aparte del propio debate,-dos-circunstancias 
se pueden consid.erar de interés en el desarrollo 
de la discusión de la moción del grupo socialista 
en favor de la congelación de oposiciones, en el 
p eno del Congreso de ayer tarde. La primera 
3ue no llegaron a intervenir en el estrado los 

os diputados que parecían ser los sujetos 
idóneos del debate: el ministro de Educación y 

«'
Ciencia, Cavero y el diputado socialista y 
vicepresidente de la Cámara, Gómez Llórente, 

inbos explicaron posteriormente a Logos, que 
abian preferido dejar que interviniesen en la 
iscusión los diputados que lo habían hecho ya 

la comisión de Educación cuando en ella se 
a ordó este mismo tema, aunque ambo.s 
permanecían dispuestos por si su intervención 
'i^ necesaria.
, El segundo suceso ocurrió cuando, tras la 
enuncia formulada por un diputado de la 
nona socialista catalana varios funcionarios 

c equipo de Cavero, que no tienen condición 
Sa secretario general técnico,
V lerán; el director general de Personal; 

director general de 
^^^clles v el director general 

Qpi ^^^Jl’nza, Medias, Vázquez, pasaron a 
_ P’’’ lugares en la tribuna del público. 
Precisamente al lado de representantes de la 

cirdinadora intereectorial que promueve

actualmente la huelga de PNN.
Inició el debate el diputado del grupo ' 

socialista Gutiérrez Pascual. El diputado 
socialista se refirió a la progresiva degradación 
de la enseñanza, de la que no es única causa la 
sistemática frustración del profesorado 
— 40.000 PNN, según dijo— por falta de 
garantías y estabilidad en el empleo y que viene 
agravada por el irracional sistema de 
oposiciones que tradicionalmente se viene 
aplicando. Indicó el diputado que con la 
congelación de oposiciones que pide la moción 
socialista, no se entra en el debate sobre las 
oposiciones en sí mismas, sino que se solicita 
una interrupción temoral de esas pruebas de 
acceso, interregno en el que debe asegurarse la 
estabilidad del profesorado, para mientras 
tanto, estudiar y elaborar con la participación 
de todos los afectados, un nuevo sistema de 
selección del profesorado, que se atenga a las 
necesidades educativas futuras del país.

Intervino a continuación Soler Valero, de 
UCD quien rebatió lo que denominó supuesto 
análisis realizado por su antecesor en la tribuna. 
El diputado centrista reiteró en sus palabra-s los 
aspectos ya manifestados durante el debate en 
la comisión de-Educación y se centró en la 
necesidad de selección de unos 15.000 nuevos 
profesores para cubrir las necesidades docentes 
de más de 800.000 nuevos puestos de 
bachillerato y EGB que han de entrar en 
funcionamiento en octubre próximo y para lo 
que no se cuenta con otro sistema, que la 
oposición.

Seguidamente señaló lo que a su juicio 
estaba en el fondo del debate, ni más ni menos 
que dos concepciones distintas sobre la función 
publica. La socialista, basada -en el derecho 
Srivado y en el contrato lalioral y propugnadora 

e la figura del trabajador de la easeñanza y la ■ 
de UCD (jue defendía la imagen del funcionario 
público, independiente, neutral, al servicio de la 
comunidad y se mantiene a salvo de las 
fluctuacionc.s política-s que pueden sucederse.

Hizo uso de la palabra a continuación la 
diputado socialista de (Cataluña, Marta .Mala, 
que volvió a hacer hincapié en los defeiUo.s del 
sistcma.s de oposición, porque entre otra.s ¿osas, 
impide la formación de e(juipo.s coherentes de 
nrofesore.s que tengan eficacia pedagógica según 
la concepción socialista del servicio docente. 
Puso de relieve el problema (jue los profesores 
numerario.s salido.s de la oposición crearían en 
la.s regiones autónomas, por no haber sido 
solucionado a tenor de sus caraclerística.s 

peculiares e hizo un detallado estudio de las 
oposiciones a Magisterio, realizadas durante la 
dictadura de Primo de Rivera, que calificó de 
degradantes e inútiles, oponiendo a ellas la 
acción de la República en favor de un mejor 
sisterna de acceso del profesorado, basado en 
cursillos de selección de profesional. Su 
intervención fue rubricada por algunos aplausos 
del ala izquierda de la Cámara.

A UCO SE LE AGOTA 
LA PACIENCIA

“La cortesía parlamentaria tiene un timite y 
hemos llegado ya a ese límite en el uso de la 
cortesía parlamentaria por parte de UCD”, 
manifestó el exministro de Comercio y 
diputado de UCD Leopoldo Calvo Sotelo ‘en 
relación con las imputaciones de que fue objeto 

- el martes por el diputado socialista Marin en el 
curso de los debates sobre la ratificación del 
acuerdo pesquero con Marruecos.

A lo largo de toda la tarde en el Pleno se 
registró uña cierta tensión en los pasillos entre 
los diputados del PSOE y de la UCD que se fue 
incrementando a medida que fue conociéndóse 
el texto taquigráfico de la sesión. Calvo Sotelo 
una vez que hubo leído el texto taquigráfico de 
la sesión reunió a los periodistas y dyo que de la 
lectura del texto no se ha deducido que yo haya 
otorgado ninguna ventaja a favor de ninguna 
empresa pesquera. Las afirmaciones que han 
hecho no se corresponden con la realidad. Las 
fechas a las que aluden que se dictaron unas 
órdenes, que, según los socialistas, favorecían a 
las grandes empresas pesqueras, en esas fechas 
yo no era ministro. Si lo único que se me 
imputa es haber nombrado director general de 

Pesca al señor .Moro creo que esta es una de las 
decisiones más importantes que yo tomé.

Dijo Calvo Sotelo que el combate se había 
establecido ya en dos frentes: uno el de la 
prensa y otro el parlamentario. Esta actitud 
socialista me parece grave en un partido que se 
presenta como alternativa de poder. Creo que es 
una actihjd irresponsable. .Se trata de crítica 
lalsa y sobre todo me preocupa que adopte esas 
actitudes que no se corresponden con su 
carácterística de alternativa de po<ler. Rehuyo 
esto.s improperio.s que van má-s allá de la 
cortesía parlamentaria. Insisto, ha dicho Calvo 
Sotelo, en que nunca dicté deci.sione.s que 
supusieran consecuencia-s discriminatorias a 
favor de lo.s armadores.

El .señor Víctor Moro, que dijó totalizal)a 
uno.s doscientos mil votos en su provincia de 
Pontevedra, principalmente de los pescadores, 
manifesto que no sabía si por vía judicial se 
podía responder a los socialistas, pero que en 

cualquier caso contestará en el próximo pleno 
del miércoles. En ese momento entró en la 
rueda de prensa el portavoz de UCD, Pérez 
Llorca, quien dijo que se respondería al señor 
Marín en la primera ocasión parlamentaria que 
haya.

Dijo que se trataba de un ataque 
injustificadó que no aportó ninguna luz al 
procedimiento, y que habían sido afirmaciones 
que si se hubieran hecho sin el manto protectos 
de la inviolabilidad parlamentaria hoy estarían 
ya en el Juzgado de Guardia.

“Nosotros no estamos a la búsqueda de 
“dossier” contra los socialistas. Esa es una 
actitud que creo que no ayuda a la 
consolidación de la democracia. Pero es hora de 
que haya también una correspondencia por 
parte del grupo socialista a nuestra constante 
cortesía parlamentaria. No tenemos vínculos de 

i hermandad fraternal con ninguna internacional, 
ni con ningún partido político y menos con 
ningún partdo político del norte de Africa dijo 
Pérez Llorca.

EL PROBLEMA PESQUERO 
EN EL SENADO

“España es un país superdesarrollado en 
materia de industria pesquera y puede conseguir 
importantes contrapartidas en esta rnateria”, ha 
manifestado Carlos Garnir, director general de 
Relaciones Económicas Internacionales, ante la 
comisión de Relaciones Exteriores del Senado.

Conde, funcionario de Asuntos Exteriores 
hizo una amplia exposición del problema 
general de la pesca española y dijo que nuestra 
flota es la tercera del mundo en cuanto a 
número de barcos y sus capturas, y la novena en

GONZALEZ, EN 
BARCELONA

BAfíCELO/VA.— E/ Secre
tario Générai dei Partido 
Socia/ista Obrero España/, 
Fe/ipe Ganzá/ez, se ba tras- 
iadado a Barce Zona para /a 
grabación de un programa 
"Bat a Bat" que se emitirá 
en ia programación regional 
de fí Tl/E. En ia foto Fe/ipe 
Gonzá/ez, durante una de 
/as grabaciones. (Te/efoto- 
Efe).

cuanto a su producción. La flota peMuera 
española ingresó anualmente 90.000 millones 
de pesetas del producto nacional bruto y de su 
actividad dependen ciento 
personas de forma directa y 
actividad industrias derivadas.

cincuenta mil
750.000 de la

En este momento —dijo— sólo Japón y 
Noruega consumen más pesca q^ue España. El 
total anual de la actividad de la flota asciende a 
1,5 millones de toneladas.

Agregó Conde que 1?. actividad pesquera 
había resultado afectada por la crisis petrolífera 
y por las tensiones existentes en el murxlo 
entero. Añadió asimismo que los principales 
problemas de la flota son su estructura 
deficiente, los incrementos de costes eri la 
producción, deficiencias graves de carácter 
comercial, disminución y limitaciones ep la 
cadena de comercialización, necesidad de 
proceder a la formación profesional de técnicos 
y marineros y carencia de medios financieros.
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Primer aniversario del 
establecimiento de relaciones 
diplomáticas entre España y 
la URSS ■Podemos estrictamente 

confidencial

r.. folioitaroos todos'
Los soldados 

podrán 
dejarse barba

(Marcelino Oreja, a "Izvestia")
MADRID, 9 (Efe).- Con ocasión del primer 

relaciones diplomáticas entre España y la URSS,
aniversario del establecimiento de 
el ministro de Asuntos Exteriores,

señor Oreja, ha concedido una entrevista al periódico soviético “Izvestia", en la que 
dice:

. -El 9 de febrero de 1977 la Unión Soviética y España estableciéron las relaciones 
diplomáticas. Esto fue un acontecimiento importante, tanto para ambos países como 
para la causa de la paz y de la colaboración en toda Europa. Señor ministro, ¿cómo 
aprecia usted el desarrollo de las relaciones hispano-soviéticas durante el año pasado?

"Después de inuchos^ños de 
distanciamiento hemos iniciado 
con buenas esperanzas un proceso 
de afianzamiento y de desarro/lo 
en numerosos campos"

DESARME

—Al aproximarse la fecha 
del primer aniversario del 
establecimiento de

situación anóm'ala, 
prolongada por razones 
conocidas durante rnuchos

_________  años, en la que el 
entre nuestros dos países, distanciamiento, el 

aislamiento recíproco y la

relaciones diplomáticas

creo que podemos todos 
felicitarnos del camino 
recorrido en tan breve 
espacio de tiempo. 
Partíamos, en efecto, de una

ignorancia mutua, impedían 
de hecho toda posibilidad 
de aproximarnos al nivel de 
cooperación que a ambas

partes conviene y que 
nuestros pueblos reclaman.

El establecimiento de 
relaciones diplomáticas nos 
permitió iniciar con buenas 
esperanzas un proceso de 
afianzamiento, de 
consolidación y de 
desarrollo de los contactos 
en numerosos campos.

—En la vida de España se 
están produciendo unos 
cambios considerables que 
influyen también sobre su 
política exterior. ¿Qué lugar 
ocupan en la política 
exterior de España tales 
problernas internacionales, 
de actualidad como la 
necesidad de la

i Por tu Salud !

consolidación de la 
distensión, la limitación de 
la carrera armamentista y el 
desarme?

—El Gobierno de la 
Monarquía tiene entre sus 
opciones de política 
exterior prioritarias la de 
fomentar y favorecer el 
proceso de la distensión, 
que considera necesaria, y la 
de esforzarse dentro de 
nuestras capacidades en el 
impulso de fórmulas
eficaces 
desarme,

y prácticas de 
que, de tener

éxito, pudiesen además 
liberar ingentes recursos 
-para atender a otras 
necesidades perentorias. 
Como ministro de Asuntos 
Exteriores he tenido la 
ocasión de manifestarlo así 
públicamente en diversas 
ocasiones, tanto en el plano 
internacional, en la XXXII 
Asamblea General de las 
Naciones Unidas, como en 
el plano interno, ante 
nuestro Parlamento, donde 
puede apreciarse un claro 
consenso al respecto de 
todas las fuerzas políticas. 
Nuestra decidida opción por 
el desarme es sin erhbargo 
una opción realista y nada 
utópica, que no puede 
ignorar las actuales 
exigencias de la seguridad ni 
las cautelas que Iqs posibles 
riesgos exigen.

CONFERENCIA DE 
BELGRADO

—La situación actual en 
Europa se caracteriza por 
buenos caminos en favor de 
la consolidación de la 
seguridad y de la ampliación 
de cooperación entre los

m A autorización es / 
Hhl'nminente y se Y 
espera para las 1 
próximas horas. Los I 
oficiales, suboficiales, y v 
tropa del Ejército de J 
Tierra podrán dejarse la j 
barba. Dicha medida, Z 
que hasta el momento J 
sólo afectaba a cuerpos i 
especiales del Ejército J 
de Tierra, como la A 
Legión, no será válida J 
para los reclutas que se 1 
encuentren realizando < 
su perfodo de j 
instrucción en los CIR, * 
y estará sometida a una > 
normativa que regule su ' 
longitud y otros 
aspectos.

Ciertamente, la ' 
autorización no es 
nueva en nuestro 
Ejército, ni mucho 
menos en los ejércitos 
europeos,, donde son 
frecuentes los soldados > 
con melena y barba.

En nuestro Ejército f 
hubo a principios de 
siglo, y luego en ' 
distintas épocas, 
frecuentes etapas en las 
que la barba y el bigote 
eran n ormales en, 
nuestras filas. Más i 
tarde, la necesidad de 
imponer unas normas ' 
higie'nicas rigurosas, 
hicieron necesario el 
rapado de cabello y ( 
barba. Hoy, la más . 
cuidada higienización * 
de la vida en los > 
cuarteles, permite su 
autorización, que, 
estamos seguros, no 
dejará de sorprender a 5 
los espectadores en los j 
próximos desfiles, ‘ 
porque en plazo muy > 
breve empezaremos a 
ver soldados con barba 
y bigote.

Unas medicinas inadecuadas son perjudiciales
Rotundamente NO, a la autorreceta.
No abuses de los medicamentos.
Cuídate de no tomar grandes dosis.
Una visita a tiempo al Médico, 
ahorra poner en grave riesgo 
el tesoro más valioso : La salud .

El Médico es un profesional 
que domina una ciencia compleja. 
Un hombre que tratará de comprenderte y ayudarte.
Por el bien de tu salud, sólo el Médico 
puede recetarte el medicamento y la dosis más adecuada.

NO TE RECETES A TI MISMO. CONSULTA A TU MEDICO.

Es un consejo del Ministerio de Sanidad y Seguridad Social, 
con la colaboración de la Industria Farmacéutica

estados 
sistemas 
principio 
pacífica. 
España 
activai

i con distintos 
sociales sobre el 
de la coexistencia 
Como es sabido, 
ba participado 
mente en la

español hará cuanto esté en

preoaración v la realización 
del encuentro en Belgrado. 
¿Como aprecia usted las 
posibilidades del desarrollo 
ulterior de este proceso y de 
la cooperación de nuestros 
países para estos fines?

su mano para que, de ahora 
a la próxima reunión no 
decaiga nunca el ánimo que 
siempre ha inspirado al 
CSCE y para que la próxima 
conferencia represente un 
paso verdaderamente 
importante en el proceso de 
distensión europea.

Nuestra acti 
participación en 
reuniones de la CSCE,

V a 
las 
en

ACUERDOS BILATERALES

Helsinki y Ginebra primero, 
en Belgrado hoy, y muy 
probablemente en Madrid 
mañana, debe ser 
interpretada y vista desde 
este enfoque. Creo que el 
carácter constructivo, y, en 
cierto modo moderador de 
nuestras actuaciones, que 
han permitido salvar en 
ocasiones varios momentos 
difíciles, ha sido de mucha 
utilidad.

Tal vez 
de esta 
actitud el 
que se

sea consecuencia 
nuestra positiva 
consenso general 
pernia ya en

Belgrado con respecto a la 
idea de que sea Madrid 
quien acoja la próxima 
reunión de la CSCE, 
consenso en el que 
expresamente participa la 
Unión Soviética. España 
agradece la confianza que 
los paises europeos 
depositan en ella y, llegado 
el momento, considerará un 
gran honor la oportunidad 
que se le dispensa de ofrecer 
su hospitalidad. El Gobierno

— En sus recientes 
declaraciones, usted señor 
ministro, ha declarado sobre 
la intención de España de 
activar las relaciones con la 
Unión Soviética en el año en 
curso. ¿Cuáles son, según su 
opinión, las posibilidades 
reales para esto?

Las posibilidades 
actualmente abiertas en el 
terreno de nuestras 
relaciones bilaterales son, a 
mi juicio, como antes 1^ 
decía, considerables y creo 
que, dada la firme voluntad 
de desarrollarlas que existe 
por ambas partes, el balance 
de este nuevo año sera 
altamente positivo V 
marcará un neto progreso 
con respecto al anterior* 
Existe un ánimo manifiesto 
de estimular y promover 
ordenadamente I 
cooperación en todos lo® 
órdenes y mi Gobierno ha 
manifestado 
efectivamente, su intención 
de colocar las relaciones con 
la Unión Soviética en lo$ 
primeros planos de su 
programación.
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Panorám/ca nacional
El cuartel general de Hacienda da los últimos toques
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CONTINUARA EL ASESORAMIENTO 
LABORAL GRATUITO

He far ma fiscal a la
Con motivo de la próxima desaparición de 

A.I.S.S. se ha hablado de si se iba o no a continuar el
la

asesoramiento gratuito para el trabajador en materias 
laborales o si se dejaba solamente en manos de las 
asesorías de las centrales sindicales. Al parecer, el cri
terio que impera en la actualidad es que muchos tra
bajadores, a pesar de haber votado a diversas centrales 
no por ello se van a inscribir en las mismas y tampoco 
van a utilizar sus servicios de asesoramiento y defensa 
ante los Tribunales. Como sea que la próxima Consti
tución política señala que todo ciudadano podrá dis
poner de protección jurídica gratuita, lo natural es 
que continúe este servicio a cargo del Estado, a través 
de un organismo autónomo dependiente del ministe
rio de Trabajo. El principal problema reside en el ni
vel de autonomía necesario, sobre todo cuando haya 
que reclamar actos administrativos del propio minis
terio.

Barrera
MADRID, 9 (Logos).— Durante dos jornadas —martes y 

miércoles—, han mantenido reuniones de trabajo en El 
Paular el ministro de Hacienda y sus más directos 
colaboradores para dar los últimos retoques al final de la 
feforma fiscal iniciada por dicho departamento el pasado 
verano.

LA DIFICIL AMNISTIA LABORAL
Es un verdadero problema que debería quedar 

aclarado tras la nueva Constitución. Hay que tener en S 
cuenta que en la actualidad las leyes principales de 
nuestro sistema jurídico son todavía las llamadas Le- í 
yes Fundamentales, sólo modificadas por la de Refor- rí 
rna Política, votada en el referéndum del 15 de no- 
viembre de 1 976. Así, en un reciente sentencia de una 
Magistratura de Trabajo se señala que la amnistía per- 
tenece exclusivamente al campo del Derecho Penal. 
que es público y no puede aplicarse por tanto a una % 
rama del Derecho Privado como es la Laboral. De í 
imperar este criterio alguien podría reclamar la anti- § 
constitucionalidad de normativa sobre amnistía labo- / 
ral. 4

PARO MUSICAL
Se habla de que más del 80 por ciento de los pro- 

festopales del mundo musical están en paro; y su lu
cha está contra los discos, las discotecas y el playback 
esa musiquilla que sale de fondo incluso en los teatros 
más caros. Sin ernbargo, vemos difícil solución al te
ma, ya que además del controvertible capítulo de los 
costos, incide también en muchas ocasiones la facili
dad e incluso en los teatros más caros. Sin embargo, 
vemos difícil solución al tema, ya que además del 
controvertible capítulo de los costos, incide también 
en muchas ocasiones la facilidad e incluso la mayor 
perfección de una grabación. Por otra parte, la gente 
cada vez sale menos de casa y no se puede obligar a 
divertirse o culturizarse a la fuerza. Otra cosa distinta 
es que los sindicatos de profesionales puedan hacer 
cooperativas, pedir locales públicos gratuitos, etc. 
para trabajar por su cuenta. En los países socialistas 
hay pequeñas agrupaciones itinerantes que recorren 
los pueblos del país y dan conciertos patrocinados 
por el ministerio de Cultura. Pero, claro está apenas 
les llega la subvención para ir viviendo y por eso la 
mayoría son solterós.

2

¿SINDICATOS DE CUADROS?
Se habla de una posible Confederación General de 

Asociaciones de Cuadros. Es ésta una traducción fran
cesa de "quadres” o mandos intermedios. Incluso 
dentro del sindicalismo vertical, había funcionado 
estas asociaciones, entre las que recordamos la de 
"mayordomos” (encargados generales) de la industria 
textil, los cuales editaban una importante revista in
dustrial. Parece que los focos principales proceden de 
Barcelona y Navarra. No sabemos si esta coincidencia 
se debe a la existencia en estas provincias de sendas 
instituciones de formación empresarial muy afines.

NO HABRA RESULTADOS DEFINITIVOS

En las actuales elecciones para la representación 
obrera en las empresas, según nuestras estimaciones, 
no se van a dar resultados definitivos. Muchas de las 
fotocopias de actas de empresas, en diversas provin
cias, no llevan la distribución correspondiente de 
puestos conseguidos por centrales obreras. Las causas 
pueden ser debidas a que muchos trabajadores no 
quieran definirse, a omisión por parte de las empre
sas o incluso a'que las empresas prefieran "olvidarse" 
ufi, consignar tales datos, al menos en el acta que re- 
niiten a la correspondiente Delegación de Trabajo. 
Por otra parte, no se trata en la actualidad de efec
tuar elecciones generales y, finalmente, no existen 
censos fehacientes de empresas por parte de las de
legaciones de Trabajo (los únicos censos posibles 
podrían conseguirse a través de las cotizaciones a la 
Seguridad Social, que hoy depende del Ministerio de 
Sanidad). Por ello, creemos que los respectivos líde- 
’’es, tanto de CC.OO. como de U.G.T. podrán conti
nuar declarando que han ganado las elecciones en las 

aduciendo las deficiencias en los resultados 
Oficiales, su posible enmascaramiento, el método de 
conjuntar en una sóla las candidaturas "independis- 
tas , etc.

OE LA MONCLOA A COMISIONES
¡Hay que ver la que se armó! ¿Recuerdan Vds. 

cuando en Barcelona, Carmen Diez de Rivera, enton
ces en la secretaría del presidente Suárez, tuvo unas 
palabras amables con Santiago Carrillo? Pues ahora 
parece que la cosa no tenía tanta importancia, ya que, 
la hoy alta funcionaría del Ministerio de Cultura, ha 
nrmado también el manifiesto de CC.OO. pidiendo a 
•as mujeres su voto para dicha central.

S

3

para que el titular de 
Hacienda pueda presentarlos 
a los miembros del actual 
gabinete.

ESTE MES 
SOLUCIONES PARA 
EL SECTOR 
SIDERURGICO

Según 
Logos, 
centrales 
han sido

ha podido saber 
los dos temas 
de esta reunión 
la elaboración de

los borradores técnicos 
definitivos del impuesto 
sobre sociedades y del 
irnpuesto sobre el valor 
añadido, es decir los dos 
textos que faltaban para 
cerrar el ciclo de la reforma 
fiscal.

A las reuniones asistió el 
ministro de Hacienda, 
Fernández Orddñez, el 
subsecretario del 
departamento. Dionisio 
Martínez, asi como los 
directores general de 
Inspección tfe Tributos, 
subdirectores generales 
correspondientes y 
especialistas y técnicos en 
materia fiscal.

El proceso de Reforma 
Fiscal se inició el pasado 
mes de agosto con la 
presentación a las Cortes del

proyecto de ley de medidas 
urgentes de Reforma Fiscal, 
que fue aprobado y que ya 
está vigente. Seguidamente 
Se presentaron los proyectos 
correspondientes a la 
imposición directa. 
Concretamente los 
proyectos sobre el Impuesto 
sobre la Renta de las
Personas Físicas, el de 
Donaciones y
Sucesiones, proyectos que.

el de

presentados a las Cortes y 
tras el período de tiempo 
para la presentación de 
enmiendas a los mismos, 
han pasado a la ponencia 
correspondiente.

Según se ha informado 
en fuentes próximas al 
Ministerio de Hacienda, las 
reuniones celebradas en El 
Paular tienen carácter 
eminentemente técnico y su 
objetivo ha sido el llegar a 
una redacción definitiva de 
los proyectos en cuestión

Dentro del presente mes 
de febrero habrá soluciones 
concretas a los problemas 
del sector siderúrgico. Este; 
tema, junto con el estudio 
del paro en el sector agrario, 
han ocupado la mayor parte 
de las deliberaciones, de la 
comisión delegada de 
Gobierno para Asuntos 
Económicos celebrada al 
igual que la semana pasada, 
ayer bajo la presidencia de 
Adolfo Suárez.

La comisión continuó el- 
examen de la situación de 
los sectores económicos 
nacionales más afectados 
por la crisis, examen que ya 
se había comenzado en la 
reunión del pasado jueves: 
sectores naval, siderúrgico y 
de bienes de equipo. El 
sector siderúrgico centró, 
sin embargo, la mayor parte 
de los debates de ayer. El 
ministro de Industria, 
Alberto Oliart, hizo una

detallada exposición de la 
situación, y tras un amplio 
debate sobre las posibles 
medidas a adoptar, se fijó 
un plazo de dos semanas —y 
en cualquier caso que no 
exceda al final del presente 
mes— para terminar un 
programa concreto que 
contemple las soluciones a 
cada uno de los problemas 
que plantea la industria 
siderúrgica.

El segundo gran tema 
considerado por la comisión 
delegada de! Gobierno para 
Asuntos Económicos, ha 
sido el paro en el sector 
agrario. En este capítulo de 
preocupaciones del 
Gobierno, se urgió a que la 
Comisión Interministerial 
creada para estudiar 
alcances y soluciones al 
problerna, acelere sus 
trabajos para elevar al 
Consejo de Ministros, en el 
plazo más breve posible, las 
propuestas de medidas a 
adoptar, especialmente en 
las provincias en que estas 
situaciones son más 
acuciantes. Esta comisión 
interministerial, cuyos 
trabajos parten de los ya 
efectuados por el Gobierno 
desde el pasado verano, se 
reunirá mañana.

Fernández Ordóñez presenta los 
proyectos de ley sobre reformas 
del impuesto general de sucesiones 
y patrimonios

“Quiebra un pasadn de 
desprestigio y fraude”

MADRID, 9 (Europa 
Press).— A las diez de la
mañana, 
reunión 
Hacienda

se 
de 
del

ha iniciado la 
la comisión de 
Congreso, para

dictaminar diversos proyectos 
de ley, entre ellos la reducción 
de la tarifa del Impuesto 
General sobre la Renta de las 
Personas Físicas.

El presidente de la comisión, 
don Luis Solana (PSOE) dió
lectura al orden del d/a.
con tínuación
ponencia 
proyecto.

se designó
Que informará

Segu idamente tomó

A 
la 
el

la
palabra el ministro de Hacienda,
don Francisco
Ordoñez.

Fernández
Dirigió un breve

discurso sobre los proyectos de 
la Leydereducciónde la tarifa del 
Impuesto sobre la Renta de las 
Personas Físicas, de impuesto 
sobre el patrimonio neto, y 
sobre sucesiones y donaciones. 
El señor Fernández Orddñez, 
dijo, en síntesis:

Con la ley de medidas 
urgentes, hemos configurado un 
nuevo marco de relaciones 
tributarias un marco 
dignificado, hemos elaborado un 
texto legislativo que quiebra un 
pasado de desprestigio y de 
fraude, lo que supone ya una 
mutación histórica irreversible.

un conglomerado de impuestos. 
No es general, sino 
discriminatorio, y carece de un 
concepto fiscal de renta. La 
alternativa que se presenta es un 
verdadero impuesto sobre la 
renta, unico, global, sintético, 
progresivo, personalizado, de 
base comprensiva y de tarifa 
lineal.

— Este es, con todas las 
correcciones que se estimen 
necesarias, el modelo vigente en 
toda la Europa Occidental, en el 
mundo anglosajón y en todos 
los países de economía 
industrial moderna. Se consuma 
así, en una palabra, el proceso 
iniciado en el proyecto de 1932 
de personalizar la imposición 
sobre la renta.

TESTIGO DE 
IDENTIFICACION 
POLITICA

conglomerado
DE IMPUESTOS

—De los tres impuestos que 
con temp la. Es el Impuesto 
General sobre la Renta el que 
quizá de una manera más 
adecuada puede reflejar 
comparativamente la idea de 
reforma.' El hoy llamado 
Impuesto General sobre la 
Renta no es un impuesto sino

— Estos textos elaborados 
desde el máximo nivel de rigor 
técnico. Sabe muy bien cuanto 
hay de juicios de valor en 
materia tributaria, porque el 
tema fiscal es un tema testigo de 
identificación política. Pocas 
materias como esta para colocar 
dentro del escenario político a 
las personas y a las cosas en su 
sitio. Después de tanto tiempo 
de retdricas y de tantas 
promesas incumplidas, España 
necesitaba unos pocos gestos

— Desde la ley de medidas 
urgentes de reforma fiscal, 
hemos aceptado el desafio y un 
cambio fundamental en una 
estructura básica de la sociedad 
española. Yo me responsabilizo 
totalmente por su 
cumpíimien to.

CANCELA
SALA DE FIESTAS

■ROYO, 5 y 7 - Teléfonos 211087 - 2112M

PRESENTA A

SILVIA DE PUERTO RICO 
Y RAUL DEL ECUADOR

VOCES
DE AMERICA

Un estilo distinto 111 sensacional I ! I

JULIO GRACIA
Del programa Gente Joven de TV

LILI PALMERI
Supervedette nicaragüense

25 ESCULTURALES MODELOS
AVISO

Para la explotación del guardarropa de 
CANCELA sé,admiten proposiciones. Las 
ofertas, en la' sala de fiestas CANCELA

CANCELA, embiuji) de la noche ¿aragozana

I GALERIAS DE ARTE *1
Galena LEONARDO

EXPONE: A. De FELIX
(PINTURA)

Perpét'io Socorro, 2 Teléfono 37 86 00
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La presencia cubana en El Cuerno de Africa

UN SECRETO A VOCES
LA HABANA, 9 (Por Federico VILLAGRAN, 

de Efe.)

Cuando 
odisea de 
relató la

Gabriel García Márquez fiaga el reportaje de la 
las tropas cubanas en Etiopía, lo mismo que 

aventura criolla en Angola (el novelista
colombiano, por su amistad con Castro, disfruta patente de 
corso para narrar lo que aquí nadie habla), podrá repetir 
cuanto escribió de la “operación Carlota”.

“Conío suele ocurrir en Cuba 
aún con asuntos militares tan 
delicados como ése, la operación 
era un secreto guardado a voces 
por 8 millones de personas”, 
dijo el autor de “El otoño del 
patriarca” de los últimos días de 
19.75 en este país.

La historia se repite. Aquí 
preguntan una vez y otra 
quienes no tienen patente de 
corso: “¿Qué hay de Etiopía? ” 
‘‘¿Que pasa con las 
movilizaciones?”.

En un 
avance
socio

económico Hwiviase
salla el '

Y se obtiene del cubano 
como respuesta una idéntica 
sonrisa que descubre en el 
silencio lo que no parece 
honesto negar y tampoco al 
interrogado conviene decir.

La “BBC”, “La Voz de los 
Estados Unidos”, “Radio 
Nacional de España’’, 
— seguramente, la estación 
extranjera más sintonizada eri 
Cuba— son emisoras aquí 
bastantes oidas que suplen sin 
interferencias los no demasiados

O Los cubanos no tienen mas noticias que las que dé la 
BBC, Radio Nacional de España y "'Radio Macuto"

informativos boletines 
nacionales.

MOVILIZADOS
VOLUNTARIOS

La “BBC”, “La Voz de 
América”, “Radio Nacional de 
España” lo han dicho: tres mil 
cu Daños están en Etiopía y 
quizá nuevos contingentes 
atraviesan ahora mismo el 
océano rumbo al lejano país del 
Cuerno de Africa.

A fuerza de insistencia 
algunos acceden a repetir lo que 
en La Habana todo el mundo se 
dice al oído: “Han sido 
movilizados aquí, en la capital, 
tres mil artilleros”. “En Oriente, 

más de un millar de tanquistas 
están concentrados”. “Un buen 
número de carros de combate 
ligeros soviéticos, de gran 
potencia de fuego y bastante 
movilidad, están a punto de 
llegar; los que van a manejarlos 
salen un día de estos para la 
URSS”.

P arece que el sistema de 
reclutamiento es ahora el mismo 
que se puso en.práctica cuando 
la gian afluencia de tropas a 
Angola.

Reservistas de 17 a 25 años 
son citados por telegrama sin 
mencionar el motivo de la 
.convocatoria. En'las unidades se 
les ofrece la incorporación. Sólo 
se acepta personal voluntario.

Q uienes se niegan pueden 
volver tranquilamente a sus 
casas, pero igual que cuando 
Angola, tendrán que ser 
“víctimas de toda clase de 
burlas y desprecios^ privados”, 
como constato García Márquez.

“RADIO MACUTO 
INFORMA

“Radio Bemba” (“Radio 
Macuto” en España”, radio 
rumor en todas partes, anuncia 
que los embarques de tropas no 
se han hecho esta vez por 
Nuevitas, en el litoral norte al 
centro del país. Tal vez hayan 
sido por Mariel, a no muchos 
kilómetros al oeste de La 
Habana.

El gran trasatlántico soviético 
“Rossia”, habitual enlace entre 
Luanda y La Habana, no ha sido 
visto en este puerto desde hace 
bastante tiempo. > -

También se jpiensa que el 
moderno trasatlántico de 900 
plazas que adquirió Cuba 
recientemente y cuya fotografía 
publicó hace sólo unos días 
‘Gramma”, no ha hecho más 

que tocar 
momen to 
etíope.

Añaden 
el primero 
adquiridos

puerto y zarpó al 
rumbo al utoral

Íue ese gran navio es 
e una serie de tres

a navieras europeas 
que hubieron de renunciar a 
ellos ante la imposibilidad de 
hacerlos rentables.

Realidad o no todo este 
tráfico, lo que sí parece seguro 
es que la gran operación militar 
en que de nuevo se ha 
embarcado Cuba está siendo 
llevada con un despliegue del 
que se carecía hace dos años.

Los decrépitos “Bristol 
Britannia BB21o”, turbohélices, 
con que se hizo entonces el salto 
del Atlántico “en una operación 
de trapecistas sin redes’’, ya no 
figuran en la flota de “cubana 
de aviación”.

Hoy la Compañía Aérea 
Nacional cuenta con 
impresionantes “Illushin” 
soviéticos que poco tienen que 
envidiar a los mejores aviones de 
pasajeros de los EE.UU.

VELAR LAS 
ARMAS

También ha habido tiempo 
para velar las armas.

La expulsión de los cubanos 
de Somalia y la Ruptura de 
relaciones se produjo a 
mediados de noviembre último, 
pero un mes antes el canciller 

etíope estuvo aquí poco menos 
que en trance de “á.O.S.” ante 
lo que su país temía se le viniera 
encima.

El coronel Felcke estuvo 
aquí y dejó bien en claro al 
periodismo que su país esperaba 
derrotar a los agresores ‘con la 
ayuda de las naciones amigas”.

Todo induce a pensar que en 
aquellas reuniones del 15 al 18 
de octubre último con Raúl 
Castro (de las que Fidel estuvo 
ausente por encontrarse en 
Jamaica), Cuba fijó el día “d” 
de su entrada en un nuevo 
conflicto cuyo final hoy nadie 
vislumbra.

CONMINACION 
DE ETIOPIA

LONDRES, 9 (Efe).- 
Etiopía dijo el miércoles a las 
fuerzas somalíes que si no se 
rinden pacíficamente tendrán 
que enfrentarse a la aniquilación 
y a una “colosal destrucción” en 
la guerrá iniciada contra su 
territorio en Africa oriental. -

La conminación, que si^e a 
una importante ofensiva etiope 
por tierra y aire, apoyada por 
soviéticos y cubanos, fue hecha 
por el mando revolucionario 
nacional de operaciones en 
Addis Abeba.

La agencia de noticias etíope 
(ENA), en un despachó recibido 
en Londres, cito al mando 
militar diciendo a las fuerzas 
somalíes que luchan para 
retener reductos en el desierto 
de Ogaden, “estais sienJo 
diezmadas para ganar el 
territorio que nunca perdisteis, 
pero que se os dijo era vuestro”.

J.V. como
Enviado especial

BUDAPEST, 9.-
El "milagro económico" del mundo 

comunista se ha producido en Hungría: 
aplicando con gran flexibilidad las recetas 
de la planificación marxiste se ha llegado 
a un nivel de bienestar que no tiene 
parangón con ningún otro país d^ la 
Europa Oriental. En 1977, un año de va- - 
cas flacas en todo el mundo, Hungría 
elevó el producto nacional bruto en un 8 
por ciento.

El lema económico magiar es; "calidad 
por encima de cantidad". He encontrado 
aquí lo hasta ahora nunca visto en un país 
comunista: saldos de verdad. Lo normal 
en los Estados del COMECON es que se 
agoten las existencias en cuanto se ponen 
a la venta, independientemente de la cali
dad, pues los mercados se hallan sedientos 
de bienes de consumo. Pero, en Budapest, 
en las tiendas de la Korut Lenin, Avenida

# En nive/ de 
producción, y 
standard de vida 
supera a cua/quier 
país de/ COfídECO/y

Los 10 millones de húngaros tienen 
prácticamente abiertas las fronteras para 
viajar al extranjero, también al mundo 
occidental. Raro es el súbdito rnagiarque 
no ha estado en Viena, en París, o incluso, 
en Madrid. El turismo hacia España —ya 
importante en el último lustro— experi
mentará un "boom" el verano próximo. 
El único inconveniente para viajar a Occi
dente, es que el Estado les proporciona 
pocas divisas: el equivalente a 140 dólares 
es decir, unas once mil trescientas pesetas, 
y eso, únicamente cada tr-es años. Pero el 
hecho de poder salir indiscriminadamente 
al mundo "capitalista" supone —como me 
ha dicho aquí un húngaro— "una fresca 
brisa de libertad".

El Parlamento danés ha concedido 
un nuevo plazo de dos años.

RESPIRO a 
la UTOPICA 
CRISTIANIA

Lenin, han bajado los precios de la ropa, 
de las prendas de invierno, hasta un 40 
por ciento. Los precios aparecen remar
cados a la baja como en cualquier bouti
que "capitalista".

El nuevo sistema de "sumas de 
salarios" constituye la "receta" —con in
gredientes de economía de mercado— que 
permite dar incentivos a los trabajadores 
magiares. Consiste en mantener el mismo 
volumen salarial en la planificación de cos
tes. Si una empresa cumple con creces el 
plan o le basta con menos manos de obra, 
la diferencia se reparte entre los asa
lariados.

Por supuesto, el nivel de consumo de 
Hungría no es comparable al de ningún es
tado de la Europa Occidental, pero es os
tensiblemente superior al de los demás del 
COMECON. Se habla, incluso, de que si el 
proceso económico prosigue viento en po
pa se llegará a hacer convertirbie la mone
da, el Forint ya hoy en el mercado negro 
(no es aconsejable a nadie cambiar en ese 
mercado ilegal, pero las "cotizaciones" 
ahí están). El Forint vale la mitad de su 
valor oficial, mientras que el rublo soviéti
co o el esloti valpn una quinta parte.

Para comprar un coche hay que pagar 
una parte por adelantado y esperar mas 
de seis años a la entrega. Un conocido 
mío de Budapest lo espera para dentro de 
pocas semanas, y aunque todavía no lo ha 
visto, está ya como un niño con zapatos 
nuevos. Hay quien una vez recibido —tras 
esperar tantos años— lo vende y puede ga
nar hasta cien mil forintos (unas cuatro
cientas mil pesetas), pero casi nadie lo re
vende. El coche aquí es un símbolo de 
"status" social como en España hace un 
cuarto de siglo.

El Hilton de Budapest es un énclave de 
lujo yanqui en pleno mundo comunista. 
Se ha construido junto a la catedral de 
San Matías con una vista cinemascópica 
sobre el Danubio. La habitación sin desa
yuno cuesta novecientos forintos (unas 
cuatro mil pesetas), casi la tercera parte 
de lo que gana aquí un obrero al mes. 
Hungría, que se está convirtiendo en una 
potencia turística en el área de la Europa 
Oriental, proyecta construir gran número 
de hoteles en el futuro. Existe gran in
terés e'' "ioperar con España, tanto en la 
édifie jn, como en la organización y ge
rencia de hoteles.

COPENHAGUE, 9 (Por 
Ramón Luis ACUÑA, de 
Efe).— El Parlamento danés 
ha concedido un nuevo plazo 
de dos anos a los habitantes 
de Cristiania, a pesar de que 
el Tribunal Supremo 
decretara su desahucio sin 
notificación la semana 
pasada.

Por 89 votos contra 71, 
prevaleció la opinión 
gubernamental de dejar pasar 
24 meses mientras se hacen 
los planes de urbanización de 
esta zona de 22 hectáreas del 
centro de Copenhague.

La pequeña sociedad, 
a Iternativa de la danesa, 
creada con asambleas 
generales en el barrio de 
Christianhavn, podrá 
continuar por el momento 
sin impedimentos.

Varios centenares de 
manifestantes, partidarios de 
esta "ciudad libre" nacida en 
1971 en unas instalaciones 
militares abandonadas, 
aclamaron en la calle esta 
decisión parlamentaria.

SE EVITO UN 
ENFRENTAMIENTO

Al aplazar la ejecución del 
desha ucio ordenada por el 
Tribunal Supremo, la 
Cámara danesa evitó un 
enfrentamiento entre las 
fuerzas del orden y los 
creadores de esta célula 
social refractaria al Estado.

"Experimento social", 
según los progresistas, y 
"desafio a la Constitución y 
a la propiedad privada", 
según los conservadores, el 
fenómeno de Cristiania ha 
despertado el interés 
nacional durante los últimos 
años.

Sus habitantes, que no 
pagan alquiler por residir en 
las 150 edificaciones de la 
casa, se rigen por una 
constitución verbal, que m 
acepta la sociedad de 
consumo.

Con entrada libre, la 
población de Cristíanta está 
formada por personas de 
distintas nacionalidades e 
ideologías, predominando las 
tendencias anarquistas.

SOLO PAGAN 
LA LUZ

El único pacto que ha 
hecho esta población con la 
Administración fue aceptar, 
en 1972, pagar cinco dólares 
al mes por persona para agua 
y luz.

Los llamados 
"Cristianistas" pueden 
movilizar en su apoyo hasta 
60.000 personas, como 
hicieron en una 
manifestación en 1976.

No obstante, ayer no 
consiguieron la unidad de los 
once partidos del Folketing 
(Parlamento) en su favor, al 
inclinarse los conservadores, 
centristas y demócratacristia- 
nos por la evacuación 
inmediata. No obstante, el 
Gobierno ha recibido el 
apoyo parlamentario y ahora, 
va a destinar cinco millones- 
de dólares (400 millones de 
pesetas) a obrar la zona, a fin 
de evitar incendios ÿ 
accidentes.
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MORTEROS, COHETES Y MEOlO
CENTENAR DE MUERTOS MAS

BEIRUT, 9 (Por Bernad DEBUSMAN, de Efe-Reuter.) 
Dos días de fuertes combates en Beirut han causado la 

muerte de 50 personas y enfrentado abiertamente a los 
sirios con los derechistas libaneses.

Fuentes dignas de crédito de la derecha libanes afirman 
que entre los muertos se encuentran cinco soldados sirios de 
las tropas árabes de pacificación, que fueron asesinados en 
un intento de asalto al cuartel general de líder del Partido 
Nacional Liberal, Damille Chamoun.

Ayer, los combates se 
extendieron desde la periferia de 
Beirut al corazón del barrio este. 
Este sector está habitado por 
cristianos que apoyan a las 
organizaciones derechistas.

Los primeros 
enfrentamientos comenzaron el 
martes cuando un grupo del 
Ejército libanés se opuso al 
intento de un grupo de sirios de 
levantar una nueva barricada 
de control en las afueras de un 
cuartel del Ejército libanés en el

suburbio de Fayyadieh, en la 
carretera de Damasco. El 
incidente se convirtió 
finalmente en una batalla en la 
que se emplearon morteros y 
cohetes.

Los sirios sufrieron graves 
Eérdidas. Cuando todo parecía 

aberse calmado, y los sirios se 
retiraban olvidado el incidente, 
tropas de refresco procedentes 
del cuartel reanudaron la lucha.

Un tenso alto el fuego 
mantiene hoy la calma en esta

capital, luego de dos días de 
clicxjues armados.

La violencia desplegada en 
Beirut durante cuarenta y ocho 
horas, entre el martes y el 
miércoles, vino acompañada de 
un renovado fuego en el sur del 
Líbano, entre las dos facciones 
que contendieron en la guerra 
civil; la de los musulmanes 
izquierdistas —respaldados por 
la guerrilla palestina— y el 
banJo de la derecha cristiana, 
constituida esta, principal y 
mayoritariamente, por las 
falanges (“Kataeb”).

Se ha acordado una segunda 
tanda de contactos verbales, de 
crucial importancia, sobre el 
alto el fuego, entre dirigentes 
libaneses y mandos del Ejército

sirio, para después del regreso de 
una delegación siria de alto nivel 
de Damasco, a donde fue a 
evacuar consultas con sus 
autoridades.

parte, de medios 
diplomáticos ha trascendido que 
los sirios han tenido un mayor 
número de bajas que las 
unidades del Ejército libanes y 
las milicias derechistas.

Se agrega de esas fuentes que 
el Ejército ha calculado que los 
sirios han tenido que lamentar 
de cuarenta a cincuenta 
muertos, mientras que los 
libaneses han experimentado un 
número menor de bajas letales 
— alrededor de cuatro o seis 
víctimas en sus filas.

Acusación india en Ginebra

EE.LU. TAMBIEN

OTRA VEZ 
F CORRE 
/ LA SANGRE

LYON:
EL MAGISTRADO
DAIX, APARECE 
SANO Y SALVO

VIOLA
LOS DERECHOS 

HUMANOS
GINEBRA, 9 (Efe).— La comisión de Derechos Humanos de las 

Naciones Unidas inició ayer el debate de fondo sobre cuestiones 
relativas al estudio de esos derechos “en los territorios árabes 
ocupados, incluyendo Palestina', primer punto de la agenda 
correspondiente al 34 periodo de sesiones que efectúa en Ginebra.

En especial, se ha recordado en las sesiones de ayer que este tema 
es permanentemente tratado por la comisióndesde 1968, en base a 
ios informes que anualmente le eleva el comité de la ONU encargado 
de investigar “las prácticas Israeli'es que afectan los derechos 
humanos de la población en los territorial árabes ocupados”’

El representante de Siria ante la comisión solicitó al organismo 
que “determine si las violaciones a los derechos humanos se 
producen en esos territorios porque la ocupación en si' es una 
violación a esos derechos, o si la ocupación israelí' constituye un 
sistema que, por su propia dinámica, no puede crecer o prosperar a 
menos que viole los derechos humanos”.

Jim Durham, representante del Consejo Internacional de 
Tratados Indios se dirigió a la comisión con referencia al punto 
relacionado con la autodeterminación de los pueblos, afirmando que 
los Estados Unidos “no han respetado en la práctica” los acuerdos 
que celebraron con las tribus indias que poblaban su territorio.

El representante indi'gena norteamericano afirmó que en los 
últimos cinco años el Gobierno de los Estados Unidos ha 
desarrollado una campaña de esterilización que afectó, por lo 
menor, al treinta por ciento de las mujeres indias de ese pai's.

Según un "parte polisario"

En las últimas 48 horas han 
muerto cuatro personas

LONDRES, 9 (Por José MELENDEZ, de Efe).—Seis muertos 
y docenas de heridos en lo que va de año, marcan una trágica 
escalada de la violencia en el Ulster que ha borrado las esperanzas 
de un apaciguamiento en la conflictiva zona.

La nueva campaña de los terroristas del “IRA” tiene la clara 
Intención de desmentir las afirmaciones oficiales de que la 
organización está a punto del colapso, batida por la constante 
acción de las fuerzas de seguridad y está alentada por la 
controversia política que ha surgido durante las últimas semanas 
en torno a como enfocar el futuro de la provincia.

Los últimos ataques terroristas se han realizado contra 
miembros de la policía y del “regimiento de defensa del Ulster”, 
Unidad paramilitar de ayuda del Ejército británico y cuyos 
componentes son más vulnerables puesto que viven como civiles 
cuando no están de servicio.

De esta forma, fueron asesinados esta mañana en Maghera el 
Cabo William Gordon y su hijo de once años, Lesley, resultando 
gravfsimamente herido otro hijo, Richard de 8 años. Una bomba 
colocada bajo e| coche de Gordon, estalló cuando este se 
disponía a llevar a su hijos al colegio.

Solo 24 horas antes, el sargento de la misma unidad. Jack 
Eaglesham, de 58 años, había caído acribillado a balazos cuando 
desempeñaba sus funciones de cartero en la aldea de Rock, en el 
condado Tyrone, y 48 horas antes, otro miembro del regimiento 
había sido muerto por la explosión de una bomba en su casa de 
Derry.

LYON (Francia), 9 (Éfe).- 
Dos días después de haber sido 
secuestrado en pleno centro de 
Lyon, el magistrado Noel Daix 
ha sido encontrado a la una de 
la madrugada de hoy, vivo, 
aunque visiblemente 
conmocionado, en un bosque de 
las afueras de esta localid^.

Se ignoran todavía las causas 
que motivaron el secuestro del 
magistrado lionés. Durante las 
cuarenta y ocho horas que ha 
durado el secuestro, los 
secuestradores no han dado 
señales de vida, ni reclamado 
rescate alguno.

Sin ninguna explicación, los 
secuestradores han liberado el 
miércoles al magistrado, 
atóndo le a un árbol y 
amordazá/ido le con un 
esparadrapo. El juez ha 
permanecido en el bosque de 
Ternay, a quince kilómetros de 
Lyon, hasta la una de la 
madrugada, en que alguien 
descubrió el cuerpo y avisó a ¡a 
policía.

El juez Noel Daix, que ha 
sido matra tado y no comió nada

desde que fue secuestrado, ha 
sido conducido a una clínica 
privada de Lyon, visiblemente 
conmocionado.

El prefecto de policía de 
Lyon ha dicho que “la segunda 
fase de la investigación empieza 
ahora”. Encontrado sano y salvo 
el juez, la policía trata ahora de 
centrar sus investigaciones para
determinar el móvil 
secuestro, y detener a 
autores del mismo.

La policía ha explicado

del 
los

que
el juez Eaix parecía en estado 
de fuerte conmoción y musitaba 
una y otra vez “no comprendo”, 
cuando se le conducía hacia un 
centro para ser reconocido.

Todas las hipótesis son 
posibles sobre los móviles que 
han podido llevar al secuestre 
del juez. La policía se orienta, 
empero, a pensar que puede 
tratarse de una simple venganza 
o de un intento de intimïiar y 
aterrorizar al magistrado.

DERROTADA LA MOCION CONSERVADORA

SOMOZA, iVflí!”
Pero no se va MANAGUA, 9 (Efe).— 

Mediante una
nominal de 36

votación 
votos en

contra y 26 a favor, fue 
derrotada ayer en la Cámara 
nicargaüense de diputados 
una moción presentada por 
los conservadores que pedía 
la renuncia del presidente 
nicaragüense, Anastasio 
Somoza.

En representación oficial 
del partido conservador, 
encabezado por el médico 
Rene Sandino Arguello, 
intervino en la sesión, entre 
otros, el diputado Eduardo 
Chamorro (familiar del 
periodista asesinado) quien 
habló sobre “la renuncia del 
general Somoza como la
única salida para 
solución nacional
problema de Nicaragua”.

La mayoría en 
Congreso pertenecen

una 
a I

el 
ai

partido del Gobierno 
(Partido Liberal 
Nacionalista) se opuso de 
inmediato a las aspiraciones 
de los conservadores de que 
el general Somoza deje el 
poder.

Argumentaron que el 
Conçireso pleno, cuya 
reunion se pedía, carece de
facu Itad 
renuncia 
S o m o z a ,

para pedir la 
al presidente 
porque una

. Las cacerolas vacías 
'■amaron a reba*o popular 
en septiembre de 1973 en 
'“hile. Hoy esas mismas 
«carolas se están oyendo en

■Caragua, con la diferencia

de que son los niños y no las 
mujeres quienes están 
poniendo feo el cocido a 
Somoza, un cocido que no 
liega para todos.

petición de esta naturaleza 
era como pedirle también la 
renuncia a todos los 
magistrados del Tribunal 
Supremo de Justicia, 
precisamente elegidos por el 
Congreso.

YA SON 60Q LOS 
MARROQUIES 
MUERTOS

ARGEL, 9 (Efe).- El Frente 
Polisario anuncia hoy haber da
do muerte a más de 600 solda
dos marroquíes y mauritanos en 
el curso del primer mes de la 
“importante ofensiva” lanzada 
por los combatientes sahariahos 
desde principios de año en el 
Sahara Occidental y en la región 
meridional de Mauritania, infor
ma la agencia France Presse.

En un comunicado publica
do en Argel se informa que 
“desde la iniciación de la actual 
ofensiva el Ejército de Li
beración del Pueblo Sahariano 
ha realizado con pleno éxito 
mas de treinta operaciones en el 
frente norte”, del Sahara occi
dental.

El balance de bajas ma
rroquíes se eleva a 460 stJdados 
muertos, 387 heridos, cuatro 
prisioneros, entre ellos el piloto 
y copiloto de un avión 
“Broussard” de ribado en la re
gión de Bir Fn iren, además de 
la destrucción < sesenta vehícu
los y tres carros blindados, se 
afirma en el parte polisario.

En la información facilitada 
añade que fueron destruidas las 
instalaciones d? la radio-televi
sión marroquí en Tarfaya, al sur 
de Marruecos, la ocupación y 
destrucciones le muchas posi
ciones marroquíes en el Sahara 
occidental, destacando las 
acciones lanzadas contra las de 
Ain Bentlili, Tifariti y Lemsied.

déle tiempo
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SITUACION
ENDEBLE

MADRID

Tabacalera. Mal resultado de las 
químicas que ceden 0,95 en su 
indice, con pérdidas de 2,5 en 
Torras, 2 en Hidro Nitro, 1,75 
en Cepsa, 1,25 en Explosivos y 
0,75 en Energía. Recortes 
suaves en automóvil y casi sin 
diferencias las siderúrgicas. Un

BOLSA de

BANCOS

La sesión de hoy ha resultado 
un calco de la precedente, 
siguiéndose con las ausencias de 
órdenes en uno y otro sentido, y 
tendencia a la baja, aunque con 
diferencias moderadas en 
recorte. Los bancos comerciales 
d ivid en sus signos entre 
repeticiones y deméritos entre 1 
y 5 puntos. En los industriales 
bajan 4 Unión, 2 Occidental y 1 
Fomento. Ligeros recortes para 
las eléctricas, destacando Viesgo 
-1,5 y Unión -1 y la baja 
máxima del día en los indices 
-2,94 para el grupo de 
alimentación que recoge 
pérdidas de 5 en Ebro, 4 en 
Azucarera y Aguila pepel -3. 
Algo mejor construcción, donde 
hay recuperaciones de 3 en 
Dragados, de 1 en 
Vailehermoso, Urbis y 
Zabalburu y Cristalería coloca 
dinero en mejora de 5. También 
inversion tiene suaves avances de 
2 puntos en Bansaliber, Fibansa 
y General. La única 
modificación de monopolios es 
un avance de 1 enteros eñ

cierre anodino. Indice: 
(-0,28).

GESTION 
DI 

CREDITO 
OFICIAL

94.83

BILBAO I

No hay variaciones, 
prolongándose la situación 
endeble de una bolsa desasistida 
y sin alicientes. Hoy quizá se ve 
afectada más en lo negativo por 
un corro bancario que como 
mucho repite cambios en

algunos componentes y el resto 
señala bajas muy abundantes. 
Banesto y Bankunion -4, 
Atlántico y Bilbao —3, Vizcaya, 
—2, Popular y Santander -1. 
Las eléctricas con contratación 
deslucida, tienen variaciones 
alternativas que no llegan a 1 
entero y en las siderúrgicas 
recortes de 1,5 en Echevarria y 
1 en Hornos y Babcock. 
Monopolios registra una cesión 
de 0,75 en Telefónica y en las 
químicas pérdidas de 1 entero 
para Sarrió, P. Española, 
Petróleos y Sniace y de 0,75 en 
Explosivos. En los correos 
finales un avance de 6 enteros 
en Dragados, para señalar papel 
al cierre. La sesión finaliza con 
ambiente triste. Indice: 94,71 
(-0,58).

Agí icuitiii'a 
Industria ( oinercio. 

Const ruccicín 
.Navales- . .

BALANCE DEL EJERCICIO 
DEL BANCO URQUIJO EN 1977
MADRID, 9 (Europa 

Press).— Al cierre del ejercicio 
1977, el balance total 
—incluidas cuentas de orden— 
del Banco Urquijo se elevaba a

EL BANCO CANTABRICO 
TAMPOCO QUIERE ENTRAR 
EN LA NUEVA ENTIDAD 
BANCARIA PROMOVIDA 
POR EL BANCO DE ESPAÑA

MADRID, 9 (Europa 
Press).— El Banco 
Cantábrico considera que el 
contrato para su entrada en 
la nueva entidad bancada
promovida por el Banco 
España es nulo, según 
declara a Europa Press 
círculos bancarios. 
afirma que el Cantábrico

de 
se 
en 
Se 
ha

presentado el jueves por la 
mañana un requerimiento 
notarial en este sentido.

Igualmente considera 
nulos los acuerdos del 
Consejo de administración 
de sustituir antiguos 
consejeros por otros del 
Banco de España.

236.000 millones de pesetas, 
cifra que supone un incremento 
del 24 por ciento sobre la 
alcanzada el- 31 de diciembre de 
1976.

Los resultados antes de 
I impuestos son equivalentes a los 
¡ del año anterior —3,300 
: millones de pesetas—, si.bien en 

1977 se ha llegado a esta cifra 
después de llevar a cabo un 
importante san earn ien to del 
activo, casi 1000 millones de 
pesetas.

La cifra total de acreedores 
se sitúa en 94.000 millones de 
pesetas, y .la cartera de créditos 
y efectos supera los 130.000 
millones de pesetas. Puede 
destacarse el crecimiento de los 
créditos en moneda extranjera
—por un 
de 1976 
con lo 
créditos 
por el

importe que supera al 
en el 65 por ciento—, 
que el total de los 
en divisas concedidas 
Banco de Urquijo

asciende a 29,000 millones, cifra 
que representa más del 8 por 
ciento de los de toda la banca 
privada española.

BARCELONA
Fuerte atonía con oferta más 

insistente en bancos, recortes 
suaves como todos los dias, y 
unpoco mas de resistencia en el 
grupo de eléctricas. Entre las 
mejores cabe destacar el avance 
de 3 puntos en Carburos, y los 
recortes son bastante extensos, 
dominando estos por completo 
el grupo del automóvil, donde 
hay pérdidas de 3 en Seat, 2 en 
Citroen y 1 en Fasa y 
Finanzauto. En los bancos 
industriales recortan 3 Fomento 
y Unión y en los comerciales- 
destaca el Central que pierde 8. 
Cierre anodino con clima débil.

g

José A.Travcr
Espa Halagues

COSO.24-32,2
TELS. 210496-210497
- ZARAGOZA 4

TELEFONOS 
AUTOMATICOS

EN BORJA
A partir de mañana, 10 

de febrero, tendrán servicio 
automático los abonados de 
Borja que contaránj^esde 
esa fecha con número de seis 
cifras, quedando integrados 
en la red automática 
provincial y nacional. En 
días sucesivos quedarán 
también automatizados los 
abonados dejas localidades 
de Ainzón, Ambel, 
Bulbuente, El Buste, Bureta, 
Santuario de Misericordia, 
Talamantes, Albeta y 
Ma leja n.

Los abonados de 
Zaragoza y centros 
automatizados de la 
provincia incluidos los 
anteriores, para hablar entre 
sí, basta con marcar 
directamente el numero del 
abonado que deseen. Para 
comunicaciones con otras 
provincias tendrán que 
marcar previamente el 
codigo territorial 
correspondiente y a 
continuación el del abonado 
deseado.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 7 de Febrero de 1978

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA................. 80,809 81,069
1 Dólar Canadiense .... 72,643 72,958
1 Fpnco Francés......... 16,398 16,468
1 Libra Esterlina........... 156,171 1 56 998
1 F ranco Suizo............. 41,201 41,439

100 Francos Belgas(com) . 247,371 248,929
1 Marco Alemán........... 38.334 38;549

100 Liras Italianas........... 9,323 9,364
1 Florín Holandés .... 35,811 36,006
1 Corona Sueca ....... 17,371 17,465
1 Corona Danesa......... 14,1 53 14,224
1 Corona Noruega . . . . 15,771 15,853
1 Marco Finlandés .... 20,311 20,428

100 Chelirres. Austríacos . . 533,216 538,485
100 Escudos Portugueses . 200,022 201,664
100 Yens Japoneses......... 33,454 33,631
100 Francos Belgas (fin) . . 246,895 249,213

□
□

□
□

CURSILLO 
GRATUITO PARA 
MECANOGRAFOS 

DE LB.M.
Si es usted un buen mecanógrafo, y tiene 

disponib/es las tardes y desea me/orar sus in
gresos, solicite su inscripción en ei cursi/io 
gratuito de una semana de duración para 
mecanógrafos de i.B.M. que proyecta organi
zar A BAGOi\l/exprès , en fecha todavía no 
determinada. Envíe con ia solicitud breves re
ferencias personales. A todos los asistentes, 
que será un máximo de seis previa selección de 
los solicitantes, se les entregará el documento 
acreditativo de haber realizado el cursillo.

□
□DiiaiiaiiDiiDiiaiiQiiaiD

Banco Zaragozano ...................... 
Banco Exterior..............................  
Banco Central ..............................  
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ...................  
Banco Popular Español .............. 
Banco de Bilbao........................   .
Banco de Vizcaya......................... 
Banco industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental.........................
Banco Atlántico.........................
Banco Urquijo..............................
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

Hidro Española' . . 
Sevillana  
Cantábrico . . .
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . .

' iberduero..............
E. Reunidas  
Unión E. Madrileña 
Penosa  
Fecsa 5.0B0  
Fecsa 1.000 . .

MINERAS

Ponferrada . , 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro .
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados................  
Urbis...................... 
Inmobiliarias Metro 
Vailehermoso ....

VARIOS

Telefónica . , . . . 
Gaterías Preciados 
Çàmpsa................

I Tabacalera...........
Astilleros . . . . .

I Metroí................ ..
i Unión Fénix . . .

Seat......................
Renta inmobiliaria

Preced. HOY

303 203
274 274
333 330
211 209
200 200
340 335
208 208
261 261
205 204
171 —
172 170
211 —
225
210 210

79,5 79,5
69,5 70
77,5 77
67 65,5
63 63,5
88,5 88
51
69 68
70
65,5 65,5
65,25 65,5

88
48 ——

40 40
74

89 84
275 270

69

183,5 181,5
104,5 103,5

53 52,5

224 227
102 103
101 101
112 113

86 86
96

236 236
177 178
20

311 —
73 —
75

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

’WflJfllX AHORROS 

DEZARACOZA.ARftjOnYWCHA

CONTINUA EL DESCENSO 
EN LAS BOLSAS ESPAÑOLAS

MADRID, 8 (Europa 
Press).— En la jornada de 
hoy las bolsas españolas 
prosiguen su tónica de 
ligeros descensos en un 
ambiente de escaso 
mercado.

En Madrid, el índice 
general pierde 0,28 y 
establece en 94,83 puntos. 
En Barcelona retrocede 0,30 
y se situa en 94,66 enteros. 
En Bilbao, el índice baja 
0,50 y cierra a 94,71.

banco do huesea... un banco de “ínteres” capital
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José MARTI GOMEZ
(Por gentileza de "El Correo Catalán")

Queda otro capítulo por 
escribir.
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cabaffo b/anco
UN PLAY-BOY

(E.M. Forster, "F/ mas largo i/iaje")

una partida de poker donde se

* i

«K**

a bogad o — : resulta del todo

los Bancos, sigue 
si Juan Carlos

que 
o n a 
caso 
altos

las cuatro 
B a r c e I 
En todo 
juicio de

' Montadas se ha marchado con su 
esposa —Hortensia Burguete—, 
sóloy o con otra señorita —una

disposición de 
sin saberse

cualquiera de 
usaba en 
regularmente—.
parece claro a

levantaron el asunto de lo mal 
que marchaban los negocios 
financieros del compañero de 
timba.

Mientras el padre de Juan 
Carlos Muntadas dimite de la 
presidencia de Assicurazzione y 
pone su fortuna personal a

deslumbrar al volante de 
flamantes automóviles 
deportivos.

^elJoyen^/
"... pero el paseo a caballo fue el principio. Desde entonces no be 

vuelto a enfrentarme con el mundo directamente. Me be molestado 
cada vez menos en mirarlo a la cara... basta que todos habéis de/ado de 
ser reales. ¿Recuerdas una frase en un libro de Tony Failing? "Arro/a 
pan amargo al agua y al cabo del tiempo volverás a encontrarlo". Eso se 
ha cumplido en mi vida".

ILUCA, en los años 
1955-56 terminando su 

bachillerato en el colegio de 
Jesús y María y hoy madre de 
familia por cuadriplicado, 
recuerda algunas tardes de 
primavera verdaderamente 
espectaculares a la salida del 
colegio, cuando en las 
confluencias de Vía Augusta con 
Muntaner decenas de muchachas 
procedentes de diversos colegios 
femeninos de la parte alta de la 
ciudad veían aparecer al trote a 
un joven, el joven Juan Carlos 
Muntadas, que procedente del 
Club de Polo, cuya presidencia 
ostenta su padre, se daba un 
garbeo para admiración de 
muchachas en flor y terminaba 
perdiéndose en trote suave calle 
abajo.

Tiluca, sin embargo, no 
recuerda haberle visto nunca con 
caballo blanco. Y Tiluca 
entiende mucho de caballos:

— En realidad y visto con 
perspectiva no pasaba de montar 

' un dolicoforme cruzado de 
stayer que tenía poco de pura 
sangre aunque a nosotras nos 
pareciera montaba un hijo de 
"Eclipse", el caballo origen del 
pura sangre inglés...

Por aquellas fechas el joven 
Juan Carlos Muntadas estudiaba 
bachillerato en los Jesuítas de 
Sarriá y al salir de clase se 
dedicaba a dar paseos a caballo 
cuando las "vespas" empezaban 
a agonizar y el "seiscientos" era 
ya el sueño obsesivo de todo 
español de la clase media.

Juan Carlos Muntadas había 
escogido Letras.

DERECHO, RUGBY 
Y BODA

id ice 
se 

itos. 
0,30 
Bros, 
baja

Estudió Derecho en dos 
Universidades: la de Navarra y la 
de Barcelona. El Derecho 
Romano y el Derecho Civil no se 
le daban bien del todo y buscó 
Un profesor particular, junto a 
otros alumnos: le dio clases 
Particulares el que era por 
entonces juez municipal del 
juzgado Número Seis don 
Isidoro García Díaz, fallecido el 
año 1972.

Sus compañeros de estudio le 
definen en aquella época como 
?'mpático medianamente 
•nteligente y vago. Un 
Compañero recuerda que cuando 

broma alguien le llamaba 
Conde se enfadaba y decía que 
Otenos coña.

Más tarde le dio por el rugby, 
^e dedicó a los placajes en el 
“UC y los que le vieron jugar 
aseguran que no lo hacía mal del 

todo:
—En todo caso era mejor 

jugador de rugby que estudiante 
de Derecho ha comentado con 
sorna uno de sus antiguos 
condiscípulos.

»! .

la Iglesia del 
Monasterio 
de Piedra. 
Aguise 
casó 
Montadas

Tras el Derecho y el rugby, la 
boda.

Se casó en el Monasterio de 
Piedra con una joven viuda cuyo 
marido, industrial del corcho en 
el Ampurdán, habTa fallecido a 
consecuencia de un cáncer en el 
cuello:

—Hablando del Monasterio de 
Piedra, —ha comentado un 

risible que se coloque como 
patrimonio familiar, como si 
fuera posible allí una 
parcelación, cuando es 
propiedad del Patrimonio 
Nacional y en todo caso la 
familia Muntadas lo que tiene 
son las acciones para su 
explotación comercial, pero 
nada más.

Por esta época, Juan Carlos 
Muntadas ya no deslumbraba a 
adolescentes colegiales trotando 

a lomos de un brioso corcel. 
Eran otros años y al todavía 
joven Muntadas le daba más por

En líneas generales, Juan 
Carlos Muntadas ha sido 
definido como un "play-boy" 
apasionado de las señoritas de 
buen ver, de las cacerías de 
perdices —como mínimo— y de 
las partidas de poker.

Es precisamente, en torno a 

está forjando una historia en 
determinados ambientes ligados 
al Club de Polo, club al que 
curiosamente acudía poco 
asiduamente el joven financiero. 
Dice la historia en cuestión que 
semanas atrás se llevó a efecto en 
un salón reservado de un hotel 
barcelonés una partida de poker 
en la que Juan Carlos Muntadas 
perdió cinco millones de pesetas, 
que pagó mediante el 
libramiento de un talón. 
Posteriormente, sigue diciendo la 
historia, Juan Carlos Muntadas 
vino en conocimiento de que la 
partida de poker había sido 
amañada y de inmediato dio 
orden al Banco de que no 
abonara el talón en cuestión. La 
relación de esa partida de poker 
con el hilo conductor de la 
historia concreta del escándalo 
financiero, estriba en que según 
los que cuentan la historia, 
fueron los que no cobraron el 
talón los que días después

UNA FAMILIA 
AL PAIRO

ejecutivos bancarios consultados 
por "El Correo Catalán", que se 
ha llevado muy poco dinero y 
que su familia —incluso a nivel 
de premios—, ha quedado 
desplumada.

De sus dos hermanos, la 
hermana, Pepa Muntadas, ha 
llevado la voz cantante —como 
informábamos en el capítulo de 
ayer—, por lo que respecta a las 
conversaciones sostenidas con el 
hermano el pasado fin de 
semana. Su esposo. Rosal, tiene 
vinculaciones con el Opus Dei.

Otro hermano de Juan Carlos 
Muntadas, Antonio, reside 
habitualmente en Nueva York y 
es artista. Se dedica a 
experiencias en sonido y video 

para la televisión americana 
—para la que tiempo atrás rodó 
un documento sobre Gbpito de 
Nieve— y ha expuesto en algunas 
ocasiones en la sala de Cadaqués 
que regenta el italiano Franco 
Bambeli.

Sin embargo no es en la 
familia donde cunden más las 
iras, aun siendo considerable la 
irrit^ión que entre el círculo 
familiar se respira. El director de 
un Banco barcelonés, uno de los 
pocos que se ha salvado de las 
salpicaduras del asunto, pese a

que hace unos meses Juan Carlos 
Muntadas estuvo en el despacho 
de la dirección proponiendo algo 
semejante a lo que ya venía 
efectuando en otras entidades 
bancarias, ha afirmado que entre 
algunos de los perjudicados 
como cuentaoartícipes se han 
proferido en público amenazas 
concretas contra Juan Carlos 
Muntadas y todo parece indicar 
que alguno de los millonarios 
perjudicados está dispuesto a 
gastarse unos cuantos millones 
más con tal de que Juan Carlos 
Muntadas sea traído de nuevo 
hasta Barcelona y no 
precisamente para cazar perdices 
en Ciudad Real —su última 
cacería en España— ni para 
utilizar su "B.M.W" deportivo.
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juslibolI
ADJUDICADOS DIECIOCHO ENRIQUE

MILLONES DE PESETAS
ZALDUENDO
NUMERO UNO

ZARAGOZA, 9 (ARAGON/exprès, por J. L. E.).- El 
barrio de Juslibol está de enhorabuena pues se 
están culminando felizmente todas las realizaciones que 
tenían proyectadas. Eso al menos es lo que nos ha dicho 
don Víctor Benedicto Lahoz, alcalde pedáneo y presidente 
de la Junta Consultiva delBarrio. La verdad es que el señor 
Benedicto ha luchado siempre con gran entusiasmo para 
intentar conseguir toda clase de mejoras para sus vecinos. 
Entre sus colaboradores más eficaces hay que mencionar, al 
segundo alcalde, don Justo Ibáñez.

Se están empleando en agua 
y vertido, pavimentación 
e iluminación

— R e c i e ntemente 
—nos dicen— el 
Ayuntamiento de la ciudad 
nos ha adjudicado dieciocho 
millones Je pesetas.

—¿En qué van a emplear 
este dinero?

—En agua y vertido para 
el barrio de Las Flores un 
sector de Juslibol que hasta 
ahora parecía que estaba 
discriminado.

—¿Vive mucha gente en 
Las Flores?

—Alrededor de cincuenta 
vecinos.

— ¿Qué más van a hacer?
—Se va a pavimentar la 

calle mayor entera y 
también habrá riego 
asfáltico para las calles 
Almacén, Bar y Cementerio. 
Asimismo procederemos a la 
terminación del vertido 
donde todavía no se había 
concluido.

—¿Desde cuándo tienen 
agua corriente en Juslibol?

—Desde hace dos años.
— ¿Cómo andan la 

iluminación?
—Actualmente muy bien. 

El barrio parece un capital.

— ¿También el de Las 
Flores?

—Es el único sector que 
faltaba, pero ya se han 
adjudicado 777.000 pesetas 
para su iluminación.

Como decíamos al 
principio, y a juzgar por las 
palabras de su alcalde, 
Juslibolestá de 
enhorabuena pues se están 
llevando a feliz término 
todos los proyectos y 
realizaciones. Nos alegramos 
de que así sea, porque hasta 
hace relativamente poco era- 
un barrio muy abandonado. 
Y no hay que olvidar que 
aunque está un poco 
“descolgado” del núcleo 
urbano de Zaragoza es un 
barrio de la ciudad. Un 
barrio que además tampoco

está tan lejos.. Solamente 
esta a cinco minutos de la 
plaza del Pilar.

UN NUEVO CENTRO 
DE E.G.B.

Otra buena noticia para 
Juslibol es que va a tener un 
nuevo centro de E.G.B. Se 
construirá en unos terrenos 
que el Ayuntamiento cede 
al Ministerio de Educación y 
Ciencia. De verdad que nos 
complace poder escribir asf 
de un barrio zaragozano, 
pues no todo han de ser 
críticas. Ojalá que en el 
resto de los sectores urbanos 
de nuestra ciudad se 
resolvieran cuanto antes 
todos los problemas que 
tienen planteados.

ALMOZARA:

CASI, casi podemos 

calificarlo como 
el Bernabeu de los toros. 

Nos estamos refiriendo a 
Enrique Zalduendo^ 
Aspas, presidente del 
Cíub Taurino 
Zaragozano, entidad que 
precisamente este año va 
a conmemorar sus bodas 
de plata. Pero hagamos

APRISIONADO POR LA
un poco de historia... En 

1953 se fundó el

AUTOPISTA y LA INDUSTRIA

el año 
Club 
cuyo 
cons 
conf

Manolo Vázquez
primer

i s t i Ô 
e r e n c

pronunció 
compañero en 
informativas

e n 
i a

acto 
una 
que

nue stro 
las tareas 
Alfonso

ZARAGOZA. 9 (ARAGON/- 
expres).— Desde principios de ve
rano se viene manteniendo en 
el barrio de La Almozara una 
fuerte lucha para evitar el 
encerramiento que nos produce 
la Ronda Norte de la autopista y 
la Industrial Química. Repetidas

■ Los vecinos piden paso a 
las Delicias

n u estra movilización, nos ha

asambleas de varios 
vecinos y di 
manifestaciones 
culminaron en

miles de 
versas

I ocales 
la g ran

manifestación ciudadana a la 
que acudieron diez mil personas. 
Así mismo, desde la Junta de la 
Asociación se h^ mantenido 
conversaciones y mesas de 
trabajo con las autoridades 
locales y técnicos del 
Ayuntamiento y Œras Públicas. 
El balance de estas 
negociaciones, al contrario de

acarreado pocos logros.
No obstante, es momento de 

constatar estos^ logros, 
profundizar en las raíces de esta 
nueva opresión y clarificar 
nuestros objetivos en una tabla 
reivindicativa.

Podemos constatar los 
siguientes logros:

— Un paso peatonal a Las 
Delicias, aunque es peligroso y 
deficiente.

—Una entrada desde la Avda. 
Madrid al barrio por detrás de la

Aljafería. Se acondicionará 
inmediatamente.

— La promesa de canalización 
subterránea del tramo de la 
acequia no desviada por la 
autopista y el vallado del tramo 
desviado.

Asf mismo se denuncia la 
permanencia de la Industrial 
Química y la construcción de la 
autopista como una muestra 
más de los intereses que llegan 
incluso a maniatar y determinar 
a los organismos estatales. En 
este sentido:

—Parece incorrecto e inútil

que una autopista entre hasta el 
centro de la ciudad. La mejora 
de las comunicaciones 
Ínter-urbanas no se puede hacer a 
costa de marginar los barrios 
periféricos que atraviesa.

— De un modo más concreto, 
la construcción de semejantes
taludes m u ra Has que
hipotecan el futuro del barrio.

Zapater. Fue presentado 
nada menos que por el 
recordado marqués de 
Lacadena que como 
crítico taurino 
popularizó el psudónimo 
de “Don Indalecio”. 
Zalduendo fue el primer 
presidente durante diez 
años, h asta '1963

no sólo no 
anteriores 
(Química y 
agrava.

corrige situaciones 
de marginación 
vías), sino que las

concretamente que se

gi J. DE LECEA, en el Palacio Provincial

Josa María de Lecea expone 
en el Palacio Provincial una 
muestra que habría sido 
antológica si las dimensiones de 
la sala lo hubiesen permitido.

Tuvimos ocasión de admirar 
su obra más reciente en la 
Galería Leonardo la pasada 
temporada y el resultado era 
naturalmente más unitario que 
ahora, con cuadros todos ellos 
de tonos suaves de gama friá; 
por eso quizás en esta ocasión 
hubiera Interesado la existencia 
de un catálogo en el que figurase 
la ordenecjón cronológica, de las

obras expuestas y que explicaría 
la falta de unidad que 
forzosamente _t¡ene que tener el 
conjunto (esta medida deberían 
planteársele los expositores, en 
función de cumplir una doble 
misión, no sólo visual sino 
también cultural y, sin embargo, 
suelen pasarla por alta 
frecu entem ente). Lecea, no
obstartte, no tiene una línea 
evolutiva definida, pues, en 
cualquier momento, su pintura 
puede hacerse totalmente 
a bstracta o reiativamente 
figurativa,' cuando se inclina por 
la figuración parte de la 
naturaleza pero la transforma a 
su antojo: un ramo de flores, un

paisaje, una naturaleza muerta o
una pueden
transformarse en una serie de 
manchas coloreadas y casi 
aformales que sugieren, más que 
representan y, siempre, con una 
rara habilidad y bu en gusto en el 
manejo del color, muy a 
menudo empas tado y de aspecto 
casi escultórico en su afán de 
volúmen. Tampoco tiene una 
preferencia determinada por una 
u otra gama cromática, sino que 
sirve de éstas según su interés, 
puramente artístico y carente de 
cualquier connotación 
ideológica. Busca una finalidad 
primordial: ser él mismo... y lo 
consigue. Carmen RABANOS

—Es injusto el sistema legal 
de servidumbres por el que la 
construcción de una autopista se 
ve obligada a respetar abusos 
consentidos. La Ronda Norte se 
ve obligada a respetar las vías de 
una industria en situación ilegal. 
Se ve obligada asf mismo a 
construir un paso elevado para 
una estación muerta de Renfe, 
mientras dieciocho mil vecinos 
han de perder su derecho 
contraído durante decenios de 
libre acceso a Las Delicias.

Por todo ello, los vecinos 
siguen manteniendo sus 
reivindicaciones;

— La conversión de la 
autopista en otro tipo de 
calzada que permita la 
comunicación de los sectores 
colindantes y que incluya en su 
trazado los accesos 
pertienentes—.

— La construcción de un paso 
peatonal digno, paralelo a una 
vía rodada a Las Delicias que le 
dé la suficiente amplitud y 
luminosidad para no ser 
peligroso y molestado—.

— La erradicación de la 
Industrial Química y el 
consiguiente levantamiento de 
las vías que le sirven—.

Como algo urgente estarían 
dispuestos a aceptar una serie de 
mejoras provisionales. Incluso 
lucharan por ellas siempre que 
no supongan la exclusión de los 
legítimos derechos antes 
reseñados.

— La habilitación del túnel de 
Renfe para el tráfico rodado a 
las Delicias, bien hundiendo sus 
vías y creando turnos de 
servicio, bien ensanchándolo.

— La mejora del actual paso 
peatonal cumpliendo las 
promesas relati.vas a 
iluminación, guardia municipal, 
asfaltado y pasarela.

— El acondicionamiento 
provisional de una salida a la- 
Avda. Madrid por delante de la 
Aljafería y paralela a Cte. 
Rodríguez de Córdoba.

decidió el cambio de 
nombre de la peña. Pasó 
a denominarse Club 
Taurino Zaragozano, 
nombre que sigue
ostentando en 
áctualidad.

Desempeñ-o

I a

I a

firesidencia entonces el 
lorado José Macarrilla,

hasta que 1975, cuando 
falleció, volvió a ocupar 
la presidencia Enrique 
Zalduendo que es el 
socio número uno de la 
entidad.

Enrique Zalduendo es 
un hombre muy popular.
Su afición a 
remonta 
infancia:

—N i yo

los toros se
desde

mismo
acuerdo cuando vi

s u

me 
la

primera corrida. Sé que 
era muy crio y que todo 
esto me viene de 
tradición familiar.

— ¿Cree que la afición 
a la fiesta está en 
decadencia?

—Yo diría que sigue 
estacionaria, lo que en 
cierto modo es un signo 
de decadencia.

— ¿Para qué sirven las 
peñas?

—Nuestra misión es 
F»romocionar y fomentar 
a afición a los toros.

— ¿Se entiende de 
toros en nuestra ciudad?

—Sí, sí, porque lo 
cierto es que hay mucha 
afición. Se entiende de 
eso, de toros, más que de 
toreros.

El Club Taurino 
Zaragozano, bajo la 
batuta entusiasta y sabia 
de Enrique Zaldueno, 
desarrolla a lo largo del 
año un montón de 
actividades de gran 
interés. No es la primera 
vez que hemos escrito en 
estas mismas páginas que 
es el club taurino que 
más y mejor “se mueve”. 
Ahora, con motivo de

celebrar el veinticinco 
a n i versarlo de su 
fundación, es lógico que 
quieran volcarse. Ya hay 
muchas cosas concretas y 
otras muchas que pueden 
surgir. De todas ellas nos 
hablaba ayer Zalduendo. 
Vamos a contarles 
algunas:

En primer lugar el 
próximo día 26 se va a 
dedicar un homenaje a 
José Angel Zalba 
“porque aunque no ha 
abandonado el fútbol ha 
sido repescado para los 
toros”. Consistirá en y na 
fiesta taurina que tendrá 
lugar en la finca de José 
María Arnillas. También 
el 5 de marzo, se 
entregaran los trofeos al 
crítico Salvador Aensio 
y al matador Raúl 
Aranda concedidos por el 
club.

Como novedad 
podemos anunciar la 
organización del I 
Concurso infantil de 
Pintura Taurina, para 
niños y niñas de hasta 
catorce años, que se 
celebrará en la plaza de 
Santa. Cruz y en el que 
habrá importantes 
premios y trofeos. Más 
adelante se celebrarán 
conferencias, sesiones de 
cine y coloquios y tendrá 
lugar un homenaje al 
secretario del Club 
Taurino Zaragozano 
Pedro S. Cardona, por su 
ingente labor que viene 
desarrollando durante 
tantos años.

Pero hay más, según 
nos anunciaba el 
presidente y socio 
número uno de este club. 
Y es que con motivo del 
ciento cincuenta 
aniversario de la muerte 
de Goya van a participar 
en la organización de 
algún acto todavía sin 
decidir, pero que bien 
fiodría consistir en un 
estival en Fuendetodos 

(instalando una plaza 
portátil) o en 2iragoza 
en las que se pudieran 
exhibir suertes como la 
de la garrocha, el salto al 
transcuerno, al alimón, 
pares de banderillas con 
grilletes en los pies, 
muletazos sentados en 
una silla, etc., etc. No 
olvidemos que, según 
dicen, el genial pintor 
aragonés llegó a ser 
torero.

F i n a I m ente Enrique 
Zalduendo nos anunció:

-El Club Taurino
unZaragozano tiene 

permiso de 
concedido y sólo nos

“bingo'

falta encontrar local.
El Club Taurino 

Zaragozano casi siempre
es noticia. su
presidente también. Por 
eso es un hombre 
popular, admirado y 
respetado.

J.L.E.
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Sobre su identidad política y el tema de'la unidad sociaIista
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El P. S. fl, sioae iliiilanila
ZARAGOZA, 9 (ARAGON/exprès).— Un nuevo reflejo 

de la crisis política y de identidad por la que atraviesa desde 
el verano el Partido Socialista de Aragón (P.S.A.) se ha 
producido ayer tarde con el manifiesto emitido por un 
grupo de destacados miembros de dicho partido. Ese grupo 
está encabezado por los siguientes señores: Francisco 
Beltráh y Santiago Marracó, pertenecientes a la federación 
oscense del P.S.A.; Antonio Catalán y Carlos Quilez, de la 
federación zaragozana, tanto de la capital como de la 
provincia; y sbsé Bada, Luis Germán y José Pelegrín, que en 
su día formaron parte del comité ejecutivo del Partido 
Socialista de Aragón.

Esta facción hacia ayer tarde público un comunicado a 
modo de manifiesto dirigido a todos los socialistas 
aragoneses en el que exponían lo siguiente:

“Los abajo firmantes, 
militantes del Partido Socialista 
de Aragón, que en la última 
Asamblea General de nuestro 
Partido defendimos la ponencia 
de “Unidad de los Socialistas”, 
ante el actual momento político 
de ir caminando hacia la unidad 
del socialismo español, 
queremos manifestar al resto de 
compañeros socialistas 
aragoneses, y a la opinión 
fiública, los siguientes puntos 
en el primer aniversario del

emotivo primer mitin del 
ante el pueblo de Aragón):

PSA

NUESTRO PROYECTO 
SOCIALISTA

Nuestra postura responde 
convencimiento de que 
unidad de los socialistas es una

al 
la

necesidad objetiva que 
fácilmente se puede captar en

Aragón, donde de una forma 
espontánea toda ima serie de 
militantes de base de los 
distintos partidos socialistas 
aspiran a trabajar 
conjuntamente ya que no 
aprecian diferencias sustanciales 
e insalvables entre las líneas 
políticas de unos y de otros.

Esta unidad, desde nuestro 
punto de vista, sería por otra 
parte la culminación de un 
proceso de convergencia de 
grupos preexistentes que, 
permitió hace algo más de un 
año, el nacimiento del PSA 
como resultado de la fusión de 
diversos colectivos como 
Alianza Socialista de Aragón, 
Reconstrucción Socialista y el 
primitivo PSA, y que ante los 
cambios que se estaban 
produciendo en la sociedad 
española vieron la necesidad de 
fundirse en un nuevo partido. 
Este proceso tendente a la

J. A. Biescas Ferrer fP.S.A.): 
Unidad, Si; integración, NO

consolidación de un gran grupo 
de los socialistas de Aragón, que 
recoja sin exclusiones los 
distintos planteamientos da sus 
diferentes integrantes, eremos 
que no debe detenerse, sino que 
en las actuales circunstancias es 
preciso potenciarlo.

SITUACION TRAS 
LAS ELECCIONES

Tras las elecciones de junio 
pasado, la necesidad de la 
unidad de los socialistas era más 
apremiante ya que el electorado 
había identificado en gran parte, 
al socialismo con el PSOE. 
Después del análisis que se llevó 
a cabo en nuestro Partido de la

A Una facción del Partido Socialista 
de Aragón se muestra ahora 
contraria a la absorción simple de 
sus militantes por parte del P.S.O.E

Se prepara una coalición para 
las municipales en Zaragoza, 
entre todos los grupos socia
listas, con el PCE y sin el PSOE

nueva situación,. se decidió, 
mayoritamente dar los pasos 
necesarios para articularse a 
nivel del Estado con alguna de 
las dos grandes formaciones de 
la izquierda resultantes tras este 
proceso electoral.

Una de las vías quedó pronto 
en punto muerto ante la 
imposibilidad por parte del PCE 
de aceptar en estos momentos, 
una serie de puntos básicos de 
nuestro Partidlo entre el que se 
encontraba la existencia de un 
Congreso regional de la nueva 
organización política resultante.

Las negociaciones con el 
PSOE no ofrecieron en cambio
estos problemas dada la actitud 
de la Federación de Zaragoza

inconclusas, mantenidas a nivel 
de ejecutivas puedan acentuar 
unas diferencias que, de haberse 
realizado un trabajo paralelo en 
las^ bases entrando en una 
dinámica de acción y reflexión 
conjunta hubieran sido 
dialécticamente superadas, 
pudiéndose consolidar el 
proceso de la deseada unidad 
socialista y el avance hacia la 
constitución del Partido de los 
Socialistas de Aragón.

LA VOLUNTAD 
DE CONSTRUIR 
EL PARTIDO DE 

LOS SOCIALISTAS 
DE ARAGOxN

Ara^n). Según algunos medios 
políticos juveniles consultados, 
estos enfrentamientos 
dialécticos entre las, dos 
entidades merman bastante la 
capacidad de acción política de 
estos grupos.

HACIA UN 
PACTO 
MUNICIPAL 
FRENTE 
AL PSOE

— del PSOE de aceptar estos 
puntos básicos de nuestro

Parlamentarios aragoneses en Madrid: “Nos hemos puesto duros con el Gobierno''. — (Te
lefoto Efe).

partido. En este sentido, se 
pronunció la Secretaría de 
Relaciones Políticas de la 
Federación del PSOE, si bien 
explicaba que el proceso debería 
verificarse mediante integración, 
en su Partido. Nuestro Partido 
respondió a este comunicado 
constatando que “veíamos 
como positivas vuestra 
aceptación de los cinco puntos 
que os poníamos como 
condiciones previas para la 
articulación”. Ahora bien, se 
consideraba “como negativas, en 
principio, vuestras alusiones a la 
palabra integración, concepto 
que deberemos analizar 
conjuntamente ya que podría 
tener interpretaciones 
contraproducentes en cuanto a 
la limitación de autonomía, cosa 
que ni vosotros ni nosotros 
podemos aceptar”.

LA PASADA
ASAMBLEA DEL 
PSA

Los próximos Congresos 
respectivos de díversas 
formaciones socialistas habrán 
de expresar si esa voluntad de 
caminar hacia la unidad existe 
realmente o si los intereses 
riartidistas están por encima de 
a necesidad nistórica que 

Aragón tiene en estos 
momentos, de constituir el 
amplio partido de masas, 
socialista, federado al socialismo 
español, que la degradante 
situación aragonesa precisa.

En esta tarea (a la que están 
llamados a participar los 
restantes colectivos socialistas 

.aragoneses, muy especialmente 
los compañeros del PSP) el 
PSOE y el PSA, el PSA y el 
PSOE, tienen la responsabilidad 
ante el pueblo de Aragón, de 
llevarla a buen puerto”.

Representantes del PSA 
(Partido Socialista de Aragón) y 
de otras formaciones políticas 
de Zaragoza, pretenden 
conformar una coalición 
electoral de cara a las próximas 
elecciones municipales. En esta 
coalición, junto con el PSA, 
entrarían a formar parte el 
Partido Comunista, el Partido 
Socialista Popular (P.S.P.) y el 
Partido Social Demócrata 
Ar^onés (P.S.D.A.)

Esta coalición está propiciada 
principalmente por cuadros del 
PSA contrarios a la integración 
en el PSOE, y por otros 
miembros del Partido 
Comunista. Las conversaciones 
para acceder a esa coalición 
electoral ya han dado comienzo 
en Zaragoza, según han 
comunicado algunos de los 
partidos afectados.

AHORA, EL 
CONGRESO

REUNION DE PARLAMENTARIOS
ARAGONESES CON EL MINISTRO
DE LAS REGIONES (A puerta cerrada)

Madrid, 9 
(ARAGON/expres).— Ayer 
’’Miércoles tuvo lugar en 
Madrid una reunión a puerta 
cerrada entre la comisión 
'negociadora de la Asamblea 
^e Parlamentarios de 
Aragón y el ministro para 
•e* regiones, Clavero 
^évalo. De lo tratado en 
dicha reunión no existe por 
ei momento más referencia 
9ue la que ofrecieron 
después, en rueda de prensa, 
ios seis parlamentarios 
^mgoneses.

En su contacto con los 
periodistas madrileños, los 
diputados y senadoras jde

Aragcxi dieron a entender 
que habían presentado al 
ministro Clavero una especie 
de ultimátum sobre el tema 
de la concesión de la 
preautonomía para la región 
aragonesa, y que le habían 
manifestado su propósito de 
no consentir que esta 
declaración de 
preautonomía desmerezca 
de otras ya realizadas o en 
vías de concesión.

Dijeron asimismo que no
querían que Aragón se
convirtiera en una-- 
zona-puente, tierra de nadie 
o simple cruce de autopistas 

, entre Barcelona. y

Madrid, hubo algunas 
veladas críticas a la actitud 
de una parte de miembros 
del partido gubernamental, 
la UCD, consistente en un 
frente a los procesos 
preautonómicos. Por su 
parte el PSOE, por boca de 
algunos parlamentarios 
aragoneses, manifestó ser 
partidario de las autonomías 
no sólo para Aragón, sino 
para las restantes regiones 
de España.

En Ja reunión estuvieron 
presentes por parte 
aragonesa los señores 
Lasuén, Bolea, Buil, Gaspar, 
Carasol y Sainz de Veranda.

Así, sin haber entrado en el 
verdadero punto central de las 
negociaciones, se llega a la 
pasada Asamblea del PSA. El 
resultado de las votaciones entre 
las dos ponencias elaboradas se 
presenta muy igualado, 
obteniendo una ligera diferencia 
en contra, la ponencia titulada 
“Unidad de los socialistas”.

A nuestro entender, y 
queremos expresarlo 
fiublicamente, el debate previo a 
a Asamblea estuvo enrarecido 

ante una inexacta disyuntiva 
(integración entreguista o no 
integración) potenciada desde 
sectores de nuestro partido 
reacios a que este proceso de 
unidad socialista llegase a buen 
término.

Este enrarecimiento se vio 
favorecido por iniciativa de otro 
sector del PSOE local, ligado 
asimismo a puestos de dirección, 
que veía igualmente con recelos 
esta posibilidad de unidad.

En este sentido, todo 
aragonés que esté interesado en 
el lema puede consultar la 
prensa zaragozana de las últimas 
semanas y analizar las 
declaraciones y artículos de 
sendos dirigentes del PSA y del 
PSOE local así como la casi 
totalidad de las informaciones 
de prensa sobre la Asamblea del 
PSA.

Es lamentable por otra parte, 
xp u e I a s -. n <; g o c i a c i o n e s

Como antes especificábamos, 
la expuesta más arriba es la 
postura política que, sobre este 
tema, corresponde tan sólo a 
una facción oel PjS.A.; no es un 
pronunciamiento oficial del 
Partido Socialista de Aragón, 
que, caso de producirse tendría 
lug^ después de la reunión 
f>oTítica prevista para el próximo 
in de semana. A partir de ahí se 

espera que este partido trace 
publicamente su camino 
político futuro, una vez vistos
en el Congreso a celebrar por el 
P.S.A., todos los pros
contras.

y los

JUVENTUDES 
SOCIALISTAS: 
LUCHA DE 
SIGLAS

Las juventudes socialistas del 
PSA y las del PSOE continúan 
hoy enzarzadas en una 
verdadera batalla por la 
paternidad de las siglas ‘JSA” a
todos los nive e su
organización. Por lo general, 
cuando una de estas dos 
entidades juveniles realiza una 
manifestación pública del 
género que sea, a las pocas horas 
I9 otra^ sale al paso con una 
aclaración, especificando cuál es 
cuál y reivindicando la 
«ropiedad de las siglas J.S.A.

Mventudes Socialistas de

PSP DE 
ZARAGOZA: 
OTRO “NO” 
ALA 
FUSION 
CON EL PSOE

También los componentes de 
la federación zaragozana del 
Partido Socialista de Aragón han 
expresado su disconformidad 
con una política tendente a la 
fusión de los cuadros de su 
partido con los del PSOE. Esta 
manifestación se ha llevado a 
cabo a través de la oficina de 
prensa de Zaragoza del P.ST.

Como se satie, la zaragozana 
es una de las pocas federaciones 
locales del Partido Socialista 
Popular que, en reiteradas 
ocasiones, na manifestado su 
negativa a aceptar el actual 
proceso integrad or que han 
emprendido en Madrid las 
ejecutivas del PSOE y el PSP

FINCAS
FINCAS Olave. Uncela, 97. 
Pisos todos los sectores. 
Locales comerciales. Hipo
tecas.

VENTAS
VENDO Yashica Ministir, 
seminueva. Barata. Llamv 
da4a Sal 256816. Car
los Royo.
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Il irtesaaia reima

del movimiento sino su comienzo. Para 
convertirse en un autérltico artesano no 
sólo debi'a pensarse en huir de la despar- 
sonalizaciôn o en el no aguantar las impo
siciones de un horario. Se trataba de bus-

tesanos aficionados y muchos de ellos 
abandonan la fragua o el horno para vol
ver a disfrutar de los beneficios de la civi
lización material.

Pero estos intentos no señalan el fin

I ■ ■

m ■

I A época de los grandes cambios es 
,B 1 también la era de los renacimientos. 
El mundo se unifica cada vez más, a la vez 
que se diversifica día a día. La civilización 
del trabajo se acompaña de la civilización 
del ocio.

Claramente los conceptos de conserva
durismo o progresismo resultan cada vez 
menos claros para definir nuestro momen
to histórico. Entre los redescubrimientos 
o renacimientos de nuestra época hay que 
destacar la importancia de la artesanía en 
toda Europa. Resurgió cuando algunos 
jóvenes se sentían desplazados en medio 
de las transformaciones de su tiempo y 
buscaban nuevas razones para vivir. El 
error que cometieron fue pensar que 
tejiendo o modelando en vez de estar en 
una oficina sólo conseguían imitar ios ofi
cios antiguos. Eran, de alguna manera, ar-

car un soporte material a la vida interior. 
El verdadero artesano se esfuerza a través 
de la materia en dominar la angustia en 
la que se encuentra.

El artesano también se vuelve hacia el 
pasado pero no para copiar, sino con la 
seguridad que las fuentes del pasado no 
están agotadas. Por eso los objetos crea
dos por estos nuevos artesanos son útiles 
porque el objeto de arte no puede ser 
ajeno a la vida cotidiana. Un plato, un va
so, un pañuelo, una mesa pueden ser arte.

En este renacimiento artesano en Euro
pa se observa el fenómeno del "regionalis
mo": La inspiración no puede ser la mis
ma de un suelo a otro, ni de un clima a 
otro diferente. Y el renacimiento de la ar
tesanía de cada región puede ayudar a 
comprender su folklor-e; así el artesano se 
convierte a veces en el defensor del patri
monio artístico de su zona ayudado a que 
cada pueblo, región o país recobre su pro
pio colorido.

Hoy parece claro que no sólo se elige 
un oficio artístico para huir de la socie
dad industrial, sino para volver a encon
trar en ellos los valores que rigen para to
dos los tiempos. Y en el caso de que el ar
tesano contemporáneo elija su camino en, 
virtud de una búsqueda personal se en
contrará con que esta búsqueda coincide 
con la de otros muchos. Al artesano no 
sólo le llegarán aficionados, sino discípu
los. Para muchos discípulos la artesanía 
será una ocupación secundaria, pero otros 
podrán llegar a ser buenos artesanos.

En el éxito de la escuela artesanal debe 
verse la reacción más radical contra el in- 
telectualismo de los planes de enseñanza 
de nuestra sociedad.

Es importante comprender que el ofi
cio artesanal no es un descanso para quien 
lo aborda, sino el descubrimiento del sig
nificado de la palabra maestría. Por consi
guiente, la renovación de ios oficios artís
ticos nos lleva a cuestionar nuestras ense
ñanzas tradicionales.

Tanto si se aprecian como si no las 
actuales creaciones de los oficios artísti
cos no puede negarse que se trata de una 
verdadera aventura en la que, de alguna 
manera, tratan de conocer mejor el uni
verso en extensión y en profundidad. (Co
pyright IBERIA PRESS).

Los castilo
fantasmas VAL
EN Inglaterra se ha publicado recientemente el “Quién 

es quien de los fantasmas”, una curiosa guía en la que 
por orden alfabético, aparece documentación detallada so

bre los 500 más famosos fantasmas que existen en las Islas 
Británicas.

Lo más curioso es el número total de fantasmas que se 
calcula púlulan por Inglaterra y Cales y que ascienden a la 
nada despreciable suma de 25.000 ejemplares.

El autor del libro. Jack Hallam, considera que son las is
las más encantadas del mundo y señala que seis millones de 
sus habitantes han visto alguna vez una aparición y que apro
ximadamente un 20 por ciento de la población cree en la 
existencia de fantasmas.

Por lo visto, los fantasmas se han puesto de moda, y lo 
que hasta antes de la Segunda Guerra Mundial era una difi
cultad (la venta o alquiler de propiedades encantadas) hoy 
es un aliciente que aumenta el número de posibles clientes. 
Hoy en día una propiedad con fantasmas incorporado es di
nero en el bolsillo.

En los periódicos británicos aparecen anuncios como

éste: “Se alquila hermosa posada con fantasma”. Y losags^' 
tes inmobiliarios que antes se callaban muy mucho las 
rezas o encantamientos” de su mercancía ahora las desc^' 
ben con detalle para conseguir un mejor precio.

Hace poco, un conocido industrial fabricante de corb^^ 
tas ha adquirido una casa encantada con un fantasma delj^ 
glo XIV procedente de un morador que murió quernsao-

El Sr. Hallan indica que ha habido un cambio de actita, 
en la gente al convencerse que los fantasmas no son san^' 
narios ni tan siquiera peligrosos y de que no pueden hac& 
ningún daño a los mortales.

Sostiene la teoría de que un fantasma es una energía 
jada impresa en la atmósfera durante, una actividad ernod^ 
nal violenta como podría ser el terror o una gran alegría- 
que personas con percepción muy desarrollada o con u 
percepción extrasensorial, puede captar estas impresiones y 
visualizarlas escenas vividas en el pasado.

Otra teoría, sostenida por muchos, es que las person 
que mueren muy jóvenes y de muerte violenta desear^ 
una gran cantidad de energía en la atmósfera; energía (Î
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^®ce ser que los animales y los niños son especialmente re- 
^Ptívos para estas impresiones eléctricas.

^^ra que no falte de nada, también cuentan con fantas- 
de animales y recientemente en un periódico londinen- 

se contaba como la Sra. Margaret Mason había sido en- 
por el fantasma de un gato que le saltaba a su cama 

^^lía mañana cuando su marido se iba a trabajar...
^^dudablemente Londres, por su tamaño, se lleva la pal- 
en cuanto a número de fantasmas que han encantado 

ssde la Torre de Londres hasta el último bar. En éste se

3rgía

'egria- 
con 
fsioncs í

personé 
escarg^ 
rgía

^contrara' a Dick Turpin y en aquella a alguna de susmúl- 
PJes victimas. A Ana Bolena se la ve con frecuencia mien- 

guç Sir Walter Raleigh que perdió allí su cabeza parece 
^^r el lugar y dicen que sólo se deja ver en una casa que 

encantado en Beddington donde solía pase^acompañan- 
° a la reina Isabel.

^a propia reina Isabel ha encantado el Castillo de Wind- 
como por otra parte dicen ya lo había hecho Enrique 
(Que a pesar de dejarse ver poco se deja oir dando ge- 

por los pasülos). (Copyright IBERIA PRESS).

I Denuncia un investigador genovés

UHH 
un Will

DI mmAS
OBRE el tan traído y lle

vado problema de la hiber
nación, posibilidad de esperanza 
para muchos enfermos sin cura
ción, descontentos del mundo 
actual, etc., el profesor Augusto 
Gamba de la Universidad de Gé- 
nova, acaba de declarar que "to
do el asunto no es más que un 
bonito cuento fantástico, inven
tado por el físico Leo Szilard, 
sin ninguna posibilidad real". Se
gún Gamba, a poco que pense
mos racionalmente sobre el pro
ceso, concluiremos que es impo
sible: Disminuyendo la tempera
tura de un organismo vivo, no 
disminuimos todo su proceso 
químico y biológico. Por ejem
plo, podemos disminuir toda 
aquella serie de procesos que dan

la sensación de dolor (por anes
tesia a través del frío). Sin embar
go, congelándolo no se puede de
tener a un organismo tal como 
es, sino provocando en él alte
raciones profundas e irreversibles 
de su estructura química-bioló
gica.

El aumento del volumen del 
agua del tejido cuando se solidi
fica es sólo una pequeña parte 
de toda la historia. Un fenómeno 
aún más impresionante es la se
paración de los diferentes com
ponentes químicos durante la 
solidificación. En general, cuan
do un líquido cambia de estado 
y se vuelve sólido o gaseoso, no 
todos sus componentes cambian 
con la misma facilidad.

Valga como ejemplo el proce
so de destilación del vino para 
producir aguardiente: el alcohol 
se evapora más fácilmente que el 
agua. Pero esto no es todo; hay 
varios tipos de alcoholes (metíli
co, etílico, etc.) que no se evapo
ran de la misma manera ni en 
idéntico tiempo. Por lo tanto, 
cuando un líquido se solidifica, 
no todos sus componentes adop
tan idénticos comportamientos.

NO HAY MITO QUE VALGA

Cada uno de nosotros pode
mos fácilmente imaginar cuáles 
serán los comportamientos que 
pueden provocarse ai solidificar 
células dé un organismo vivo. La 
sustancia química que se solidifi-
que en primer lugar se separa de 
una parte de la célula, y con el 
proceso de solidificación se ha
brán creado uria serie de estra
tos de composición diferente. 
El delicado equilibrio de la sus
tancia química en uita célula vie
ne cambiado e irremediablemen
te destruido.

Augusto Gamba señala que, 
en el estado actual de^la ciencia, 
no hay forma de evitar esta 
irremediable destrucción; péro 
señala, sin embargo, que se pue
de reducir el desastre. Como 
ejemplo serviría pensar en una 
copa de vino que se vierte en un 
brasero: el calor es tan intenso 
que se evapora casi instantánea
mente. Toda la sustancia se eva
pora al mismo tiempo. De igual 
forma, si se pudiese realizar una 
congelación ultra-rápida no ha
bría tiempo para que los compo
nentes se separasen.

Como podemos ver, la hiber
nación es, ni más ni menos, que 
un bonito cuento de hadas.

Hay razones científicas que 
señalan que las células vivas de
bieran congelarse lo más rápida
mente posible y si la operación 
es ultra-rápida tanto menor el 
daño ocasionado en el organisr 
mo.

En cualquier caso, el desastre 
parece producirse en mayor o 
menor grado. (Copyright IBE
RIA PRESS).
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Árrúa trabajó a destajo y lo
gró un gol de los difíciles. 
Aguí lo vemos disputando 
un "globo" al portero ala- 
vesista, que saltó ma's.

COPA d e I REY

HENIL al Murcui, también con dos a cero en contra en el partido inicial, sonó la 
flauta zaragocista, no precisamente por casualidad, sino merced al buen juego local, 

y pasamos limpiamente la eliminatoria. Con Deportivo Alavés, conjunto con más oficio 
gue ei murciano e integrado por futbolistas experimentados, la flauta se quedó muda, 
^mo los mümos jugadores, y no por falta de ganas, sino por exceso de nervios, aquí nos 
Uenen ustedes, compuestos, eliminados de la Copa del Rey y sin taquilla grande.

ALINEACIONES

Deportivo Alavés: Basauri, Odriozola, 
Moigado, Bea, Zuloaga; Goñi, Marín y Astarbe; 
Badiola (desde el minuto 73, Salamanca), 
Sánchez Martín y Quíles (en la segunda parte 
Urquía).

Real Zaragoza: Irazusta, Heredia, Blanco, 
Pepe González y Royo, (desde el minuto 81,

AlonsoKUBALA
apunta bien’”

Oviedo al remate.

disparó alto.

Insfran); Oñaederra, García Castany y. Arrúa; 
Alonso, Oviedo y Juanjo. Sánchez Martín y 
Royo capitaneaban a sus conjuntos respectivos.

“INFLUYENTE” MERINO 
GONZALEZ

El .celerado de Las Palmas, señor Merino

Siempre le ganaron
acción los defensores
cuando no fue así.

González, estuvo ayudado en las bandas por 
Hernández Quintana y Guerra. No se equivocó 
tantæ veces como cierto sector del respetable 
creyó observar, pero sus errores influyeron de 
manera decisiva en el resultado final del 
encuentro. En los minutos 72 y 79 me pareció 
advertir que se cornetín faltas dentro del área 
alavesa contra Alonso e Insfran, penaltis que el 
colchado “se tr^ó” y se quedó tan ancho. 
Falló en la señalización de algunos fueras de 
juego y se quedó corto a la hora de mostrar 
tarjetas. Hubo cartulinas amarillas para Goñi 
(minuto 39), Oñaederra (minuto 42), Morgado 
(minuto 60) y Heredia (minuto 73). Los dos 
jugadores zaragocistas no podrán jugar el 
domingo en Pamplona. Otra gracia Jaimito...

ESE GOL DE SALAMANCA...

Uno a cero en el minuto 35. Oviedo centra. 
Arrúa deja pasar el esférico entre las piernas y 
Alonso, tan* oportuno como de costumbre, lo 
envía a la red.

Pn la salita adjunta al palco 
presidencial de La fíomareda 
charlamos unos minutos con 
Ladislao Kubala,aleccionador 

nacional, quien, al parecer, sólo 
vino a saludar a los amigos. Lo 
acompañaba su compatriota 
Sarossy, tan conocido por estos 
lares, y ésto es lo que dijo, poco 
más o menos...

—¿Motivo de su visita?
—Principalmente saludar a 

I os amigos que tengo en 
Zaragoza. De paso como había 
partido de fútbol, me vine a La 
fíomareda.

—¿Para observar a determi
nados jugadores?

—No, iqué va!, solamente 
por ver fútbol.

—¿.No suele presenciar 
encuentros de Segunda División

—En realidad muy pocos. Ya 
tengo bastante con los de Pri
mera.

—En esta parte, ¿quién 
destacó a su juicio?

, —No se puede destacar a na-

die ni resultaría ético, pero les 
diré que me está gustando Pepe 
Gomález'en función de zaguero 
ofensivo, ya que siempre lo 
había visto como centro-cam
pista.

—¿Alonso y Juanjo?
—A Juanjo ya lo conocía de 

anteriores temporadas; mientras 
que Alonso me parece un mu
chacho que apunta buenas cosas 
pero no se puede formar sobre 
él un juicio definitivo, ni mucho 
menos.

—¿Qué le parece el encuen
tro?

—Discreto de calidad y emo
cionante por el resultado. Domi
na el Zaragoza, pero al bombear 
demasiados balones no encuen
tra espacios para la penetración 
ni hueco para el remate.

—¿Podrá ampliarnos este jui
cio al final del partido?

-Imposible, puesto que 
tengo que salir de Zaragoza 
ahora mismo. Lo cierto.

Dos a cero en el minuto 63. Golpe indirecto 
dentro del área alavesa, q^ue Arrúa materializa 
con un disparo potente y alto.

Y dos a uno en el minuto 69, en gol 
conseguido por Salamanca cuatro minutos 
después de haber salido al campo. Hubo un 
derribo dentro del área local, concedió Merino 
González la ley de la ventaja y el mencionado 
Salamanca remató a la red, tranquilo y certero. ; 
Tres-dos en el global de la eliminatoria, ■ 
favorable al conjunto que entrena Joseito.

SUSTANCIOSA TAQUILLA
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Noche “casi” agradable, terreno de juego en 
magníficas condiciones, cerca de los tres cuartos 
de entrada en los graderíos y una taauilla de 
dos millones cien mil pesetas. Taquilla muy 
sustanciosa, pero de ninguna manera 
comparable a la que se pudo obtener en los 
cuartos de final. Se jugó todo el encuentro con 
luz artificial, los equipos fueron recibidos con 
nonnalidad y el ambiente, como también el 
partido, tuvo cariz coperó.
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JOSEITO
de

Dos goles traía de ventaja t 
Alavés en esta eliminatoria 
octavos de final. Para los 
optimistas, no era una ventsi 
insalvable; aunque después haï 
resulta suficiente para apear* 
fíeal Zaragoza del torneo ¡I* 
K.O. El Alavés, más veterano* 
con mas experiencia 
Murcia, vino a hacer su parw 
y a no dar facilidades.

—¿Cierto Joseito?
—Cierto. Sabíamos que,P^ 

a nuestra ventaja de dos gol^. 
no nos iba a resultar fácil seí*^J^ 
adelante, porque el Zaragozo^ 
un rival de respeto.

—¿Y ha resultado de tsO* 
respeto como esperaban?

—Desde luego que si. 
prueba la tiene en que o 
dieciocho minutos de la segoo^ 
parte habían igualado la eli^"^^ 
toria. Después hemos tenido , 
fortuna de marcar un gol, f 
eliminatoria se ha quedado o' 
nuestro lado.

—Por la alineación QOO . 
presentado, ustedes venían a ' 
tentar mantener la ventaja 1 
traían, ¿no? j

—No exactamente. ' 
supuesto que pretendíamos o 
servar las distancias, pero do'*'’ 
jugado todo el partido oon" 
puntas, dando opción 
las salidas de los hombres 
centro del campo. No hamos 
nido solo a defender.

—Han estado todo el enco
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las distintas '"faltas" contra la 
alavesa. No pasó nada. La -

i ocasión de gol pasó de largo y caímos eli
minados... y sin honor.

SABER ESTAR

Eso es lo que hizo el Deportivo Alavés 
durante todo el encuentro de ayer noche: Saber 
estar. Joseito presentó en La Romareda una 
alineación eminentemente defensiva, ya que en 
aquel tinglado solo Quiles y después Salamancan m
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eran delanteros natos. Pero resulta que los 
peones alaveses se colocaron magm'ficamente 
sobre el campo, montando sus mareajes a 
rajatabla sobre los elementos base del Real 
Zaragoza. Con Morgado en función de libero, 
Zuloaga se encargaba de Alonso,, Bea de Oviedo 
y Odriozola de Juanjo. Goñi, otras veces 
central, seguía a “Niño” Arrua por todas las 
zonas del campo, mientras que Marín se pegaba 
materialmente a García Castany y Astarbe a 
Oñaederra'; Pero todavía quedaba Radiola para 
frenar a Royo y Sanchez Martín, 
centro-cam pista con el numero nueve a la 
espalda, cerrando caminos a Blanco y Pepe 
González.

DEJANDOSE QUERER

Así las cosas, el Zaragoza dominaba 
intensamente (ocho corners a dos en total), 
porque su rival copero se dejaba querer. Cedía 
terreno más o menos voluntariamente, pero 
cerrando con toda clase de recursos los caminos 
hacia el portal de Basauri. Nadie podrá negar 

que el Real Zaragoza se vació totalmente en el 
aspecto físico, tanto en el primer tiempo como 
en la continuación, pero atacaba con los nervios 
a flor de piel, con la seria amenaza del 
inexorable avance del reloj y con cierto barullo, 
buscando en el constante bombeo de balones 
unas cabezas que casi nunca aparec-ian. El uno 
a cero de la primera parte pareció tranquilizar a 
la parroquia, y bastante más el segundo gol, 
conseguido por Arrúa en el minuto sesenta y 
tres, pero, como de costumbre, llegó ese gol 
tontorro de casi todos los encuentros y en la 
Copa no ha lugar para rectificar errores.

SE PUDO SEGUIR ADELANTE

Sinceramente, con la mano en el corazón, 
debemos de reconocer que el Zaragoza mereció 
seguir adelante en el torneo del KO, tanto por 
dominio agobiante y territorial, como por 
ocasiones claras de golear y perjuicios arbitrales; 
pero también contaban el Deportivo Alavés y la 
suerte, y el dos a cero adverso, por esta vez, no 
pudo superarse. Irazusta apenas tuvo que 

intervenir en jugadas de auténtico peligro, 
mientras que el mercado visitante se veía 
festoneado por los remates de nuestros 
jugadores y Basauri. siempre atento y acertado, 
tuvo intervenciones de indudable mérito. 
Advertía desde el primer encuentro que el 
Alavés era un conjunto más ducho en estas lides 
que el novel Murcia, y sólo siento no haberme 
equivocado. Estábamos jugando con fuego y al 
final nos abrasamos, pero el Zaragoza cayó 
luchando y ésto ya es un consuelo. Pobre 
consuelo si ustedes quieren, pero...

EL ALAVES, UN BLOQUE

El Deportivo Alavés, jugando a favor del dos 
a cero que traía de Mendizorroza, planteó el 
ericuentro siempre de acuerdo con sus 
conveniencias, formando un bloque netamente 
defensivo y ensayando, muy de cuando en 
cuando, tímidos contragolpes. En uno de ellos 
consiguió el gol que le daba la-eliminatoria y 
terminó con las fundadas esperanzas del Real 
Zaragoza. Pero dentro de este bloque, me 

agradaron las actuaciones individuales de Man'n, 
Astarbe, Morgado, Goñi, Odriozola, Bea y 
Basauri, por este orden. El resto podría decirse 
que fue el complemento ideal de los jugadores 
que destacados. Salamanca solo estuvo en el 
campo 17, minutos, pero en ellos consiguió el 
tanto que resolvía la eliminatoria- A eso se le 
llama llegar y besar el Santo.

UN ZARAGOZ.A LUCHADOR 
E IRREGULAR

El Zaragoza me pareció ayer noche un 
conjunto luchador e irregular. Lucharon todos 
con fe y entereza, nadie podrá negarlo, pero la 
calidad y el practicismo lo ofrecieron solamente 
a ráfagas. Irazusta apenas tuvo que intervenir, 
pareciéndome nervioso en ocasiones. En 
defensa fueron los más destacados el libero y 
central, dos elementos técnicos que atacaron 
siempre y sirvieron magníficas pelotas. Heredia 
y Royo ofrecieron una de cal y otra de arena, 
cada cual en su estilo. Batallador nada más 
Oñaederra, inteligente a ratos el número ocho y 
trabajador el diez, con ramalazos de su 
reconocida calidad. El “7” luchó a tope de 
posibilidades con sü duro marcador, Zuloaga, 
aunque no siempre con acierto, por esperar el 
fallo del contrario, e incluso marcó “su gol”. 
Oviedo empezó muy bien, se fue apagando y 
terminó fatal, perdido entre sus inútiles 
malabarismos; quedando Juanjo nada más que 
en regular, ya que se advierte que todavía no se 
ha recuperado de sus dolencias más recientes. 
Insfran, que a uii juicio salió muy tarde al 
campo, no tuvo tiempo para destacar ni para 
fracasar, ya crue ^enas intervino en las jugadas.

Adiós a la Copa, pues, y a pensar con 
intensidad en la Liga; mejor en el ascenso de 
categoría, ¿vale? ...

Gloria ARIAS 
(Fotos García LUNA)
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—Pero hasta que el Zaragoza 
no igualó la contienda, usted no 
sacó a Salamanca, que es el 
hombre que más goles marca en 
el Alavés...

—Bueno, ya antes había cam
biado a Urquía por Quiles, que 
también es delantero.

—Se ha enfrentado tres veces 
en lo que va de temporada al 
Zaragoza, ¿cuál es la opinión 
que se ha formado del conjunto 
blanquillo?

—Es un equipo que pelea 
bien y con fuerza. Las tres veces 
que nos hemos enfrentado me 
ha gustado su modo de actuar.

—¿Satisfecho del rendi
miento de sus hombres?

— Tengo que estarlo. Ponen 
todo lo que llevan dentro y se 
entregan sin reservas. Con una 
plantilla de solo diecinueve 
hombres no se puede pedir más.

— Todos ustedes se quejan de 
la forma en que se está disputan
do la Copa, ¿contento de pasar 
a los cuartos de final?

—Por supuesto. Es duro 
tener que alternar la Copa con la 
Liga de ésta manera. Son 
demasiados partidos, a veces 
ocho en un mes, pero mientras 
se pueda seguir adelante, nuestra 
obligación es conseguirlo.

Enhorabuena. Ustedes lo han 
conseguido.

Como es lógico suponer, el 
aspecto que presenta Arsenio no 
es de satisfacción, precisamente. 
Como de costumbre, no deja 
traslucir sus verdaderos 
sentimientos, pero se nota que 
está algo contrariado o 
decepcionado. Pienso, que era 
uno de los convencidos de que 
la eliminatoria se iba a salvar.

— ¿No es así Arsenio?
—Sí, sí,' así es. Y lo cierto es 

que estuvimos muy cerca de 
conseguirlo.

— ¿Y por qué cree que no se 
ha logrado?

—El fútbol es así. Unas veces 
se gana y otras no. Se ha hecho 
todo lo posible por lograrlo, 
pero...

—Pero después de conseguir 
igualar la eliminatoria, va el 
Alavés y consigue ese gol que 
nos apea de la competición...

— Eso es; y cuando lo 
teníamos todo a nuestro favor. 
Se ha buscado la victoria con 
fuerza, con entusiasmo y con 
entrega. Pero el fútbol tiene 
estas cosas y, cuando se atacaba 
con más intensidad, ha llegado 
ese gol del Alavés.

— ¿ Usted diría que se ha 
intentado salvar la eliminatoria 
poniendo toda la carne en el 
asador?

—Ciertamente; se ha puesto 
la carne en el asador. No ha 
dado el resultado apetecido, 
pero realmente se ha merecido 
seguir adelan te.

— ¿Está satisfecho del 
rendimiento de sus hombres?

—Creo que no se le puede 
poner reparos a ninguno. Todos 
han dado lo mejor de sí mismos 
y no se han entregado en ningún 
momento. Hasta el último 
minuto ha habido oportunidad 
de marcar. Incluso casi todo el 
segundo tiempo se ha jugado sin

hombre libre para atacar con 
más efectivos.

—Se ha quejado muchas veces 
de la forma en que se estaba 
disputando la Copa, quedar 
eliminado de ella, ¿le deja más 
tranquilo de cara al campeonato 
de Liga?

—Me he quejado muchas 
veces de ello, pero eso no quiere

decir que la eliminación me 
pueda producir otra cosa que 
contrariedad. Somos 
profesionales y, como tales, 
nuestra obligación y nuestro 
deseo es lograr lo máximo 
posible en cuantas 
competiciones intervengamos. 
No es agradable ser eliminado.

—Arsenio, ¿por qué Irazusta 
en la puerta si Nieves, está 
rindiendo bien y sus actuaciones 
rayan a un magnífico nivel?

—En primer lugar, porque 
cualquiera de los guardametas 
del Zaragoza están en forma y 
pueden ocupar la portería. En 
segundo, porque así doy 
descanso a Nieves. Pienso que 
no tiene rrrayor importancia cual 
sea el que defienda la puerta, si 
cualquiera de los tres puede 
hacerlo con garan tías.

—La Copa ha terminado para 
nosotros, pero los problemas no^ 
puesto que Oñaederra y Heredia 
no podrán jugar en el próximo 
partido...

— Así es. Todo son 
problemas. Veremos cónao se 
soluciona.

De alguna forma se 
conseguirá, puesto que la 
plantilla zaragocista no es 
precisamente corta. Vamos a ver 

si, por lo menos, se mejora en 
las actuaciones ligueras.

E. PEYRONA
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CHAMPION WORLD DEL TENIS
En vista del desarrollo que adquiere la práctica 

del tenis en el mundo, de la extraordinaria 
popularidad de sus astros y del impacto indiscutible 

del tenis profesional sobre el público, ia Federación 
Internacional desea dar toda la importancia que 
merece al tenis “oficial”, el que depende de su 
autoridad.

A tal fin, la Federación ha decidido crear, a partir 
del año actual, dos títulos —masculino y femenino- 
de “Campeón del Mundo”, los cuales recompensarán 
a los mejores tenistas del año, elegidos tomando por 
criterio los resultados obtenidos en las competiciones 
organizadas y patrocinadas por la citada Federación.

Los grandes torneos internacionales de Australia, 
de Francia, de Wimbledon, de Forest Hill, así como la 
‘‘Copa Davis”, el Masters y la final del “World Cup 
Tennis”, permitirán clasificar ai mejor jugador del 
año. Para las demás contará igualmente la Copa de la 
Federación y la final de “Virginia Slims”.

FRENO'A LA ANARQUIA

■ Los títulos se asignarán según resultados 
obtenidos en los grandes torneos organizados por la 
Federación Internacional de Tenis

En gran parte, esta medida tiene por finalidad 
poner un freno a la anarquía que preside actualmente 
la designación! de los mejores jugadores, 
institucionalizando una clasificación oficial. 
Actualmente, asistimos a una proliferación de títulos 
oficiosos, que consagran a éste u otro tenista, 
basa’ndose, unas veces, en las clasificaciones un poco 
arbitrarias de la prensa, y, otras, en el número de 
puntos pacientemente adicionados en determinadas 
competiciones, como, por ejemplo, los grandes: 
premios.

La Federación Internacional, que agrupa un 
centenar de países, constituye el organismo dotado de 
mayor competencia y autoridad para instituir un 
premio oficial que no sea discutible ni discutido.

Así, pues, los dos títulos serán atribuidos por dos 
jurados, que tomarán como base para sus 
deliberaciones los resultados obtenidos en las citadas 
competiciones. El Comité de Dirección de la 
Federación ha pedido a Donald Budge, antiguo 
tenista cuyo nombre no se ha borrado aún de ia 
memoria de los aficionados, a Fred Perry, último de 
los vencedores, por tres veces seguidas, en 
Wimbledon y a Lew Hoad, más conocido por "la ma
ravilla australiana”, aue formen el primer jurado mas
culino.

Margaret Court, Margaret Dupont y Ann Jones, 
integrarán el jurado femenino.

La composición de ambos jurados será diferente de 
un año a otro.

La última temporada, el norteamericano Jimmy 
Connors apareció en cabeza de diversas listas y 
clasificaciones. Sin duda, en el caso de que hubiera 
sido la Federación Internacional de Tenis, a través de 
sus jurados, quien atribuyera el título de campeón, el 
primer puesto lo hubieran ocupado un Bjorn Borg o 
un Guillermo Vilas, a causa no solamente de sus 
performances respectivas, sino también de la 
regularidad durante el curso de la temporada.

Otra certeza reside en el hecho de que el premio de 
la Federación Internacional tendrá una gran 
importancia a los ojos de todos los tenistas. Los dos 
primeros títulos se otorgarán en el mes de enero de 
1979, después del torneo en el que este año Jimmy 
Connors ha triunfado, el “Masters”.

Subrayemos, para concluir, que la Federación 
Internacionaí desea también, al instituir sus 
recompensas, revalorizar la Copa Davis, torneo que 
contará para la clasificación. Pues, en efecto, esta 
prestigiosa competición ha perdido mucho con la 
ausencia de los grandes astros del tenis, movilizadores 
de muchedumbres.

. Al igual que el R. Madrid

<—iirw
bJ K.O. EN LA COPA

¿EL TENIS DEPORTE OLIMPICO?

La idea de incluir el tenis en el programa olímpico 
no es, ni mucho menos, nueva. Es nuevo el 
entusiasmo con el que la Federación Internacional 
multiplica sus gestiones cerca del Comité Olímpico 
Internacional, para.conseguirlo. Según parece, el CIO 
está estudiando atentamente la cuestión y no sería 
muy improbable que, para los Juegos de 1984, en Los 
Angeles, se haya resuelto favorabPemente.

Aboga en pro de la idea del hecho de que el 
Comité Olímpico norteamericano se muestre 
favorable, tanto más cuanto que Los Angeles, capital 
del Estado de California, es uno de los feudos 
estadounidenses del tenis.

Jack Kramer, encargado del fomento del tenis 
entre los juniors, en California del Sur, piensa ya en la 
construcción de un estadio capaz dé servir de marco 
el torneo olímpico de 1984.

No se crea, sin embargo, que todo está resuelto. 
Pues, por una parte, el CIO habfa manifestado su 
voluntad de limitar e incluso reducir el número de 
deportes que figuran en su programa, con la finalidad 
de no increrñentar la ya colosal amplitud de los 
Juegos Qfmpicos.

Por otra parte, la elección de los participantes en el 
torneo olímpico, si el tenis llega a incluirse, será de lo 
más delicado. Evidentemente, sólo tos verdaderos 
“amateurs” pueden ser admitidos, más, ¿quién es 
totalmente “amateur” en este deporte? Y ¿qué 
criterios determinarán la elección de candidatos 
conformes a las reglas olímpicas? ...

Sin ir rnás lejos, nos hallaremos frente a la paradoja 
de los países del Este, en especial de la URSS, que 
podrá presentar a sus meiores iuoadores, incluso 
aquellos que participan en torneos internacionales, ya 
que todos están considerados, oficialmente, como 
“amateurs”.

Dejemos correr el tiempo. Por ahora, preciso es 
aplaudir la iniciativa de la Federación Internacional 
de Tenis, cuya finalidad, en las dos acciones 
simultáneamente emprendidas, consiste^ en la 
promoción de un deporte cada vez más popular, con 
sus cien millones de jugadores en el mundo, así como 
en la mejora de la organización interna del tenis.

Philippe MELCHIOR

(Fiel—Servicios Especiales
EFE-AFP).

MADRID, 9 Logos).—Ayer se jugaron los partidos de 
vuelta de octavos de final de la Copa del Rey de fútbol, en los 
que se produjeron los siguien tes resultados:

Atletic de Bilbao, 3 ; Atlético de Madrid, 4
Barcelona, 8 ; Getafe, O
Tenerife, O ; Valencia, O
Sporting de Gijón, 3 ; Sevilla, 1
Betis, 5 ; Burgos, 2
Real Madrid, 2 ; Real Sociedad, 1
Zaragoza, 2 ; Alavés, I
Las Palmas, 3 ; Cádiz, O
Para la ronda siguiente cuartos de final se clasifican Atlético 

de Madrid, (por penaltys), Barcelona, Valencia, Sporting de 
Gijon, Betis, Real Sociedad, Alavés y Las Palmas.

BALONCESTO: PERDIO EL BARCELONA
MADRID, 9 (A/e).— El Barcelona ha perdido por 101-100 

frente al Estrella Roja de Bucarest en partido de cuartos de final 
de la Recopa de baloncesto. Hoy se enfrentarán el Madrid y el 
Alvik de Estocolmo en la llguilla semifinal de la Copa de Europa.

GANO ELSABIÑANIGO
SABIÑ-ANIGO (Huesca), 9 (A/e).— £n partido pendiente 

correspondiente a campeonato de liga de Tercera División el 
Sabiñanigo ha venido apuradamente al Sarinena por la minima 
diferencia de un gol a cera.

PROBLEMASCON VIBERTI
MALAGA, 9 (Efe).— La Incorporación del que fuera famoso 

jugador, Sebastian Humberto MbertI a la dirección técnica del 
Málaga, parece que plantea algún problema de tipo federativo.

VibertI, aunque ha entrenado en Argentina a un equipo de 
primera división, no posee el correspondiente título de 
entrenador, aunque está en vfas de lograrlo. SI la Federación 
Argentina no envía un certificado en el que otorgue el título a 
VibertI, este no podría dirigir oficialmente al Club Deportivo 
Málaga.

EL SEVILLtSTA PACO, ANTE EL JUEZ

SEVILLA, 9 (Efe).— Cinco dias de arresto menor, 
indemnización y pago de costas, ha solicitado el Fiscal para 
Francisco Ruiz Brenes, Paco, guardameta del Sevilla CF., por 
pregunta agresión a un espectador.

TENIS: ESPAÑA- FRANCIA EN LA COPA 
DE EUROPA

PARIS, 9 (Efe).— La fase final de la Copa de Europa de 
Naciones., primera división, de tenis se disputará hoy y el 12 de 
febrero, (partidos de ida y de vuelta). Los partidos de Ida serán: 

Para el primer puesto: Suecla-Hungrfa
Para el tercer puesto: Austrla-Alemania Federal 
Para el quinto puesto: Espaha-Francla 
Para el séptimo puesto: Inglaterra-Yugoslavia.

LA FURIA DE LOS HINCHAS INGLESES
. LONDRES, 9 (Efe).— Más de 50 personas resultaron heridas, 

y otras 27 arrestadas en un disturbio provocado en Liverpool, al 
término de un partido de fútbol. El partido fue el que enfrentó 
en semifinales de la Copa de Liga, a los equipos de Arsenal y de 
Liverpool. Más de 45.000 espectadores asistieron al encuentro, 
en el que salio victorioso el Liverpool por dos goles a uno.

ESQUI: LA COPA DEL MUNDO FEMENINA
ST. GERVAIS, 9 (Agencias).— La francesa Perrine Pelen ha 

ganado el slalom especial femenino valedero para la Copa del 
Mundo, siendo segunda la austríaca Lea Solkner y tercera la 
francesa Fabienne Serrat. La Prpell quedó eliminada. En la 
general, figura en cabeza Hanni Wenzel de Liechtenstein seguida 
de la Morerod y la Proell.

BOXEO: VALDES - CORRO APLAZADO
BUENOS AIRES, 9 (Efe).— El campeonato del mundo de los 

medios que debía enfrentar el 4 de marzo de Madrid el 
colombiano Rodrigo \iéldés y al argentino Hugo Corro ha sido 
aplazado el 22 de abril.

El aplazamiento se debe a que el campeón del mundo "no 
estaba en su mejor condición".

-SE VENDE UN CITROEN 2 CV
Matrícula M-799.499 y una furgoneta DKW, 
Matrícula M-588.047. Pueden examinarse:

el Citroen en Autocar, S.A. Sta. Teresa, 36-38 
y la DKW en Avda. Madrid,217 de 9 a 13
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CON MOTOR DE 1.010 c.c.

1 NUEV0127 ESPECUIl

El Seat 12 7 ha 
arrasado, sin duda, 
la legendaria fama del 

600. Si el diminuto 
coche de la factoría de 
Barcelona imprimió 
carácter a toda una época 
del vivir español, lo 
mismo puede decirse de 
su más directo heredero, 
el 127, dejando a salvo el 
intermedio 133. Un 
parque circulante que se 
aproxima a marchas 
agigantadas al millón de 
turismos, una demanda 
cada vez más creciente 

pese al tiempo 
trascurrido desde su 
salida al mercado, y un 
esfuerzo constante y 
reiterado del fabricante 
por mejorar la gama, sin 
desvirtuar esencialmente 
su esencia primitiva, 
avalan el éxito de un 
coche que este mismo 
año ha merecido la 
nominación de “mejor” 
dentro de su standard y 
cilindrada.

Bien puede decirse 
que los que tuvimos la 

oportunidad de 
presenciar el lanzamiento 
del primer 127, hace ya 
muchos años en las 
Canarias, seguimos 
encontrando en los 
modelos y las versiones 
que hoy se cojnercializan 
el mismo índice de 
versatilidad, de 
adecuación al usuario, de 
economía y de 
prestaciones que en aquel 
prototipo. No sucede lo 
mismo con el confort, 
potenciado considera
blemente, al propio

tiempo que la cilindrada, 
la estética y, sobre todo, 
la mecánica. Efectiva
mente, el acoplamiento 
de un motor de 1.010 
centúnetros cúbicos, ha 
supuesto un árdua tarea 
para los técnicos de Seat 
de Martorell con el fin de 
acomodarlo a la 
carrocería de las 
versiones anteriores. Así 
ha surgido el Seat 127 
especial, con cuatro 
cilindros en línea, 52 CV 
de potencia a 5.800 
revoluciones por

í LAS PREGUNTAS DEL
AUTOMOVILISTA EN 1978

¿Para cuando un precio “real” de la gasolina? 
¿Es qué todos los coches son de lujo?

cí/cóo que e/ ciudadano español, durante 1978, po- 
dra mantener un nivel de vida equivalente al de 1977. 

Asi /o aseguró el Gobierno en su compromiso de controlar sala
rios y precios.

En releción con el automóvil, que es lo nuestro, y puestos a 
ser optimistas, pensaríamos que se van a aplicar al fin unos pre
cios reales a los productos petrolíferos, y que la gasolina, de no 
bajar, tampoco experimentaría ningún aumento. Pensaríamos 
Que los impuestos no iban a subir, y que, en el mejor de los casos, 
los del lujo se revisarían de forma que se pague de acuerdo con 
lo que la palabra "Lujo" dice, pues la gran mayoría de los auto
móviles son tratados injustamente. Pensaríamos que en las gran
des ciudades el automovilista podrá disponer de plazas de apar
camiento. Pensaríamos.

proyectos, muchos

De hecho, el español —y al español automovilista— sabe que 
después de las elecciones de junio de 1977 hay múltiples proyec
tos. Con todo esto, cabría esa esperanza de que hablamos. Pero

INVOLCA
íS'

Para sus máquinas de oficina; INVOLCA 
la genuina mesita INVOLCABLE

PIDALA A SU PROVEEDOR
22.°licite mayor información a INVOLCA ESPAÑOLA - Apartado 16133 - MADRID

va a ser necesario algo más que proyectos, al menos en relación 
con el sector de la automoción, como industria y como forma 
de vida de millones de españoles.

1977 ha ofrecido dos caras muy diferentes. Cara y cruz, para 
ser más exactos. La primera mitad fue de euforia, tanto en la 
producción como en la comercialización de automóviles. Se 
esperaba un record en todos'los aspextos. Pero tras las vacaciones 
se produjó el giro de 180 grados, brutal. Coincidiendo con la re
cesión económica generalizada se apreció un notable incremento 
de ventas, debido en gran parte a la constante presión sobre el 
automovil/sta.

La situación no es única en la historia reciente de nuestra 
automoción. Hace algunos años ya se sufrieron "stocks" de cien 
mil unidades sin vender. Lo original, lo peor en este caso, es que 
la comercializaciónse enfrenta además con una descapitalización 
de las empresas, y con una coyuntura económica nacional muy 
difícil.

En esta situación los proyectos han de traer urgentes medidas 
de reactivación o no servirán de nada.

RESPONSABILIDADES

De una parte, la Administración debe modificar criterios, 
alejando de sí esa manía de convertir al automóvil y al automo
vilista en chivo expiatorio. O lo va a notar. No hay que olvidar 
que el Tesoro recauda en conjunto muchos miles de millones de 
pesetas de los automovilistas, desde el primer momento de nacer 
el coche. Una crisis de ventas afecta sin duda a los constructores, 
pero también, muy gravemente, a Hacienda.

Los fabricantes, por otra parte, habrán de idear nuevas for
mas de penetración en los mercados, reconociendo plenamente 
todos los derechos del automovilista, ya demasiado castigados 
como tal por otros muchos sectores organismos que nada tienen 
que ver con el automóvil.

En este "jugar con fuego" de la política impositiva sobre el 
automóvil se está llegando a un límite tan peligroso que podría 
afectar no sólo a una de las industrias más importantes del país, 
sirio también a los demás sectores que se apoyan en ella de mo
do fundamental.

(MOTOR PRESS)

minutos, con un par 
máximo de 7,6 mkg a 
3.100 rpm., carburador 
de doble cuerpo, 
suspensión independiente 
a las cuatro ruedas del 
tipo MacPherson, sistema 
de frenado con discos 
adelante y tambor detrás, 
dirección de cremallera...

Claro que al margen 
de esas mejoras técnicas 
el usuario lo que busca 
en el 127 es su 
encomiable aptitud para 
adaptarse a las más 
diversificadas 
condiciones de la vida 
moderna. Con motor de 
903 cc. ó de 1.010 cc., 
con dos puertas o con 
cuatro, con terminación 
normal o lujo, la casa de 
Barcelona —y ahora 
también de Pamplona- 
ofrece al mercado nada 
menos que 23 versiones 
susceptibles de satisfacer 
las zmás variadas 
exigencias. Incluso, se 
ofrece de encargo una

versión nominada como 
CLX, para colmar el 
gusto más refinado desde 
el punto de vista 
estilístico y de confort.

Quedan la cuestión 
del precio. No hay 
sorpresas ciertamente. O 
mejor sí las hay, pero 
agradables para el 
usuario. Efectivamene 
Seat, ha aquilatado hasta 
el punto el precio del 
nuevo modelo Especial, 
que se limita a cargar el 
importe en más del 
motor de su perior 
cilindrada. Quiere ello 
decir que con algunos 
miles de pesetas más, 
pocos, el adquirente 
puede encontrarse con 
un turismo, que a sus 
ventajas tradicionales, 
une una potencia que le 
permite desenvolverse 
con holgura tanto en 
carretera como en 
ciudad.

J. A.

PETROLEO: 

UN AÑO DE
RESPIRO

La gran amenaza que pesa sobre todos los países de Europa 
Occidental de una eventual subida de los precios de los 
crudos quedaría origen a una nueva y gravísima crisis económica 
parece poder descartarse si tenemos en cuenta las declaraciones 

del ministro del Petróleo de Arabia Saudita Cheik AhmedZakI 
Yamani Yamani ha declarado en Ryad que el petróleo no subirá 
hasta finales de 1978 a pesar de que ciertos miembros de. la 
.Organización de Países Productores de Petróleo ÓPEP deseen que 
se convoque una conferencia extraordinaria para resolver esta 
cuestión. El ministro saudí ha dicho que la mayorñ de los pa/ses 
que forman parte de esta organización están en contra de la 
subida, por lo que prácticamente es Imposible que se tome la- 
temida decisión.
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nCARTElERA
TEATROS

PRINCIPAL. (Teatro Nacional 
de Zaragoza).— Compañía 
Máscaras. 7,15 y 10,30. So
los en esta tierra, de Alonso 
Alcalde. Premio Lope de Ve
ga. Dirección, Esteban Polis. 
¿Es posible reírse de la terce
ra guerra mundial...? (Loca
lidades desde 50 pesetas.)

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4-6-8 y 10 

(Mayores 18). El rastro. Ch
ristopher Plummer. Karen 
Black.

ARGENSOLA. - 4-6-8 y 10 
(Mayores 18). 4.“ semana: 
Emmanuelle. Un film de Just 
Jaeckin, con Sylvia Kristel. 
Película clasificada «S».

AVENIDA. - 4-6-8 y 10 (Ma
yores 18 y 14 acoApañados). 
2.^ semana: Annie Hall («Ca
si» una historia de amor). 
Woody Allen, Diane Keaton.

CERVANTES. - 4-6-8-10. (Ma^ 
yores 18). 4." semana: Miedo 
al escándalo de una miyer 
casada. Eastmancolor. Lisa 
Gastoni, Franco Ñero.

COUSEO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 14 y menores acompaña
dos). 2.* semana: Mi «bello» 
legionario. Ann Margret, 
Marty Feldman, Michael 
York.

UDSO. — 4-6-8-10. (Mayores 
18). El cínico y la casada. 
Eastmancolor. Franco Nero, 
Corinne Clery.

DON QUIJOTE. - 4-6-8-10. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 4.® semana; Emmanue
lle. Eastmancolor. Sylvia 
Kristel, Alain Cuny.

DORADO. — 4-6-8 y 10 (Mayo
res J 8). Dulce y peligrosa. 
Anne Randall, Marjorie Ben
net.

EUSEOS. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). El mirón. Eastman
color. Héctor Alterio, Ale
xandra Bastedo. •

FLETA. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). Esposa de día, amante 
de noche. Fiorella Faltoyano, 
Francisco Cecilio.

GOYA. — 4-6-8 y 10 (Mayores 
18 y 14 acompañados). 3.® 
semana: Padre Patrón. Co
lor. Un film de Paolo y Vitto
rio Taviani.

MOLA. 4-6-8-10 (Mayores 
18 años). Pólvora negra. Jim 
Brown, Brenda Sykes. Tech
nicolor.

PALACIO. — 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). Estreno. Los cuentos 
de Canterbury. Un film de 
Pier Paolo Pasolini.

1 ¡ I t i I CONSUMA
PRODUCTOS 

ARAGONESES

PALAFOX. - 5-7,15 y 9,45. 
(Todos públicos). 8.® semana: 
La guerra de las galaxias. 
Cinemascope-Technicolor. 
Mark Hamill, Harrison Ford.

REX. 4-6-8-10. (Mayores 
18). El «Che» Guevara. East
mancolor. Francisco Rabal, 
John Ireland.

RIALTO.— 3,30-5,45-8 y 10. 
(Maores 18 años) JONAS. 
El último film del autor de 
“LA SALAMA.NÜRA” 
PREMIO CIUDAD DE 
VALLADOLID 1977. 17 
Semanas de éxito inin
terrumpido en Barcelona y 
sigue... Corto; LA FAIM.

VICTORIA. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). Las cálidas noches 
de Popea. Eastmancolor 
Olinda Berova, Brad Harris.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8-10. (To

dos públicos). Abismo. Tech
nicolor. Robert Shaw, Jac
queline Bisset. Ultimo día.

GRAN VIA. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). Tamano natural. 
Eastmancolor. Michel Picco- 
li, Amparo Soler Leal.

LATINO. — 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). Del amor y de la 
muerte. Amparo Muñoz, An
tonio Ferrandis.

MADRID. - SALA 1: 4-6-8-10. 
(Mayores 18). Ellas los pre
fieren locas. Eastmancolor. 
José Sacristán, Tere Veláz
quez.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8-10 
(Mayores 18). La iniciación 
en el amor. Eastmancolor. 
María del Mar, José Maya. 
Ultimo día.

NORTE. - 4-6-8-10. (Mayores 
18). Juventud drogada. Tony 
Isbert, Ivonne Sentís.

OLIVER. — 5-7-9. (Mayores 
18). La máscara. Rosa Va- 
lenty, Sylvia Solar.

PARIS. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). Continuación de estre
no. Hoy; Próxima parada de 
Greenwich Village. Lenny 
Baker, Shelley Winters.

PAX. — 5-7-9 (18 años y mayo- 
reç de 14 acompañados). Joe 
Kidd. Clint Eastwood, Ro
bert Duvall. Technicolor.

ROXY. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). Luchando por mis dere
chos. Technicolor. Peter 
Fonda. Ultimo día.

SALAMANCA. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Confesiones de un 
instructor. Robin Askwith, 
Anthony Boeth.

VENECIA. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). La viuda andaluza. 
Bárbara Rey, Francisco Al
gosa. ,

IRENE GUTIERREZ CABA:

• “ACAPULCO.;. SEÑORA” 
ÑO ES UNA TONTERIA

D ICESE de ella que es una de las 

tres mejores actrices "a la 
española" y que sólo le van por 

delante, en tan hermosa carrera de 
obstáculos escénicos, Mary Carrillo y 
su hermana Irene. Pues bien, Julia 
Gutiérrez Caba acaba de estrenar en 
Madrid una comedieta ligera, 
espumante y casi bulebardera llamada 
"Acapulco... señora” que es 
únicamente, al decir de los críticos de 
la capital una obra amable, vacia de 
contenido y de tono menor, aunque 
"bienhecha".

Pues bien, a esta representante de 
la saga escénica de los Gutiérrez 
Caba, le han dicho los críticos que 
mire usted, que ya está bien que una 
actriz de su categoría, • obligada a 
estar cada día un poco más arriba, se 
decida a bajar unos peldaños en su 

carrera, interpretando una obrita de 
teatro amable y menor. A lo que ella, 
inmediatamente, ha. venido a 
contestar de esta manera:

—A mi modo, discrepo de ellos, 
aunque les agradezco mucho lo que 
me dicen. Discrepo en cuanto a la 
obra. Creo que en el teatro más que 
de géneros mayores o menores, 
habría que hablar de cosas bien 
hechas o mal hechas, y "Acapulco... 
señora" me parece una comedia bien 
hecha por su autor, sencilla, bonita, 
que trata un problema importante, 
aunque no en profundidad. La obra 
es entretenida, no es escabrosa y e.s 
limpia.

-¿Qué quiere usted decir con eso 
de que la obra es limpia?

-Es limpio, a mi juicio, todo lo 
que no está manchado. La obra no 
tiene desnudos ni su lenguaje es 
fuerte, es muy clara de exposición y 
temática.

—Por lo que dice se entiende que 
usted no es partidaria del desnudo en

los escenarios.
-No soy contraría al desnudo 

cuando la obra lo exije. Lo que no 
quiere decir que yo esté dispuesta a 
hacerlo, ya que nú creo que sea una

obligación. Pero eso sí, respeto a las 
que se desnudan porque. la obra o el 
director, o el público, lo exige.

—Para usted ¿qué es la obra que 
representa?

—Es una comedia que defiende el 
derecho de la mujer a la felicidad y el 

UN "BARDEM", A SUBASTA
, subastada en /a Magistratura de Barcelona una

película de Juan Antonio Bardem "La corrupción de Chris Miller", 
con una salida de puja de cien mil pesetas, según informa "Tele-eXpres" 
para indemnizar a algunos trabajadores. '

nominal del filme es el señor Armet, el cual ha 
rnanifest^o que 'esta subasta es inútil porque la película no está en 
tspana. ti negativo esta depositado en Technicolor de Estados Unidos, El 
turne ya no es mío. Es del grupo que la compró".

parte el jefe de producción del filme don Angel Monis 
manifiesta que "la película arrancó con dos productores. El señor 
Satrustegui, poma el dinero. Armet era el socio industrial e iba a 
^ólo^SiA on costó 52 millones. Satrústegui
rodaie^ótnnri^ estuvieron gastados se apartó del
n^rrui se Qi^edo como único productor y terminó la
otlfruí f'" nadie. Aunque hizo muy buen negocio con la
Película. En vista de ello, lo llevamos a Magistratura".

tema no creo que sea ninguna 
tontería.

-Enrique Llovet le ha pedido 
desde su crítica que, "por favor, no 
haga usted esta clase de teatro" 
¿Qué le dice usted a él y a los que le 
han dicho, poco más o menos, lo 
mismo?

—Después de agradecer la bondad 
de sus palabras, desearía que me 
dijesen dónde puedo encontrar otro 
tipo de obras y quién es capaz de 
hacerme, con ellas, una oferta 
económica acorde. Somos una 
empresa modesta que vivimos de esta 
profesión tan difícil. Hacemos esta 
obra porque nos parece digna y 
agradable. Les agradezco a los 
críticos el que me pidan que haga 
cosas más importantes, pero siento 
no poder corn placerles siempre. Es 
muy difícil, en teatro o en cualquier 
otra cosa, tener contento a todo el 
mundo.

—Sepamos qué le falta a nuestro 
teatro a juicio de Irene Gutiérrez 
(^ba.

-Mucha ayuda, moral y 
económica. España sólo cuenta con 
un teatro nacional en activo. Parece 
mentira, pero asi es. Aun no se sabe 
cuándo va a abrirse el Español, 
incendiado hace dos años. Es 
realmente lamentable el paro de 
actores que hay. Yo diría que af 
teatro español le falta todo, o casi 
todo.

—Y para acabar cuéntenos qué es 
para usted la palabra profesionalidad.

— Lo es todo. La profesionalidad 
es cumplir cada uno con su trabajo, 
hecho este trabajo con rigor y con 
amor. En- esta profesión, como en 
otras muchas, falta a veces auténtica 
vocación y cariño al trabajo que se 
hace. Pienso que las nuevas 
promociones de actores no viven las 
miserias de las tablas como los de mi 
generación.

CADA TARDE..

CADA NOCHE

"EL PAPAGAYO” CANCELA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL STORK CLUB

Llegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Içucio de Loyola, 13. Teléfono 
^4856.

Sala de fiestas, Royo, 5. Teléfono 
2112 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA - 
CANCELA DE ORO MUSICAL

1800 SENECA

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música 
Cavia, 10.

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: ‘Tjio es Sé
neca y su ambiente”. LA RIPA, 5.

PROMOCION UNIVERSITARIA

DONDE EL AMBIENTE LO HA
CEMOS ENTRE TODOS

FIESTAS UNIVERSITARIAS

Abierto de jueves a «abados. Ca- 
mmo de ías Torres. 96.

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
37 92 00.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Tarde: especial parejas. Noche dis
coteca-club hasta las 3 dé la ma
drugada. Centro ciudad. Indepen
dencia, 19. Teléfono: 2148 04.

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

lë 
&

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven Tele
fono 23 51 84.

CHARLESTON 
AÑOS 20

GALLERY 2 0

&

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo, CASETAS»

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: 39 69 52.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Liñán, 8 (detrás de Telefó- 
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono. 291166.

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes, Calle Madre Vedru- 
n^, 11. Teléfono: 2170 52.

0 

»
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Cosas mías PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

s

Escribe: JAVIER II ííll

14,01.-
Avance Teledia- 

r¡o.
14,05.-

Programa regional 
simultáneo.

14,30.-
Telediario.
15,20.-
La mujer policía.

Los televiseróticos

W 7^

QUJNCY, MEDICO DETECTIVE...

I g u e siendo
problemática la 
alternativa "Teatro" 
"Misterio" en TVE, la 
noche de los jueves. Y es 
lógico si basamos la 
deducción en que si hay 
gente, (catalogada como 
minoría, en la cual nos 
contamos y ya hemos 
dicho cien veces el por 
qué), que gusta del 
"Teatro", no es menos 
cierto que a otros les 
gustan más los detectives 
y tenientes americanos 
de la serie que tiene de 
todo menos de ios que el 
título señala: 
"Misterio". Pero no 
vamos a decantar la 
balanza ni a un lado ni a 
otro, además, no 
podríamos hacerlo sin 
tener en cuenta la 
opinión de los partidarios 
de ios bandos. Todo ésto 
viene a cuento de que 
esta noche, (fatídica para 
unos, afortunada para 
otros), es noche del 
jueves y nos toca 
"Misterio", que, yá lo 
hemos dicho antes, no 
comprendemos por qué 
no le cambian el título,^ 
por otro más adecuado,-^ 
Como por ejemplo:'j 
"Hagase policía en tres 
"telefílmes".

médico Quincy se

i

¿Mi

entera
de todo y puede hacer 
autopsias y demás 
cuando le viene en gana. 
Uno que muere de causas 
naturales, él lo mira y 
asesinato que te pego. No 
falla. Cosas mías.

LORENZA GUERRIERI

¡Qué verdad es esa de que las apariencias engañan! 
Que uno ve a un personaje en la tele y se le hace 
simpático por ésto o por aquello otro y luego resulta que 
el susodicho personaje nos sale "rana". Es lo que nos ha 
pasado a casi todos, (casi, porque siempre hay algún 
malpensado), que veíamos a la guapa Lorenza Gierrieri, 
en su papel de Nadia en "Miguel Strogoff", tan 
enamorada ella del correo del zar y tan tapadita, con su 
pañuelo a la cabeza y todo, en compañía de su futura 
suegra. Y vaya con Nadia, que nos sale en una revista 
toda vestidita de hombre y de pronto se quita la 
chaqueta y la pajarita y la camisa y el pantalón, vamos, 
que se quita todo. Y nosotros gritamos al cielo: 
"Sandokanoff baja y llévatela", (Sandokanoff es como 
llaman ya a Miguel Strogoff, entiéndase). Pero el 
Strogoff la debe de gozar también viendo despelotarse a 
su amada y le suelta un "ahí te quedas", que ofende 
hasta al menos enamorado televisivamente de la guapa 
Nadia.

Y es lo que nos diría ella misma: "Que una cosa es 
hacer de rusa de los tiempos del zar y otra hacer de 
Lorenza Qjerrieri" y como a la Guerrieri por lo vito le 
va el desvestirse por la mañana temprano, se nos pasa a 
las "televiseróticas" y nos chafa el enamoramiento de la 
novia del correo del zar. Y es que si la pobre tuviera que 
vivir de trabajos como el de Miguel Strogoff apañada iba. 
Pero eso se echa al monte y dice: "eh, que también se 
hacer la latina caliente". Y como tiene calor, cosa lógica, 
se quita la ropa. Pero a nosotros nos sigue gustando la 
Nadia de la tarde de los domingos y por eso la 
fotografiamos con toda la ropa, antes de que "el sol 
apretara". Y es que hay que ver, se nos vuelven todas 
"televiseróticas". ¿Qué les pasará a las pobrecitas? Y los 
mal pensados que se chinchen¡

16,15.- 
Píntores en 

tiempo.

16,45.- 
Gente.

17,15.-
0 esped¡da 

cierre.
18,00.-

el

y

■ Carta de ajuste.

18,15.-
Apertura y 

presentación.
18,16.-
Avance Teledia

rio.
18,20.-
Un globo, dos 

globos, tres globos.
18,30.-
Baloncesto.
20,00.-
Dibujos 

animados.
20,30.-
Telediario.
21,05.-
Misterio.
22,20.-
Lengua viva.
22,45.-
UItima hora.

SEGUNDA CADENA

18,30.-
Cárta de ajuste.

19,00.-
Presentación y 

avances.
19,01.-
Avance informati

vo.

19,05.- 
Polideportivo.
19,30.- 
Trazos.
20,45.- 
Recital.
21,15.- 
Redacción de 

noche.

Sesión de tarde

Pero como no es cosa j 
de aguarle el seriel a^ 
nadie, diremos que esta 
noche tendrá la fortuna.' 
de ver al "doctor-detec- . 
five", es decir, a 
'Quincy", que para darle 

3 la serie el misterio que 
no tiene titula su 
episodio: "Quién es 
Auien en el país de nunca 
jamás". ¡Ahí es nada! Y 
ja verdad es que éste 
Quincy" es de lo mejor 

nue nos ofrece esta serie 
propaganda-electo- 

•■al-policíaca. Como es

españoles que deben de

Hoy y mañana

uRfr

J
r£ 4/

¿7. MADRID EN LA COPA DE EUROPA

Esta tarde tenemos 
otra vez al Real Madrid 
de baloncesto en sus lides 
de Copa de Europa. 
Será el tercer partido 
consecutivo que jueguen 
los madr idistas en el 
Pabellón Deportivo y 
tendrán como adversarios 
a los chicos del Alviks de 
Suecia. Partido fácil de 
antemano para los

vencer para seguir 
manteniendo la 
esperanzas de llegar a la 
final. ‘‘Dibujos 
animados” servirán de 
relleno hasta la hora del 
“Telediario’’. Por la 
noche, en la serie 
“Misterio”, nos toca la 
visita del “doctor-detec
tive” “Quincy”, en 
“Quien es quien en el 
pats de nunca jamás”.

En UHF podemos ver: 
‘ ‘ P o l i d ep ortivo ”, 
“Trazos”, revista de las 
artes y las letras y 
‘‘Recital’’, con el 
segundo programa 
dedicado a la “Orquesta 
Catalana de Cambra”. 
“Redacción de noche” 
pondrá punto final a la 
emisión

Mañana, en “Sesión 
tarde”: “Vuelve San

Valentín”, para que decir 
más, vuelve “rollo 
tempranero” de las 
parejitas inadaptadas y la 
solución de San 
Valentín, “el Celestino”. 
Se completa la emisión 
de sobremesa con el 
“Magazine” cultural: 
“Gente”, que prepara 
para estos días sus 
espacios desde 
Montecarlo.

Mañana, en "Sesión de 
tarde", como siempre, una 
película intrascendente para 
desatosigar espíritus de 
atareados o para 
aburrimiento de los que 
quedan una tarde en casa y 
se encuentran con semejante 
plato televisivo. "Vuelve Sañ 
Valentín" está dirigida por 
Fernando Palacios, con 
guión de Pedro Masó y 
música de Augusto Algueró, 
muy de acuerdo con las
circunstancias, 
protagonistas son: 
Rigaud, Anparo Soler 
"Cassen", José Luis

Los 
Jorge 
Leal, 
López

Vazquez y Manuel Gómez 
Buf.

MADRID
".DP/O

& A/

Otra vez el 14 de febrero. 
Y otra vez hay problemas 
entre las parejas madrileñas, 
(este San Valentín era un 
centralista). Las parejas son 
cuatro: una novia al pie del 
altar dice "no"; una 
muchacha de servicio que 
acierta una quiniela de 14, 
por lo que el novio del 
pueblo peligra; un 
matrimonio que no tiene 
tiempo para él amor y una 
estudiante que se inventa 
una fantástico novio. Pero 
San Valentín ha vuelto y 
resolverá todo antes de que 
den las doce de la noche.

Sigue las huellas de "El 
día de ios enamorados", 
aquella que vimos hace un 
par de meses y por supuesto 
continúan las situaciones 
cómicas tan trasnochadas y 
tan "queridas" por el cine 
español de los sesenta. Es 
por tanto un pasatiempo 
intrascendente, (para los que 
puedan aguantarlo). Si 
estamos enfermos, la 
veremos.

SGCB2021



ZARAGOZA, 9 (ARAGON/exprcs).— “La?nento que la 
ciudad se ejiCuentrc con problemas de abastecimiento de 
pan, pero afinno rotundamente que el precio no subirá” 
con estas palabras el gobernador civil, señor Laína, 
explicaba esta mañana a ARAGON/expres la postura oficial 
respecto al conflicto que en estos momentos se está 
desarrollando en el sector panadero.

I El gobernador civil insiste 
No se permitirá la subida 
del precio

El señor Laína nos ha 
explicado ampliamente todo el 
proceso ocurrido en los últimos 
días, manifestando que no ha 
recibido ninguna llamada de 
centros hospitalarios quejándose 
ante posibles problemas de 
abastecimiento, por lo que es 
lógico que en estos centros no 
existen problemas de ninguna 
clase.

“Hace varias semanas—añade 
el gobernador— venían 
celebrándose conversaciones 
entre empresarios y trabajadores 
Eara la renovación del convenio, 

os empresarios se negaban al 
diálogo hasta que la 
Administración les confinnara 
que el aumento salarial iría en 
relación con el aumento del 
precio del pan”.

SE AUMENTABA UN 
20 POR CIENTO

Las conversaciones entre

f^-canyjanadas->
a

YER, hoy y puede que mañana, pocos 
zaragozanos iban con el pan debajo del 
brazo. Ni siquiera los que llegaban a este mundo 
como una bendición de Dios para los felices 
padres. Ayer, hoy y puede que mañana, los 

zaragozanos tienen que hac&í régimen de no 
engordar. A la fuerza ahorcan. Y uno, que no suele 
comer pan por aquello del engorde, sentía 
hacérsele la boca agua cuando se acordaba de un 
crujiente, calentito y esponjado trozo de pan en el 
que hasta se podía poner una buena chulla de 
jamón. Lo que digo: la boca agua. Pero la 
población aceptó la huelga de los trabajadores del 
sector con la democrática paciencia que le han 
enseñado. Oigan, señores, los trabajadea-es 
queremos aumento de nuestros salarios, pero 
pensamos que no tienen por qué pagarlo los de 
siempre, los consumidores. Claro que los 
industriales panaderos también dirán que son 
consumidores, aunque ante tal argumento ha 
actuado con eficacia el gobernador, Laina que, 
como hombre mesurado, se ha dejado aconsejar . 
por una comisión de técnicos y ha descubierto que 
los trabajadores tienen razón y que en el actual 
precio del pan hay margen suficiente para aplicar 
la subida de los salaries. Pero, mientras tanto, 
Zaragoza se resigna y busca consuelo en las 
panaderías de los pueblos déla provincia.

fatronal y obreros habían 
inalizado con un acuerdo 

ventajoso como era el aumento 
de la tabla salarial en un 20 por 
ciento, tope marcado por los 
acuerdos del pacto de La 
Moncloa. También se acordaba 
una prima por las horas 
denominadas ‘‘de enganche” y 
otras por los excesos de 
producción, lo que suponía un 
incremento global de un 110 
por ciento en las horas ‘‘de 
enganche” y un 80 por ciento 
en el exceso de producción. 
Hemos de añadir que algunos de 
los obreros del sector no cobran 
por ninguno de los dos 
conceptos puesto que no 
realizan ni horas extraordinarias 
(denominadas “de enganche”) 
ni tienen exceso de producción. 
Llegados a un acuerdo se 
presentó el resumen de la subida 
salarial al gobernador civil con 
tres puntos claros: mano de 
obra, con una cifra óptima de 
trabajadores que se centra en 10
personas; mano de obra 
complementaria donde quedan 
ubicados los mayordomos y las 
limpiadoras; el personal 
administrativo, quedan ubicados 
los mayordomos y las 
limpiadoras; el personal 
administrativo, que incluye a los 
contables y finalmente
gastos de reparto (chófer). 

ESTUDIOS OFICIALES

los

Junto a las cantidades que 
venían acordadas respecto al 
salario se presentó un aumento, 
para contrarrestar esta subida 
salarial, de 4 pesetas por kilo el 
precio del pan.

El Gobierno Civil inició los 
análisis correspondientes. 
Representantes de la 
Administración, de la 
Delegación de Industria,

Trabajo, Abastecimientos y 
Transportes, Comercio Interior 
y funcionarios y técnicos del 
Gobierno Civil se reunieron 
durante una semana para 
estudiar detenidamente estas 
propuestas, participando 
también las centrales sindicales 
y los asesores jurídico-laborales 
pertinentes. Finalizado el 
estudio el gobernador se 
entrevistó por separado con los 
empresarios y trabajadores para 
explicarles las soluciones 
adoptadas por los integrarites de 
los trabajos realizados.

En primer lugar el concepto 
de mano de obra estaba 
aumentado en unos céntimos ya 
que no eran 270 días trabajados
sino 273 y las bases de la 
Seguridad Social eran el 29,15 y 

se 
el

no el 29,30; con esto 
disimulan unos céntimos 
precio del pan.

CINCO LIMPIADORAS 
EN TODO EL 
SECTOR

En segundo lugar el apartado 
de mano de obra 
complementaria era muy escaso 
en el sector panadero puesto 
que únicamente están censadas 
cinco limpiadoras y unos 20 
mayordomos en todo el sector 
lo que suponía que en el 
anterior escandallo se había 
aceptado, por esta incidencia, 
un aumento de 1,50 pesetas, y si 
ahora se acentuaba también^ 
suponía una subida de 30 
céntimos más. No se admitió 
esta incidencia, por tanto, de 
1,80 pesetas por kilo en este 
apartado. No obstante yá que la 
tarea de limpieza y contar el pan 
alguien la tenía que hacer, se 
reconocía un 40 por ciento de 
lo que pedían, los empresarios.

En tercer lugar los oficiales 
administrativos constaban en 
muy pocas empresas. Casi 
ninguna tiene una persona 
dedicada a estos menesteres

OR otro 1^0, esa nuestra preautonomia 
que la teníamos dormida desde aquellas 

demenciales horas fregatinas, ha vuelto a dar 
señales de vida allá por los Madriles, en donde 
nuestros parlamentarios -media docena y a dos 
por provincia— han interpelado al ministro de las 
Regiones, Clavero Arévalo, para tratar de enterarse 
por dónde van los thos. Los :del PSOE, que 
parecen iniciar su papel de auténtica oposición, 
ya han dicho que no consentirán que Aragón sea 
^lo ftâso de autopistas entre Vascongadas y 
Cataluña y que tampoco aceptarán que las tres 
metrópolis —Madrid, Bilbao y Barcelona— se 
adueñen de toda la piel de toro. A lo del paso de 
autopistas se puede añadir lo de suministradora de 
agua para el Ebro, luz para las centrales, hombres 
para la industria, trigo para ese pan que ahora no 
podemos comer, historia para hacer media 
España... ¡Sujetarme!

MAS DETENCIONES 
EN ZARAGOZA

ZARAGOZA, 9 
(ARAGON/expres).— 

Inspectores de la Brigada 
Regional de Investigación,

pesar de que iba esposado. 
Al pasar por la Plaza de 
Paraíso intentó tragarse la 
cantidad de "Hachich” que 
llevaba consigo en elprocedieronala 

identificación y localización momento de ser detenido, 
de dos jóvenes que fueron 'para de esta manera eludir la
presentados en la Jefatura
Superior de 
m en o res de

Policía,
18 años, 

acusados de robo en el
Stadium Venecia, por 
efectos valorados en más de 
trece mil pesetas, mil 
pesetas en metálico y daños 
estimados en más de setenta

responsabilidad penal, cosa 
que pudo evitarse, gracias a 
la rápida intervención de los 
inspectores actuantes.

A que no nos abandona es la lluvia. Un par 
de días o tres sin que hiciera acto de

presencia y vuelta a empezar con 
matas, con las mazorcas con sue 
naturales puestos, 
pero siempre con la 
amenaza de los 
grados de humedad. 
A la gran seca, a la 
gran remojada.

°? maíz en las 
.¿permeables

Benjamín 
BE/VrUfíA 
REMACHA

CREDITOS PARA
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y dos 
mismo, 
puestos 
autores

mil pesetas. Así 
también fueron 

a buen recaudo los 
de los robos de dos

coches Seat y de distintos
robos en el
diferentes

interior de 
vehículos.

Otra de las detenciones 
fue la de una gitana, de 17 
años, por sustracción de un 
paquete de telas.

Y las detenciones ño 
terminan aquí, ya que por 

Jnspectores del Grupó 
Especial de Estupefacientes, 
fueron localizados y 
detenidos por consumo, 
tenencia y tráfico de 
estupefacientes, Diego del 
Olmo Teruel, José María 
Escolano Lacal y Tomás 
Sevilla Royo, quienes 
fueron puestos a disposición 
de la Autoridad judicial 
competente.

El llamado J.M. 
■Escolano, alias "Chema”, 
con antecedentes de 
traficante, intentó darse a la 
fuga, arrojándose en marcha 
del coche donde era 
conducido a las 
dependencias policiales, a

durante ocho horas diarias. Ya 
se tenía reconocido un aumento 
de precio del escandallo anterior 
de 1,10 pesetas más los 20 o 30 
céntimos de aliora; no se podía 
admitir; pero aún con toao, se 
les reconocía un 40 por ciento.

Con el apartado de gastos de 
reparto (enófer) ocurría otro 
tanto. Là conclusión a la que se 
llegó es que manteniendo los 
precios actuales del pan se podía 
aumentar el salario de los 
trabajadores. Los empresarios, 
por su parte, argumentaron que 
como no se aceptaba la subida 
del precio del pan, 
voluntariamente no aceptaban el 
pacto efectuado con los 
trabajadores”.

La situación es difícil ya que 
se llega a un conflicto colectivo 
y se pasará a la situación de 
“laudo”. La Delegación de 
Trabajo puede decidir sobre la 
masa salarial, pero no sobre el 
posible incremento por horas 
‘‘de enganche” y horas de 
producción.

Tras explicar la evolución de 
las conversaciones hemos de 
añadir que las posiciones de 
ambas partes siguen firmes, 
aunque las reuniones por 
separado se realizan diariamente

La ciudad ha quedado 
completamente desabastecida y 
únicamente están a la venta, en 
algunas panaderías, algunos 
tipos de pan de molde. 
Muchísimas personas ante la

posibilidad de que el conflicto 
y, por lo tsnto, la huelga se 
prolonga durante varios días, se 
desplaza a primeras horas de la 
mañana hasta las localidades 
cercanas a la ciudad para realizar 
las correspondientes compras

LLAMADAS
SORPRENDENTES

Ayer se celebró una reunión 
en la sede de CC.OO. de los 
trabajadores del sector panadero 
para tratar sobre la posible 
continuación de la nuelga, 
puesto que la parte empresarial 
había realizado una oferta 
razonable momentos antes 
—según informan las centrales- 
pero antes de iniciarse la 
asamblea se recibió una llamada 
diciendo que se habían reunido 
los empresarios y habían 
decidido retirar esta oferta que 
consistía en un aumento del 20 
por ciento de la base salarial y 
varios pluses. Finalizada la 
asamblea en la que se votó la 
continuación de la huelga, se 
recibió nuevamente la llamada 
en la que se decía que se 
continuaba ofertando las 
condiciones anteriores.

Algunos patronos han 
trabajado esta noche fabricando 
pan para sus respectivos 
establecimientos, pero son una 
minoría.

Esta tarde los trabajadores se 
reunirán a las seis en la sede de 
UGT.

■OqmpMédida t^presión Inte^ 
la Dirécción General

MAÑANA UNA HORA DE 
PARO EN CORREOS Y

9 (ARAGON/expresL-t. Os principales 
mañana 

viernes yp parouna hora de duración a todos 
loitrabajádof^ Çc0eà$ y Teléqraîùs de España. ' 

se 'fundamenta en el apoyo 
se están llevando a cabo 

«11^, dé Id» trabajadores y los
Of'O^^íewbn General de Correos. .,, ' 

convocantes de este paro son' 
ÇÇ.OO., Ü.S.T., C.S.U.T,, as:O., S.U. y Sindicato 

«a ' ai que se incfctye 
indican que existe ya un 
Generat de Correos «mi el 

como máximo, 
de^rÚn tos resultados económicos'del

íde y En el cato tte que
^ne^dtíáéíones para hechos no arrojen

po^^ sindicales convocarán
pa^i^ dïadîaéi^^ j^pàrp dô 24 horas dé duración. '

Ha

Informando
en directo

Más sobre semáforos
El tema es casi inagotable y por eso muy 

a menudo tenemos que hacernos eco de lo 
que cuentan nuestros lectores. Uno de ellos 
nos dice que ese aparatico es muy útil, pero 
siempre y cuando se halle en buen estado de 
conservación y limpio. \/amos, que se 
repongan las lamparas que se funden y que 
se pase un trapo y el elemento que convenga 
para que no se acumule el polvo y el barro y 
haya que emplear la intuición para saber 
cuando está en verde y cuando en rojo. Y 
este problema que no se da con frecuencia 
en el centro de la ciudad si afecta a los 
barrios más o menos periféricos y a las 
entradas en la ciudad y más a las señales 
pequeñas que a las grandes, como es lógico.

Si vive de cerca un problema o 
una deficiencia, no dude en /la
mamos por telefono al 216983 
o escribirnos a Marcial, 2 - ZA
RAGOZA (5).

ESTAMOS A SU SERVICIO

Las carreteras 
de segunda

Todos sabemos que las vías de primer 
orden están fenomenalmente señalizadas, 
pero no ocurre lo mismo con las de segundo 
o comarcales. ¿Es que son menos 
peligrosas? Un lector —hoy estamos por los 
problemas de la circulación— nos asegura 
con toda razón que la peligrosidad aumenta 
cuando disminuye la anchura de la carretera 
y el piso está menos cuidado y es mucho 
menos consistente, por lo que esa diferencia 
de los diez kilómetros menos de velocidad 
máxima es totalmente despreciable. Había 
que procurar entonces que su señalización 
fuera todavía más perfecta que la de las vías 
principales. Señalizar el centro de la calzada-, 
el límite con la cuneta y poner las señales de 
todo tipo a ambos lados. Todas las 
seguridades son pocas.
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